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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 3 de mayo de 2022 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

ALTA PRIORIDAD 

En entrevista televisiva el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, aseguró que.-  “El Parlamento es justamente para eso, para parlar, no hay que 
asuntarnos a veces cuando se dan debates estridentes, fuertes, intensos, ese es el objetivo, pero 
cuando se pasan de una línea entonces sí hay que atemperar, hay que recomponer y hay que 
reconocer si alguien se equivoca. [ADN 40] 

Sergio Gutiérrez Luna recibe a contingente de apoyo a iniciativa de reformas en materia electoral.- 
El diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena) recibió, a las afueras del Palacio Legislativo de San Lázaro, 
a un contingente encabezado por el senador Félix Salgado Macedonio, que apoya la iniciativa de 
reformas en materia electoral, enviada a la Cámara de Diputados por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. [UNOMÁSUNO/p2] 

Va por México presenta contrarreforma electoral.- Los dirigentes nacionales de la coalición 
legislativa Va por México adelantaron que no apoyarán la reforma electoral del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, por ser regresiva y destructiva. Señalaron que ellos presentarán su 
contrapropuesta y dieron a conocer algunos puntos de la misma. [UNIVERSAL/p8] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Oposición está lista para la Permanente.- Convencidos que no habrá un extraordinario para aprobar 
la reforma electoral, si Morena se empeña a imponer su visión y cancelar el diálogo que construye 
ácuerdos, los senadores y diputados federales de oposición están listos para ser el Bloque de 
Contención en el ambiente de polarización que prevén en la Comisión Permanente, ante la 
anunciada radicalización del oficialismo. [EXCÉLSIOR/p2] 

DIPUTADOS 

Diputados anuncia parlamento abierto para Código de Procedimientos Civiles y Familiares.- El 
Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada de Morena, Aleida Alavez, prevé 
realizar foros de parlamento abierto en julio y agosto, a fin de analizar la propuesta para expedir el 
Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, y adecuar las leyes generales y federales que 
se requieran. [MILENIO; OVACIONES/p4] 

Hay potencial para ser líderes mundiales de cannabis: experto.- Aún hay resistencia de los 
diputados para emitir una ley que regulé la industria de la cannabis en el país, incluso cuando los 
estudios realizados por la Cámara Baja y el Consejo Mexicano de Cannabis y Cáñamo prevén la 
recaudación de entre 900 mil y mil 700 millones de dólares anuales por el pago de impuestos. 
[UNIVERSAL/p19] 
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Prometen conexión para bibliotecas publicas.- En los próximos días se reunirá con el titular de 
Caniem, Hugo Setzer, para actualizar la información sobre el tema y comentó que han recibido 
propuestas mínimas del Senado y de la Cámara de Diputados para modificar la LGB. [EXCÉLSIOR/p22] 

Desplegado Cámara de Diputados.- [CONTRA RÉPLICA/p6] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

López Obrador sugiere a Greg Abbott “que le baje una rayita”.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador pidió al gobernador de Texas, Greg Abbott, “que le baje una rayita” con el anuncio de 
delcarar una invasión si no cede el número de migrantes que cruzan la frontera hacia Estados Unidos 
y lo invitó a escuchar el corrido de Los Tigres del Norte, Somos más americanos. “Ya después que lo 
escuche hablamos”, dijo. [MILENIO / pp-p6-p7] 

GENERAL 

Iniciativa marca inicio de la era poscovid: IMSS.- Zoé Robledo, director del IMSS, afirmó que el nuevo 
programa de Entornos Laborales Seguros y Saludables (Elssa), creado entre gobierno, empresas y 
líderes laborales, marca el inicio de una nueva etapa poscovid. La iniciativa, a la que se adhirieron un 
millón de empresas, busca disminuir las enfermedades crónico-degenerativas y generar entornos 
laborales que prevengan enfermedades. [MILENIO / p17] 

ECONOMÍA 

Tardará al menos 18 meses controlar la inflación: SHCP.- Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, 
advirtió que el aumento acelerado de los precios seguirá “por un rato” pues controlarlo podría tardar 
al menos 18 meses. Ello, debido a que las secuelas de la pandemia no han sido transitorias y el 
mercado no las ha podido resolver por sí mismo, aunado a los conflictos geopolíticos. [JORNADA] 

Pemex arrancó este año con su mejor trimestre en dos décadas.- Durante el primer trimestre de 
2022, Petróleos Mexicanos logró una utilidad neta de 122 mil 494 millones de pesos, que contrasta 
con la pérdida neta de 37 mil 358 millones de pesos registrada en los primeros tres meses del año 
pasado. La utilidad neta lograda este año es la más grande alcanzada por Pemex para un trimestre 
desde 2002. Octavio Romero, director de Pemex, atribuyó esto al alto precio y mayor demanda del 
petróleo y sus derivados. [MILENIO / pp-p16] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Interés superior de la niñez, gran prioridad.- Es necesario que 
entendamos, en un ejercicio de reflexión y ponderación de nuestro sistema de derechos humanos, 
que todo lo que una autoridad deje de procurar en pro de niñas, niños y adolescentes, pudiendo 
procurarlo, no es simplemente un problema de políticas públicas fallidas, sino de violación a sus 
garantías individuales y, por tanto, los de toda la población. [ÍNDIGO] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/Cravioto, Narro y Armenta, presidentes del Senado.- En San 
Lázaro, está definido que el próximo presidente de ese poder será el panista Santiago Creel; por 
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reglamento les corresponde un año a las 3 principales fuerzas políticas, a Morena le tocó el primero, 
al PAN el segundo y al PRI el tercer año. [INDEPENDIENTE/p.14] 

ARTÍCULO/JORGE MELÉNDEZ PRECIADO/Reforma electoral y el ajedrez político.- Sergio Gutiérrez, 
veracruzano, presidente de la Cámara de Diputados, anuncia que en septiembre podría entrar a 
discutirse las modificaciones a 18 artículos constitucionales, para hacer las transformaciones que se 
necesitan en torno de la reforma electoral. [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Para mejor momento.- A pesar de que llegó la iniciativa de reforma 
electoral del Ejecutivo federal, la Comisión Permanente del Congreso no espera llamar a periodo 
extraordinario para poder solventar esa discusión. La iniciativa del presidente López Obrador se 
discutirá hasta el próximo periodo ordinario de sesiones. [HERALDO/p.2] 

Comenta el tema: JOSÉ RAMÓN COSSÍO DÍAZ [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/REDES DE PODER/A ver quién le entra al nuevo parlamento.- Ahora que desde la 
Cámara de Diputados se habla de la posibilidad de un ejercicio de Parlamento Abierto para debatir 
sobre la iniciativa de Reforma Electoral presentada por el Presidente, comienzan a surgir muchas 
dudas. Y es que después de lo acontecido con el parlamento de la Reforma Eléctrica, con todo el 
tiempo y esfuerzo invertido para que al final realmente no se tomaran en cuenta las propuestas. 
[ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/De esto y de aquello… Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús 
Zambrano, presidentes nacionales del PAN, PRI y PRD, reiteraron que no apoyarán la iniciativa 
presidencial de Reforma Electoral, por considerar que es “regresiva, destructiva”, y un “dardo 
envenenado” contra el INE y anunciaron que sus partidos presentarán iniciativas por separado que 
buscarán coincidencias. [RAZÓN/p.9] 

El tema lo comentan: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; ALHAJERO [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/ROZONES/Investigaciones contra Alito.- Y fue el dirigente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, quien ayer respondió y fuerte a la versión de una investigación que presuntamente estaría 
armando en su contra la Fiscalía de Campeche, a cargo de Renato Sales. De entrada, denunció que 
se trata de una persecución política, después de que su partido rechazó la Reforma Eléctrica y está 
en puerta la Electoral enviada por el Presidente. [RAZÓN/p.2] 

El tema lo aborda: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/EL ASALTO A LA RAZON/Solo falta que AMLO desista.- Por irrelevante que sea en sus 
efectos prácticos el craviotazo, extraña la aceptación de que la 4T reparte premios a supuestos 
opositores como lo eran los ex gobernadores Quirino Ordaz y el padre del diputado del PRI que brincó 
a Morena. [MILENIO/p.7] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Va por México, ‘ni huele ni hiede’.- Dicen los think-tankers en la oficina 
de Morena en San Lázaro que “los de Va por México ni hacen ni dejan hacer, ni huelen ni hieden”. 
Anunciaron una propuesta alterna de reforma eléctrica, no llegó nada al recinto legislativo. 
Prometieron una reforma electoral propuesta en cada partido y una conjunta de su coalición, y 
tampoco se ha visto nada. [FINANCIERO/p.27] 
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COLUMNA/¿SERÁ?/Prenden alertas.- El INE tiene lista la narrativa para contrarrestar la reforma 
propuesta por AMLO, la cual propone su desaparición, y en resumen es que no son necesarios ningún 
tipo de cambios en materia electoral. Dirán que la propuesta del Ejecutivo se podría regresar a los 
tiempos en que la Segob organizaba los comicios. [24 HORAS/p.2] 

ARTÍCULO/JULEN REMENTERÍA/La reforma electoral, el nuevo distractor del Presidente.- El 
Presidente sabe que su iniciativa no va a pasar, solo es un peón en su ajedrez y una estrategia más 
para su eterna campaña. La consulta innecesaria de la Revocación de Mandato, solo fue el 
parteaguas para que López Obrador, continuara con la andanada en contra del INE. [HERALDO/p.2] 

Del tema escribe: UNO HASTA EL FONDO [MILENIO/p.31]; GENARO LOZANO [REFORMA] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/¿Quién defiende al INE?.- La definición está en el Congreso, tanto 
el presidente López Obrador como sus legisladores saben que esta Reforma Electoral puede correr 
el mismo escenario de la Reforma Eléctrica. Sin embargo, también tienen el recurso de las Leyes 
secundarias. Los legisladores de Morena hablaron de la realización de un parlamento abierto, pero 
eso solo servirá para hacer tiempo. [24 HORAS/p.7] 

ARTÍCULO/JOSÉ WOLDENBERG/Destruir lo que funciona.- Como toda construcción humana las 
instituciones que sostienen el sistema electoral pueden afinarse, reformarse, pero lo que pretende 
la reforma constitucional que envió el Presidente a la Cámara de Diputados implica la destrucción de 
lo construido y que ha cumplido con su misión. [UNIVERSAL/p.21] 

Sobre el tema analiza: POLÍTICA IRREMEDIABLE [MILENIO/p.31] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/¿Y qué piensan en el Tribunal Electoral de la reforma?.- Partidos de 
oposición y el INE han expresado sus dudas a la iniciativa presidencial de reforma electoral. Llama la 
atención que el TEPJF no ha fijado postura alguna y ¡vaya que tendría implicaciones en el alto 
tribunal! [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/REDES DE PODER/El plantón indefinido.- A pesar de que aún no hay fecha para que 
siquiera comience la discusión sobre la Reforma Electoral, el senador Félix Salgado Macedonio, junto 
con algunos otros simpatizantes de Morena, ya se instalaron en la Cámara baja para defender la 
iniciativa. [ÍNDIGO/p.3] 

ARTÍCULO/SANTIAGO NIETO CASTILLO/¿Por qué fracasan los países?.- La oposición sostiene que la 
reforma eléctrica es un retroceso para convertir al litio en un elemento estratégico y para fortalecer 
a CFE porque ello se hace en contra de las empresas privadas que tienen las concesiones. El gobierno 
plantea que no se trata sólo de casos de corrupción en la entrega de las concesiones, sino que fue 
una verdadera traición a la patria la reforma de Peña Nieto que nunca pensó en el país. [JORNADA] 

El tema lo aborda: JAQUE MATE [REFORMA] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Hacia la parálisis legislativa en la Cámara de Diputados.- El pleito entre 
morenistas y partidos de oposición en la Cámara baja, está atorando los trabajos legislativos. El 
viernes, la Comisión de Gobernación no pudo sesionar porque Morena y aliados hicieron el vacío a 
los opositores para avalar un dictamen sobre registros civiles. Ayer, el grupo de trabajo en materia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_C_24H_2_SERA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_C_HER_2_JULENREMENTERIA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_C_UNI_21_JOSEWOLDENBERG_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
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de justicia cotidiana se instaló con la ausencia de PRI, PAN y PRD, por lo que se vislumbran retrasos 
en la creación de un Código Nacional de Procedimientos Penales [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Juicios políticos, en el vacío.- Tan sólo en la actual legislatura de la 
Cámara de Diputados ya hay 17 expedientes de denuncias y solicitudes de juicios políticos contra 
diversos personajes, de los que al menos tres son contra consejeros del INE, y ninguno han revisado, 
reportó el presidente de la Comisión Jurisdiccional, Jaime Pérez Bernabé, de Morena. Debe ser 
porque quienes presiden la Subcomisión son el priista Alejandro Moreno (de la Comisión de 
Gobernación) y el panista Fernando Macías, de la Comisión de Justicia. [FINANCIERO/p.27] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_C_UNI_2_BAJORESERVA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_C_FIN_27_CONFIDENCIAL_JUICIOPOLITICO_3DIP.pdf
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Entrevista	/	Sergio	Gutiérrez	Luna	(Presidente	de	la	Cámara	de	
Diputados)	

“El	 Parlamento	 es	 justamente	 para	 eso,	 para	 parlar,	 no	 hay	 que	 asuntarnos	 a	 veces	 cuando	 se	 dan	
debates	estridentes,	fuertes,	intensos,	ese	es	el	objetivo,	pero	cuando	se	pasan	de	una	línea	entonces	sí	
hay	que	atemperar,	hay	que	recomponer	y	hay	que	reconocer	si	alguien	se	equivoca.	Hubo	momentos	
en	la	Cámara	en	que	eso	sucedió,	hubo	que	tratar	con	oficio	político	de	recomponer	las	cosas	para	que	
pudieran	continuar,	yo	creo	que	en	esa	parte	política	estamos	teniendo	un	Congreso,	una	Cámara	con	
mucha	intensidad,	con	mucha	efervescencia.	Aprobamos	muchos	dictámenes	en	esta	LXV	Legislatura	y	
hay	otros	 tantos	que	se	quedaron	en	comisiones	que	no	pasaron	a	pleno	por	 saturación	de	muchos	
temas	que	teníamos	pendientes,	pero	van	a	ir	pasando	poco	a	poco,	iremos	aprobando	más	cosas”.	

https://drive.google.com/file/d/1TbJbf0wwPqtUEissnRP9nQjQycEX3-oc/view	
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Ejercicios de Parlamento Abierto continuarán como eje de 

análisis de las iniciativas de ley: diputado Gutiérrez Luna 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que con el fin de robustecer el trabajo 
legislativo de los asuntos relevantes para el país, se continuará utilizando el Parlamento Abierto para dar 
a conocer a la ciudadanía los alcances de las iniciativas que se desahoguen en la Cámara de Diputados. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/ejercicios-de-parlamento-abierto-continuaran-como-

eje-de-analisis-de-las-iniciativas-de-ley-diputado-gutierrez-luna/ 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/ejercicios-de-parlamento-abierto-continuaran-como-eje-de-analisis-de-las-iniciativas-de-ley-diputado-gutierrez-luna/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/ejercicios-de-parlamento-abierto-continuaran-como-eje-de-analisis-de-las-iniciativas-de-ley-diputado-gutierrez-luna/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Ejercicios de Parlamento Abierto continuarán como eje de 

análisis de las iniciativas de ley: diputado Gutiérrez Luna 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que con el fin de robustecer el trabajo 
legislativo de los asuntos relevantes para el país, se continuará utilizando el Parlamento Abierto para dar 
a conocer a la ciudadanía los alcances de las iniciativas que se desahoguen en la Cámara de Diputados. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102737/titulo,Ejercicios%20de%20Parlamento%20Ab

ierto%20ser%C3%A1n%20eje%20de%20an%C3%A1lisis%20de%20las%20iniciativas%20de%20ley:%20
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Salgado Macedonio expresa respaldo a reforma de AMLO 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, recibió a las afueras del Palacio 

Legislativo de San Lázaro, a un contingente de manifestantes, encabezado por el senador Félix Salgado 

Macedonio, que apoya la iniciativa de reformas en materia electoral que envió la semana pasada a este 

órgano legislativo el presidente López Obrador. 

Durante el encuentro, en el que también estuvo el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, el 

senador morenista señaló que la idea es tener un órgano electoral que sirva y se deba al pueblo, cuyos 

integrantes sean elegidos mediante el voto y no que dependa de las cúpulas y los acuerdos. 

Por su parte, el también morenista Gutiérrez Luna indicó que en próximos días iniciarán los trabajos de 

Parlamento Abierto para analizar la iniciativa de reformas y exhortó a que participe gente de Guerrero 

y de los demás estados del país, con planteamientos que impulsen la propuesta. 

Aseguró que, de aprobarse los cambios, habría beneficios como el ahorro de 25 mil millones de pesos, 

ya que se eliminarían enormes estructuras burocráticas, y se reduciría el número de diputados a 300 y 

de senadores a 96. 

Cabe mencionar que el senador Salgado Macedonio llegó a la Cámara de Diputados desde ayer por la 

noche junto con cientos de simpatizantes provenientes del estado de Guerrero y todos a las afueras 

del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/05/03/nacional/1651529577_917335.html 

https://wradio.com.mx/radio/2022/05/03/nacional/1651529577_917335.html
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El INE 'que no quiera fregar gente', exige Gutiérrez Luna 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, afirmó que la gente en 

el país exige un Instituto Nacional Electoral (INE) que no “quiera fregar gente” y sea encabezado por 

ciudadanos. 

Al recibir, la noche de este domingo, el mitin que el senador con licencia Félix Salgado llevó hasta las 

puertas del recinto parlamentario, el diputado Gutiérrez Luna ofreció respaldo a las acciones de 

morenistas, para que la del Ejecutivo Federal avance. 

Compartió fragmentos de su discurso desde el templete instalado frente a una de las entradas 

principales a la Cámara, en un video musicalizado y publicado en sus cuentas en redes sociales. 

También se sumó a las porras y consignas contra el órgano electoral, a la voz de “¡Va a caer, va a caer, 

el INE va a caer!” y “¡Es un honor estar con Obrador!”. 

En los videos difundidos en la cuenta en Facebook de Salgado Macedonio, quedó constancia de la 

participación del el presidente de la Cámara. 

El legislador relató que “su hermano” Félix le avisó que llegaría al recinto con un contingente, la noche 

de este domingo 1 de mayo para entregar dos documentos a la Cámara, referentes a la reforma 

electoral. 

En atención al llamado, el diputado Gutiérrez acudió rápidamente al lugar. 

Ofreció que la reforma electoral propuesta por el Primer Mandatario saldrá adelante, porque se quiere 

quieren un organismo electoral que no dependa de cúpulas partidistas. 

“¡Queremos un órgano electoral que se deba al pueblo, que se elegido por el pueblo”, en voto, que no 

dependa de las cúpulas, que no dependa de los acuerdos, que no quiera fregar gente, que le deba el 

cargo a ustedes, a todos ustedes”, planteó. Al insistir en que el organismo electoral debe responder al 

“pueblo”, el presidente de la Cámara afirmó que esta misma semana, iniciarán los trabajos del 

parlamento abierto para analizar la propuesta del Ejecutivo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/2/el-ine-que-no-quiera-fregar-gente-exige-gutierrez-luna-

551256.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/2/el-ine-que-no-quiera-fregar-gente-exige-gutierrez-luna-551256.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/2/el-ine-que-no-quiera-fregar-gente-exige-gutierrez-luna-551256.html
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‘Promovemos’ la reforma electoral y cambio en el INE, dice presidente de Diputados 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, hizo suya la propuesta 

de reforma electoral del Presidente de la República y se asumió como uno de los promoventes. 

En un video publicado en sus cuentas en redes sociales, donde explica partes de la iniciativa enviada 

por el Primer Mandatario, afirma que “ahora proponemos” crear el Instituto Nacional de Elecciones y 

Consultas, INEC. 

En la serie de publicaciones tituladas “Desde el pizarrón”, donde con dibujos, flejas y conceptos 

relacionados habla de la evolución del organismo electoral, señala que es momento de transformar 

nuevamente a las autoridades electorales. 

“Así como en el 2014 el IFE se transformó en INE, ahora proponemos la creación del Instituto Nacional 

de Elecciones y Consultas. Algo muy importante, no se dejen engañar, se propone que el organismo se 

autónomo, no va a depender de ningún poder”, aseveró. 

Fue enfático en manifestar que el Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial no tendrán control sobre esa 

instancia, dijo que la autoridad será fuerte, no caerá en “los excesos del pasado” y tendrá sólo siete y 

no 11 integrantes, como hasta el momento. 

En la grabación de poco menos de tres minutos, el diputado Gutiérrez Luna se refirió hasta en tres 

ocasiones, en un lapso de menos de dos minutos, a los consejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, 

de los cuales habló despectivamente, los descalificó y criticó. 

Para exhibir en particular al consejero Córdova Vianello, reprodujo la grabación de una llamada 

telefónica en la que éste habla de manera burlona de líderes de pueblos indígenas, escándalo dado a 

conocer en mayo de 2015, hace casi siete años. 

“Los actuales no respetan la Constitución, ganan más que el Presidente, tienen un despilfarro de 

dinero, encabezados por Lorenzo y Ciro”, dijo. “Este nuevo órgano se encargará de manera eficaz de 

las elecciones federales y locales y de los ejercicios de democracia directa como las consultas populares 

y revocación de mandato ¡pero bien, no chafa como lo hicieron ahora Lorenzo y Ciro”, reiteró. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/2/promovemos-la-reforma-electoral-cambio-en-el-ine-dice-

presidente-de-diputados-551282.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/2/promovemos-la-reforma-electoral-cambio-en-el-ine-dice-presidente-de-diputados-551282.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/2/promovemos-la-reforma-electoral-cambio-en-el-ine-dice-presidente-de-diputados-551282.html
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Entrega Salgado Macedonio cartas de apoyo a reforma 

electoral a Cámara de Diputados; exige la caída del INE 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna recibió, a las afueras del Palacio 

Legislativo de San Lázaro, a un contingente encabezado por el senador Félix Salgado Macedonio, que 

apoya la iniciativa de reformas en materia electoral, enviada a la Cámara de Diputados por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/entrega-salgado-macedonio-cartas-de-apoyo-a-reforma-electoral-a-camara-de-

diputados-exige-la-caida-del-ine/ 
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Entrega Salgado Macedonio cartas de apoyo a reforma electoral a Cámara de Diputados 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, recibió a las afueras del Palacio 

Legislativo de San Lázaro, a un contingente encabezado por el senador Félix Salgado Macedonio, que 

apoya la iniciativa de reformas en materia electoral, enviada a la Cámara de Diputados por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Durante el encuentro, en el que también estuvo el presidente nacional de Morena, Mario Delgado 

Carrillo, el político guerrerense exigió la caída de los que actualmente integran el consejo general del 

Instituto Nacional Electoral (INE). 

“Lo que queremos es tener un órgano electoral que sirva y se deba al pueblo, cuyos integrantes sean 

elegidos mediante el voto y no que dependa de las cúpulas y los acuerdos”. 

Gutiérrez Luna indicó que en próximos días iniciarán los trabajos de Parlamento Abierto para analizar 

la iniciativa de reformas y exhortó a que participe gente de Guerrero y de los demás estados del país, 

con planteamientos que impulsen la propuesta. 

Aseguró que, de aprobarse los cambios, habría beneficios como el ahorro de 25 mil millones de pesos, 

ya que se eliminarían enormes estructuras burocráticas, y se reduciría el número de diputados a 300 y 

de senadores a 96. 

“Se trata de que tanto los legisladores, pero sobre todo el órgano electoral responda al pueblo de 

México con trabajo y con resultados, que sea un órgano transparente electo por la ciudadanía”, dijo. 

Salgado Macedonio, acompañado por casi un centenar de personas provenientes de Guerrero 

permanecieron por casi 20horas en plantón afuera de la Cámara Baja, en donde instalaron casas de 

campaña para pernotar. Con gritos del “¡El INE va a caer…va a caer….va a caer”, Salgado Macedonio 

exigió a los diputados apoyar al pueblo y no a la “Oligarquía dorada” al estar a favor de los 

empresarios, como . Ante ello, hizo un llamado a los partidos de oposición a reivindicarse y apoyar la 

reforma electoral del Ejecutivo Federal. Posteriormente los manifestantes se retiraron de los accesos 

principales de la Cámara de Diputados. 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/entrega-salgado-macedonio-cartas-de-apoyo-a-reforma-

electoral-a-camara-de-diputados/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/entrega-salgado-macedonio-cartas-de-apoyo-a-reforma-electoral-a-camara-de-diputados/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/entrega-salgado-macedonio-cartas-de-apoyo-a-reforma-electoral-a-camara-de-diputados/
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Recibe el diputado Sergio Gutiérrez Luna a contingente de 
apoyo a la iniciativa de reformas en materia electoral 

 

El diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena) recibió, a las afueras del Palacio Legislativo de San Lázaro, a 

un contingente encabezado por el senador Félix Salgado Macedonio, que apoya la iniciativa de reformas 

en materia electoral, enviada a la Cámara de Diputados por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 
 
https://www.enteratever.com/recibe-el-diputado-sergio-gutierrez-luna-a-contingente-de-apoyo-a-la-iniciativa-de-

reformas-en-materia-electoral/ 
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Salgado Macedonio denuncia a 6 consejeros del INE por no dejarlo competir en las 

elecciones de 2021 

El senador con licencia, Félix Salgado Macedonio, acompañado del presidente nacional de Morena, 

Mario Delgado, solicitó a la Cámara de Diputados iniciar un proceso de juicio político en contra de seis 

consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) por dejarlo fuera de la contienda por la gubernatura de 

Guerrero en 2021.  

El guerrerense también entregó al órgano legislativo un documento en apoyo a la reforma electoral 

enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador que, entre otros aspectos, busca desaparecer 

al INE. 

Al grito de “¡Va a caer, va a caer, el INE va a caer! acompañado de unas 500 personas que llegaron en 

caravana de autobuses la noche de este domingo primero de mayo provenientes de Acapulco 

Guerrero, y del presidente nacional des Morena, Mario Delgado, Salgado Macedonio encabezó un 

mitin en donde afirmó que la reforma electoral propuesta por el titular del Ejecutivo, terminará con el 

negocio electoral, el guerrerense fue recibido por el diputado presidente de la Mesa Directiva, el 

morenista Sergio Gutiérrez Luna. 

Cabe destacar que la noche del domingo llegaron cerca de mil personas que instalaron un plantón y 

pernoctaron en las inmediaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro para entregar el documento en 

el que respaldan la iniciativa presidencial y la solicitud de juicio político en contra de seis de los 11 

consejeros electorales. Se trata del consejero presidente Lorenzo Córdova; así como de Ciro 

Murayama, Carla Humphrey, Dania Ravel, Jaime Rivera y Claudia Zavala, bajo el argumento de que 

cometieron violaciones graves a principios constitucionales, entre ellos, dijo Salgado Macedonio, a la 

legalidad, imparcialidad y certeza al dejarlo fuera de la contienda electoral de junio de 2021, luego de 

que se acreditarán gastos no reportados de precampaña.“Ello, por haber cometido violaciones graves a 

principios constitucionales rectores de la materia electoral, pues se violaron en mi perjuicio el principio 

de legalidad, imparcialidad y certeza, principios que se vieron gravemente trastocados pues actuaron 

con discrecionalidad y arbitrariedad”, sostuvo el senador con licencia. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/2/salgado-macedonio-denuncia-contra-consejeros-

del-ine-por-no-dejarlo-competir-en-las-elecciones-de-2021-400950.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/2/salgado-macedonio-denuncia-contra-consejeros-del-ine-por-no-dejarlo-competir-en-las-elecciones-de-2021-400950.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/2/salgado-macedonio-denuncia-contra-consejeros-del-ine-por-no-dejarlo-competir-en-las-elecciones-de-2021-400950.html
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Recibe el diputado Sergio Gutiérrez Luna a contingente de 

apoyo a la iniciativa de reformas en materia electoral 

 El diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena) recibió, a las afueras del Palacio Legislativo de San Lázaro, 

a un contingente encabezado por el senador Félix Salgado Macedonio, que apoya la iniciativa de 

reformas en materia electoral, enviada a la Cámara de Diputados por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

 

https://ventanaver.mx/principal/recibe-el-diputado-sergio-gutierrez-luna-a-contingente-de-apoyo-a-la-iniciativa-de-

reformas-en-materia-electoral/ 

 

 

 

 

 

https://ventanaver.mx/principal/recibe-el-diputado-sergio-gutierrez-luna-a-contingente-de-apoyo-a-la-iniciativa-de-reformas-en-materia-electoral/
https://ventanaver.mx/principal/recibe-el-diputado-sergio-gutierrez-luna-a-contingente-de-apoyo-a-la-iniciativa-de-reformas-en-materia-electoral/
https://www.dpoderapoder.mx/wp-content/uploads/2022/05/IMG-20220502-WA0037.jpg


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Sergio Gutiérrez Luna va por un INE que no dependa de las 

cúpulas ni los acuerdos 

 

“Lo que queremos es tener un órgano electoral que sirva y se deba al pueblo, cuyos integrantes sean 

elegidos mediante el voto y no que dependa de las cúpulas y los acuerdos”, expresó el diputado 

veracruzano Sergio Gutiérrez Luna. 

 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/05/02/sergio-gutierrez-luna-va-por-un-ine-que-no-dependa-de-
las-cupulas-ni-los-acuerdos/ 
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Salgado Macedonio pide juicio político contra Ciro Murayama y Lorenzo Córdova 

Desde la tarde del domingo, un grupo de 300 personas acampó en las afueras de la Cámara de 

Diputados, comandados por el senador con licencia Félix Salgado Macedonio, quien hoy por la mañana 

ingresó junto a un par de personas originarias de Guerrero para entregar un documento donde 

solicitan juicio político en contra de los consejeros electorales Ciro Murayama y Lorenzo Córdova, por 

no haberle permitido participar en la pasada contienda electoral por la gubernatura del estado del que 

es originario. 

El campamento del guerrerense fue en apoyo a la reforma electoral, que a pesar de que la iniciativa de 

López Obrador llegó la semana pasada a San Lázaro, no se espera que se debata pronto, ni tiene un 

calendario definido, pues los diputados terminaron el segundo periodo de sesiones el jueves pasado y 

reanudarán hasta septiembre, salvo que se convocara un periodo extraordinario. 

El diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna recibió a Salgado Macedonio y declaró que pronto se 

realizará el Parlamento Abierto respecto de la iniciativa de reforma constitucional, pero tampoco dio 

fechas. En el evento también estuvo presente Mario Delgado, presidente nacional de Morena. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/5/2/salgado-macedonio-pide-juicio-politico-contra-ciro-

murayama-lorenzo-cordova-285248.html 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/5/2/salgado-macedonio-pide-juicio-politico-contra-ciro-murayama-lorenzo-cordova-285248.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/5/2/salgado-macedonio-pide-juicio-politico-contra-ciro-murayama-lorenzo-cordova-285248.html
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Gutiérrez	Luna	recibe	documento	en	apoyo	de	reforma	electoral	
El	presidente	de	la	Mesa	Directiva	de	la	Cámara	de	Diputados,	Sergio	Gutiérrez	Luna,	recibió	afuera	del	
Palacio	Legislativo	de	San	Lázaro	a	un	contingente	encabezado	por	el	senador	con	licencia	Félix	Salgado	
Macedonio,	quien	entregó	un	documento	para	 apoyar	 la	 iniciativa	de	 reformas	en	materia	 electoral	
enviado	por	 el	 presidente	Andrés	Manuel	 López	Obrador	 y	 ratificó	 su	 denuncia	 de	 juicio	 político	 en	
contra	de	siete	consejeros	del	INE.	Mario	Delgado,	presidente	de	Morena,	celebró	que	Guerrero	sea	el	
primer	estado	en	manifestar	su	apoyo	a	la	reforma	electoral,	pues	afirmó	que	en	esa	entidad	se	cometió	
una	de	las	más	grandes	injusticas	en	materia	de	derechos	políticos.	

https://drive.google.com/file/d/1s1qrVZmmL-QSt37Kuaw5HQCunGB8TPZh/view	

	

	



		

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 03/05/2022 LEGISLATIVO 

Sergio	Gutiérrez	Luna	recibió	a	contingente	de	apoyo	a	la	
Reforma	Electoral	

El	presidente	de	la	Cámara	de	Diputados,	Sergio	Gutiérrez	Luna,	recibió	a	un	contingente	encabezado	
por	el	senador	por	Morena	con	licencia,	Félix	Salgado	Macedonio,	quien	entregó	un	documento	para	
apoyar	 la	 iniciativa	de	reforma	en	materia	electoral,	enviada	por	el	presidente	Andrés	Manuel	López	
Obrador.	 El	 abogado	 de	 la	 Cámara,	 también	 este	 lunes	 por	 la	 mañana	 encabezó	 la	 ratificación	 de	
denuncias	del	senador	con	licencia	Félix	Salgado	de	juicio	político	en	contra	de	siete	consejeros	del	INE,	
pero	te	comento	también	que	durante	la	noche	Mario	Delgado	también	estuvo	presente	en	este	acto	
que	encabezó	Félix	Salgado	Macedonio.	Ahí	Sergio	Gutiérrez	Luna	también	dijo	que	lo	que	se	quiere	es	
tener	un	órgano	electoral	que	sirva	y	que	se	deba	al	pueblo.	

https://drive.google.com/file/d/1f-NH4gdn_etGFzVRhK1djCbnYB3HnlhH/view	
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Recibe el diputado Sergio Gutiérrez Luna a contingente de 
apoyo a la iniciativa de reformas en materia electoral 

 

El diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena) recibió, a las afueras del Palacio Legislativo de San Lázaro, a 

un contingente encabezado por el senador Félix Salgado Macedonio, que apoya la iniciativa de reformas 

en materia electoral, enviada a la Cámara de Diputados por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

https://ventanaver.mx/principal/recibe-el-diputado-sergio-gutierrez-luna-a-contingente-de-apoyo-a-

la-iniciativa-de-reformas-en-materia-electoral/ 
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Culmina IMSS campaña de vacunación intensiva contra 
COVID-19 

 
El IMSS en Veracruz Norte reitera no olvidar que se deben mantener las medidas de higiene para evitar 
el contagio por COVID-19, como lavado frecuente de manos, uso de cubrebocas correctamente y sana 
distancia para evitar el riesgo de contagio. 

En otro tema, ante cientos de niñas y niños de este municipio fueron festejados con regalos, juegos, 
música y payasos en un evento conjunto entre autoridades locales y el diputado federal veracruzano, 
Sergio Gutiérrez Luna. 

Con alegría, brincando, corriendo por balones y cantando con los payasos, los pequeños de Acatlán 
compartieron con Sergio Gutiérrez Luna, su esposa Diana Barreras, diputada en Sonora, y sus pequeños 
hijos Sergio y Víctor, esta celebración. 

 

https://diariodelistmo.com/columnas/culmina-imss-campana-de-vacunacion-intensiva-contra-covid-

19/50180378 

 

 

https://diariodelistmo.com/columnas/culmina-imss-campana-de-vacunacion-intensiva-contra-covid-19/50180378
https://diariodelistmo.com/columnas/culmina-imss-campana-de-vacunacion-intensiva-contra-covid-19/50180378


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Culmina IMSS campaña de vacunación intensiva contra 

COVID-19 
 
 
El IMSS en Veracruz Norte reitera no olvidar que se deben mantener las medidas de higiene para evitar 
el contagio por COVID-19, como lavado frecuente de manos, uso de cubrebocas correctamente y sana 
distancia para evitar el riesgo de contagio. 

En otro tema, ante cientos de niñas y niños de este municipio fueron festejados con regalos, juegos, 
música y payasos en un evento conjunto entre autoridades locales y el diputado federal veracruzano, 
Sergio Gutiérrez Luna. 

Con alegría, brincando, corriendo por balones y cantando con los payasos, los pequeños de Acatlán 
compartieron con Sergio Gutiérrez Luna, su esposa Diana Barreras, diputada en Sonora, y sus pequeños 
hijos Sergio y Víctor, esta celebración. 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/culmina-imss-campana-de-vacunacion-intensiva-contra-

covid-19/50180378 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/culmina-imss-campana-de-vacunacion-intensiva-contra-covid-19/50180378
https://imagendeveracruz.mx/columnas/culmina-imss-campana-de-vacunacion-intensiva-contra-covid-19/50180378


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Culmina IMSS campaña de vacunación intensiva contra 
COVID-19 

 
El IMSS en Veracruz Norte reitera no olvidar que se deben mantener las medidas de higiene para evitar 
el contagio por COVID-19, como lavado frecuente de manos, uso de cubrebocas correctamente y sana 
distancia para evitar el riesgo de contagio. 

En otro tema, ante cientos de niñas y niños de este municipio fueron festejados con regalos, juegos, 
música y payasos en un evento conjunto entre autoridades locales y el diputado federal veracruzano, 
Sergio Gutiérrez Luna. 

Con alegría, brincando, corriendo por balones y cantando con los payasos, los pequeños de Acatlán 
compartieron con Sergio Gutiérrez Luna, su esposa Diana Barreras, diputada en Sonora, y sus pequeños 
hijos Sergio y Víctor, esta celebración. 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/culmina-imss-campana-de-vacunacion-intensiva-contra-

covid-19/50180378 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/culmina-imss-campana-de-vacunacion-intensiva-contra-covid-19/50180378
https://imagendeveracruz.mx/columnas/culmina-imss-campana-de-vacunacion-intensiva-contra-covid-19/50180378


PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 28 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

¿Sergio Gutiérrez? ¿Rocío Nahle? o ninguno de los dos 
 

 

Que se sepa, no se tiene registro en Veracruz de algún aspirante a la gubernatura que de ser un 

perfecto desconocido hace menos de un año, haya revertido esa situación y ahora sea el más popular 

de los ocho morenistas que buscan la bendición de López Obrador para la candidatura. Ese aspirante es 

el diputado federal Sergio Gutiérrez Luna. 

 

https://formato7.com/2022/05/02/desde-el-cafe-sergio-gutierrez-rocio-nahle-o-ninguno-de-los-dos/ 
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Claroscuros…José Luis Ortega Vidal 

 

A la altura de Las Matas, un ejido a la salida de Minatitlán en dirección a Coatzacoalcos, se ubica una 

mega lona… 

Ahí aparece la imagen de Sergio Gutiérrez Luna con una frase breve pero contundente: “Líderes de 

Veracruz”. 

En Veracruz y Xalapa numerosos articulistas mencionan al diputado minatitleco -y presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara Baja- como un aspirante serio a la candidatura de MORENA al gobierno de 

Veracruz en el 2024… 

 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/05/02/claroscuros-jose-luis-ortega-vidal-62/ 
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Félix Salgado Macedonio, senador de Morena, encabezó al grupo que arribó a San Lázaro 
la noche del domingo 

Boletín No.1808 

  

Recibe el diputado Sergio Gutiérrez Luna a contingente de apoyo a la iniciativa de reformas en 
materia electoral 

  

• Félix Salgado Macedonio, senador de Morena, encabezó al grupo que arribó a San Lázaro la noche 
del domingo 

• Al acto asistió el presidente nacional del partido, Mario Delgado 

 

El diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena) recibió, a las afueras del Palacio Legislativo de San Lázaro, 
a un contingente encabezado por el senador Félix Salgado Macedonio, que apoya la iniciativa de 
reformas en materia electoral, enviada a la Cámara de Diputados por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

Durante el encuentro, en el que también estuvo el presidente nacional de Morena, Mario Delgado 
Carrillo, el legislador afirmó que “lo que queremos es tener un órgano electoral que sirva y se deba al 
pueblo, cuyos integrantes sean elegidos mediante el voto y no que dependa de las cúpulas y los 
acuerdos”. 

Gutiérrez Luna indicó que en próximos días iniciarán los trabajos de Parlamento Abierto para analizar 
la iniciativa de reformas y exhortó a que participe gente de Guerrero y de los demás estados del país, 
con planteamientos que impulsen la propuesta.  
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Aseguró que, de aprobarse los cambios, habría beneficios como el ahorro de 25 mil millones de pesos, 
ya que se eliminarían enormes estructuras burocráticas, y se reduciría el número de diputados a 300 y 
de senadores a 96.  

“Se trata de que tanto los legisladores, pero sobre todo el órgano electoral responda al pueblo de 
México con trabajo y con resultados, que sea un órgano transparente electo por la ciudadanía”, dijo.  

Durante algunas horas el grupo de apoyo proveniente de diferentes partes de Guerrero, permaneció a 
las afueras del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

  

--ooOoo-- 

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	 	

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/recibe-el-diputado-sergio-gutierrez-
luna-a-contingente-de-apoyo-a-la-iniciativa-de-reformas-en-materia-electoral#gsc.tab=0	
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Hoy, Día de la Santa Cruz, 26 familias siguen de luto, perdieron a uno de los suyos, en aquel 

fatídico accidente nocturno, en el proyecto “dorado” que tanto presumió Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón, para la capital del país, desde el Sistema de Transporte Colectivo, Metro, 

Reiteramos, cual tragedia en guardería “ABC”, en la ciudad de Hermosillo, Sonora, en Línea 

“dorada”, de transporte masivo en CDMX, también dejó aproximadamente un centenar de 

heridos. 

Un año después, vergonzante evasión, elusión y colusión de presuntos responsables, sólo exhibe 

manto de impunidad para ellos,  y no creemos que en este régimen, presenten culpables y 

responsables.  

Todo apunta a que el asunto, quedará como el del movimiento estudiantil del 68, Ayotzinapa, 

Nochixtlán, en los cuales, las autoridades se lanzan unos a otros, la papa caliente de esos trágicos 

sucesos. 

Así como el de infanticidios, feminicidios, violencia, inseguridad, asaltos, secuestros, 

delincuencia,… 

¡Una lástima!, que un régimen en el cual sustentan su ejercicio de poder con la transparencia y 

estribillo, “no somos iguales”, lo rebasen incapacidad, indolencia, falta de voluntad política y de 

ejercer la justicia con sentido social, cual tesis que enarbola el ministro Arturo Zaldívar, no permia 

esclarecer a fondo, puyante asunto de la tragedia en Línea 12 del Metro, a un año de suceder. 

Este asunto, recordamos, lo retoma el bloque opositor legislativo-partidista, que integran PAN-

PRI-PRD, y tendrá más resonancia, en el 2024, cuando se conozca al candidato presidencial de 

Morena, y uno, o una, de sus precandidatos, obtenga la nominación. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

TRAGEDIA EN LÍNEA 12 DEL METRO: UN AÑO, SIN DECLARAR CULPABLE A NINGÚN SERVIDOR 

PÚBLICO; OPOSICIÓN, PIDE REUNIÓN CON FGJ-CDMX 
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Claudia Sheinbaum Pardo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón, arrastrarán para aquellas fechas, 

presunta responsabilidad en la tragedia de Línea 12 del Metro. Y Mario Delgado Carrillo, se lo 

llevarán entre las patas, por estar cerca de su jefe político, y quien fue titular de Finanzas, cuando 

éste, ocupó la jefatura de gobierno en CDMX. 

Hoy, los protegen con manto de impunidad, pero no creemos que si, tuvieran alguna 

responsabilidad, las nuevas autoridades en el próximo sexenio, los solapen, como hoy ocurre. 

Hace un año, cuando sucede este accidente y los profesionales de la construcción festejaban su 

día, el asunto sigue igual, no hay culpables, ni responsables y mucho menos, algún funcionario en 

la cárcel.  

Y como dijo don Teofilito… 

Viernes pasado, el diputado federal del PAN, Héctor Saúl Téllez Hernández, envió misiva al 

magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia en CDMX, Rafael Guerra Álvarez, “para 

abordar la desgracia que se ocasionó por el desplome de la Línea 12 del Metro de la ciudad de 

México, el pasado 3 de mayo de 2021”. 

“Como es su conocimiento, esta línea se desplomó en el tramo elevado que conectaba la estación 

Olivos y Tezonco, lo que tuvo como consecuencia el fallecimiento de 26 personas (un menor de 

edad incluido) y decenas de heridos”, refiere el diputado federal al magistrado capitalino. 

“Estamos a unos días de que se cumpla un año de aquel día tan sombrío en la historia de la ciudad 

y es momento que no se han dado a conocer los resultados del proceso judicial, que, si bien han 

existido pocos y lentos avances, estos son insuficientes ya que aún no se  ha dado los nombres de 

los responsables de esta tragedia y mucho menos, se ha hecho justicia a los deudos”, añade. 

“La percepción generalizada que se tiene de dicha tragedia, es que se está dilatando el proceso, sin 

que se tengan nombres de los verdaderos responsables del desplome de la Línea 12 del Metro y 

mucho menos que al día de hoy haya algún detenido”, observa el legislador en la misiva. 

El asunto, señala el diputado federal al magistrado capitalino, “nos obliga a realizar un firme 

llamado para que exista una eficiente administración e impartición de justicia, a la par, de que se 

debe de vigilar el actuar de los funcionarios del Poder Judicial encargados del asunto y que estos 

actúen bajo las primicias de legalidad, prontitud e imparcialidad”. 

Cont4exto en el que el representante popular por la cabecera electoral federal de Coyoacán, pide: 

“Que el curso de las etapas procedimentales de esta sensible tragedia, se realicen con estricto 

apego a derecho y el actuar de la autoridad sea exhaustivo y oportuno, de frente a la ciudadanía y 
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sobre todo a las familias de las víctimas, que merecen que no haya más impunidad. Exigimos una 

pronta resolución judicial”. 

El firmante de la misiva y otros diputados del bloque opositor, solicitan al magistrado, Rafael 

Guerra Álvarez, reunión de trabajo con el objeto de conocer avances en este proceso judicial y 

desahogar inquietudes que expresan ciudadanos y familiares de víctimas, a través de los 

representantes populares de oposición, en la capital del país. 

En la misma fecha, el miso legislador y el grupo opositor de representantes populares, enviaron 

misiva a la Fiscal en CDMX, Ernestina Godoy Ramos, a quien manifiestan: 

“La percepción generalizada que se tiene de dicha tragedia, es que se está dilatando el proceso, sin 

que se tengan nombres de los verdaderos responsables del desplome de la Línea 12 del Metro”. 

De igual manera, solicitan reunión de trabajo con la “camarada” que está al frente de la Fiscalía 

General  de Justicia en la capital del país. 

Ayer, en conferencia, senadora panista, Kenia López Rabadán, acusó: no obstante presentarse 

diferentes investigaciones y peritajes, no hay un solo culpable en la cárcel por las 26 personas  que 

pierden la vida en la tragedia. 

-“En cuanto al peritaje ordenado por Claudia Sheinbaum a la empresa DNV, resultó que los 

culpables del colapso fueron unos pernos y aún seguimos a la espera de su informe final”, señala. 

Vicecoordinadora parlamentaria del PAN en el Senado, la combativa legisladora, pondera que no 

deben evadir presunta responsabilidad, la entonces directora del Metro, Florencia Serranía y 

Mario Delgado, quien era secretario de Finanzas de la capital, cuando el fallido proyecto “dorado”; 

deben enfrentar responsabilidades y negligencia que permea en el asunto, observa. 

-“Mientras los gobiernos federal y local continúen en su negligencia y no se destine dinero a lo que 

sigue deteriorándose, el Metro, será una bomba de tiempo”, advierte. 

Línea 12, informa, costó a los capitalinos, 22 mil 500 mdp, con sobre costo del ¡60 por ciento! Y lo 

que se añada hasta hoy. 

Hoy, primer aniversario de la tragedia en CDMX, diputados federales capitalinos, del bloque 

opositor, acuden a las 8 de la mañana, al Edificio del Antiguo Ayuntamiento. 

Así están las cosas en la tragedia de Línea 12 del Metro, proyecto “dorado” de Marcelo Ebrard, 

quien hoy, con Claudia Sheinbaum y Mario Delgado, están inmersos en otro: candidatura 

presidencial de Morena en el 2024. 
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¡Cuidado!, lo que arrastran, les puede pesar y costar, en la sucesión presidencial. 

EN EL CHACALEO 

Primer contingente de simpatizantes de la reforma electoral que promueve el Ejecutivo Federal, 
llegó antenoche, a la Cámara de Diputados… Ayer, salió a recibirlos a la calle de Emiliano Zapara, 
el presidente de la mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien delineó: “lo que queremos 
es tener un órgano electoral que sirva y se deba al pueblo, cuyos integrantes sean elegidos 
mediante el voto y no que depende de las cúpulas y los acuerdos”… Aprovechó el legislador 
minatitleco, para anunciar que alistan “Parlamento abierto”, para analizar el proyecto que envió el 
Ejecutivo… Con 300 diputados federales y 96 senadores, dijo el diputado, el ahorro será de 25 mil 
mdp, ya que se eliminarían “enormes estructuras burocráticas”… Gutiérrez Luna, también es 
vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado que, 
mañana, realiza primera sesión formal en el receso legislativo de mayo-agosto… El bloque 
opositor, alista su proyecto de reforma electoral, cual presentaron ayer, en el hotel en el que se 
ubica el restaurante donde desayuna, come y cena, la clase política de Morena, frente a la 
Alameda Central capitalina… El dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, resaltó que van 
por la segunda vuelta electoral y eliminar sobrerrepresentación en Cámara de Diputados; propone 
penalizar a quinees usen de manera electoral, programas sociales y se anule la elección en  la que 
participe la delincuencia organizada y regular tribuna matinal de Palacio Nacional, en tiempos 
electorales… ¡Zas!... Acompañaron al panista, sus homólogos del PRI-PRD, Alejandro Moreno 
Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva… Todo indica que ya le quitaron la tierra que le echaron 
encima y de esa manera, la diputada federal, Yeidckol Polevnsky Gurwitz, es integrante de la 
Comisión Permanente, como su correligionario, el controversial Gerardo Fernández Noroña… Al 
frente de la bancada de los diputados de Morena en el órgano colegiado, el diputado michoacano, 
Leonel Godoy Rangel, quien ya no va como “golpeador”, cual se vio y sirvió, durante el pasado 
periodo ordinario de sesiones, máxime, cuando el bloque opositor desechó la reforma 
constitucional que presentó el Ejecutivo Federal, en materia eléctrica… El PRI, cedió una de sus 
curules en la Permanente, para el diputado coordinador del PRD, Luis Ángel Xariel Espinosa 
Cházaro… En Hidalgo, se perfila para ganar la elección de gobernador, el senador con licencia, Julio 
Ramón Menchaca Salazar, quien de obtener la victoria cual indican encuestas, el candidato de 
Morena, terminará con años de caciquismo en la entidad… ¡Enhorabuena!, por los trabajadores de 
la construcción, a quienes el día de hoy, se dedica a ellos: el de la Santa Cruz… Nos leemos pasado 
mañana…www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Llaman a debatir reforma electoral de manera racional 

 

El coordinador de Morena en la Cámara Baja, Ignacio Mier Velazco, hizo un llamado a todos los partidos 

políticos a "serenar los ánimos" y llevar a cabo un debate "racional y sin frivolidades" en torno a la 

reforma electoral. 

"Los invito a no anteponer su fobia cromática, como sucedió con la reforma eléctrica, donde por 

presiones de intereses privados nacionales y extranjeros no se dieron cuenta del daño que le hicieron al 

país". 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/llaman-a-debatir-reforma-electoral-de-manera-racional-/1478700 

 

 

  
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/llaman-a-debatir-reforma-electoral-de-manera-racional-/1478700
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net.optimalcdn.com/images/2020/10/29/617962e29varppvy-focus-0-0-696-423.jpg
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La bancada del PAN cierra el periodo ordinario de sesiones 
refrendando su “lealtad a México”: Jorge Romero 

 

Las diputadas y los diputados federales del PAN se dijeron satisfechos y orgullosos por haber concluido 

el segundo periodo ordinario de sesiones del primer año de la LXV Legislatura, en el que finalmente la 

pandemia dio tregua, “lo que permitió visibilizar la gravedad del estado en el que nos encontramos. 

 

https://efekto10.com/la-bancada-del-pan-cierra-el-periodo-ordinario-de-sesiones-refrendando-su-

lealtad-a-mexico-jorge-romero/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/la-bancada-del-pan-cierra-el-periodo-ordinario-de-sesiones-refrendando-su-lealtad-a-mexico-jorge-romero/
https://efekto10.com/la-bancada-del-pan-cierra-el-periodo-ordinario-de-sesiones-refrendando-su-lealtad-a-mexico-jorge-romero/
https://efekto10.com/la-bancada-del-pan-cierra-el-periodo-ordinario-de-sesiones-refrendando-su-lealtad-a-mexico-jorge-romero/
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Hace 11 años, México decidió convertirse en un Estado que privilegiase los derechos humanos, lo que implica, 
fundamentalmente, que su promoción, protección, respeto y garantía debe imperar en todos los planes, 
estrategias acciones, actuaciones, políticas públicas y, sobre todo, orientaciones presupuestales de los 
gobiernos, tanto federal como estatales y municipales. 
 
La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos mandata, en su artículo 1°, que todas las normas 
deberán interpretarse procurando en todo momento la más amplia protección a las personas y todas las 
autoridades deberán actuar bajo los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y 
progresividad de los derechos humanos. 
 
El sistema, además, protege todavía en mayor medida a aquellas y aquellos que requieren equidad, mediante la 
generación de condiciones específicas para estar efectivamente en igualdad de oportunidades respecto de 
otras personas, como las mujeres o quienes tienen alguna discapacidad; o de procuración de cuidados 
especiales, como niñas, niños y adultos mayores. 
 
De estas categorías de mayor atención, sobresale un sector de la población que debe ser favorecido sobre los 
demás: el de niñas, niños y adolescentes. Por algo el artículo 4° de la Constitución prioriza el interés superior 
de la niñez. 
 
Esto significa que el Estado debe buscar en todo momento la mayor satisfacción de todas las necesidades de 
los menores de 18 años, desde un enfoque que abandone la visión “adultocéntrica” de los gobiernos y las 
sociedades modernas, para adoptar un enfoque basado en garantizar la dignidad, integridad física, psicológica, 
moral y espiritual de niños, niñas y adolescentes. 
 
Para todos es claro que la mejor inversión que puede hacer cualquier nación del mundo a fin de tener un mejor 
futuro es la que esté dirigida a procurar un libre, sano y pleno desarrollo de las niñas, niños y adolescentes. 
 

En lo que a las obligaciones y responsabilidades de un Gobierno corresponde, el interés superior de la infancia 
significa que, bajo ningún concepto, en ningún ámbito, pueden predominar otros criterios sobre la 
responsabilidad de satisfacer las necesidades de la niñez y adolescencia. 
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Ningún niño puede quedarse sin atención médica ni medicinas, escuela, comida, vestido, techo, esparcimiento, 
amor y estabilidad familiar, ni mucho menos perder la vida, permanecer en la ignorancia o sufrir daños físicos 
y psicológicos. Por ello, es necesario que entendamos, en un ejercicio de reflexión y ponderación de nuestro 
sistema de derechos humanos, que todo lo que una autoridad deje de procurar en pro de niñas, niños y 
adolescentes, pudiendo procurarlo, no es simplemente un problema de políticas públicas fallidas, sino de 
violación a sus garantías individuales y, por tanto, los de toda la población. 
 
Mucho es todavía lo que México tiene que hacer, en la cultura, la educación, la convivencia social y, sobre todo, 
en la legislación y en la política, para darle a la reforma de 2011 en materia de derechos humanos su real y 
extensa dimensión. 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; PIDE A JOE BIDEN NO EXCLUIR A NINGÚN PAÍS A CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, indico que durante la llamada que sostuvo el pasado viernes con el presidente, Joe Biden, le 

pidió que no excluya a ningún país de la Cumbre de las Américas que se realizará en California el próximo mes de junio. Dijo que con todo 

respeto le propuso al presidente Biden que si va a haber una Cumbre de las Américas tienen que participar todos los pueblos de América, que 

nadie debe de excluir a nadie. Por aotra parte Lopez Obrador garantizó que no habrá impunidad en el crimen del estudiante de la Universidad 

de Guanajuato, Ángel Yael, a manos de un elemento de la Guardia Nacional. Señalo que es un caso lamentable, expreso su solidaridad con 

los familiares y les dijo que tengan confianza, que no va a haber impunidad. En otro tema el presidente Lopez Obrador informó que será el 

secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y los titulares de la Sedena y Marina, además de su esposa Beatriz Gutiérrez Müller, 

quien lo acompañen a su gira por Centroamérica. Aclaró que su esposa Beatriz Gutiérrez Müller lo alcanzará en Honduras porque tiene otra 

invitación, la están invitando a la Casa Blanca, a Washington.  

 

BRIAN NICHOLS; EE.UU. DESCARTA INVITAR A CUBA, NICARAGUA Y VENEZUELA A CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 

 

El subsecretario estadounidense para América Latina y el Caribe, Brian Nichols, informó que el gobierno de Estados Unidos descartó invitar a 

los Gobiernos de Cuba, Nicaragua y Venezuela a la Cumbre de las Américas de junio, que se celebrará en Los Ángeles, porque considera que 

no respetan la democracia. Cuba, Nicaragua y el régimen de Nicolás Maduro no respetan la carta democrática de las Américas. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; RECONOCEN TRAYECTORIA DE DEPORTISTAS DE CHIAPAS   

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, informo que en el Senado de la República se reconoció la trayectoria de 

destacados deportistas de Chiapas, atletas, maratonistas, futbolistas, luchadores y medallistas en diversas competencias de alto rendimiento. 

Sánchez Cordero expresó que se reconoce a los deportistas no sólo por sus méritos deportivos, sino por su esfuerzo, honorabilidad y respeto 

con el que se conducen en las pistas, estadios y canchas. Indicó que ello, los ha llevado a desempeñar un papel protagónico como ciudadanos 

ejemplares que representan a México. Todas y todos, nos enseñan como es amar a México y representarlo en el extranjero, cuando llegan al 

podio, ven la bandera y escuchan el himno, por eso son un vivo ejemplo de nuestro país. Con su ejemplo construyen perspectivas de futuro y 

desarrollo, pues representan a un semillero de talentos que se van formando y conformando, para convertirse en generaciones de excelencia.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; RECONOCEN TRAYECTORIA DE DEPORTISTAS CHIAPANECOS DE ALTO RENDIMIENTO  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, acompañado por el presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, Eduardo Ramírez, encabezo la ceremonia de reconocimiento a la trayectoria de destacados deportistas de Chiapas, que 

tuvo lugar en el Salón de Sesiones de la Comisión Permanente. Ricardo Monreal dijo que son un ejemplo de unidad, cohesión y congruencia, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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en un México que necesita conciliación. Expresó que México vive un proceso de transición política en el que sus deportistas representan un 

esfuerzo admirable que se debe reconocer, porque son un ejemplo de unidad, cohesión y congruencia.  Subrayó que México necesita construir 

un ambiente de conciliación, tolerancia, respeto, civilidad y pluralidad, porque nuestro país es extraordinario, grandioso, incluyente; por eso 

este acto está encaminado a reconocer a hombres y mujeres que le han dado honor, fama y gloria a nuestro país, pero fundamentalmente a 

Chiapas. Ricardo Monreal argumentó que los deportistas, le inyectan a las y los jóvenes, niñas y niños, ese espíritu de lograr los sueños que 

se propongan, por eso el Senado abre las puertas para reconocer a sus mejores hijas e hijos, como nuestros máximos representantes en el 

deporte. Las y los legisladores entregaron reconocimientos a Aremi Fuentes Zavala, medallista en halterofilia; Maximiliano García Betanzos, 

campeón nacional de lucha libre; Carmelita Correa Silva, medallista de oro de salto con pértiga; Oscar de los Santos, ultra maratonista; 

Blanca Solís, futbolista profesional; Ivonne Rodríguez, deportista en la disciplina de apnea dinámica con bialetas; e Isis Breiter, ultra 

maratonista internacional.  También al taekwondoín Carlos Sumuano; Jairo Moran, récord nacional de lanzamiento de bala; Jocelyn 

Paniagua Mendoza, patinaje sobre ruedas; Carlos Moreno Guzmán, nadador en aguas abiertas; Natan Morales, maratonista en silla de 

ruedas; y Rodolfo Solorio, representante de ciegos y débiles visuales; Juan de la Cruz, en pelota purépecha; y Cuauhtémoc Alcázar 

Cancino, promotor deportivo desde 1958. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; CHIAPAS CON GRAN APORTACIÓN EN EL ÁMBITO DEPORTIVO 

 

El senador de Morena, Eduardo Ramírez, quien organizó la entrega de reconocimientos a deportistas de alto rendimiento, aseguró que desde 

el Senado de la República se impulsará una agenda legislativa, para que quienes representan a México en las competencias deportivas tengan 

la garantía de que se impulsarán los apoyos que hacen falta en las instituciones.  Agregó que Chiapas se destaca por su riqueza cultural, 

gastronómica, musical y también por una, en todas sus disciplinas. Dijo que el deporte, es el legado más importante que se le puede dar a las 

niñas, niños, jóvenes, adultos y adultos mayores, y en ese sentido ustedes dejan uno muy importante en nuestra historia y nosotros estamos 

obligados a reconocerlos en vida.   

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; VOY A CONSTRUIR PUENTES DE ENTENDIMIENTO Y DIÁLOGO PARA REFORMA ELECTORAL  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que la iniciativa de reforma en materia electoral, 

agrupa la lucha que por años han emprendido muchos partidos y movimientos sociales para mejorar y hacer efectiva la democracia, tener 

órganos electorales eficaces y menos costosos y lo principal: garantizar legalidad, imparcialidad, certeza y equidad en el proceso electoral. El 

legislador nuevamente reitero su llamado a todos los partidos políticos a llevar a cabo un debate racional y sin frivolidades ni perder objetividad. 

Expuso que Morena va a apoyar la propuesta enviada por el presidente Andres Manuel Lopez Obrador, porque urge en el país un organismo 

electoral autónomo, ciudadanizado, que garantice a todos los participantes, candidatos postulados por partidos y aquellos independientes el 

derecho a votar y ser votados con plena certeza y legalidad. Expreso que no se va a cansar de construir puentes de entendimiento, diálogo y 

construir todo lo necesario alrededor de esta reforma. Son tiempos de definiciones y que cada quien asuma su responsabilidad frente a los 

mexicanos. 

 

DIPUTADO RUBÉN IGNACIO MOREIRA; PLENO APROBÓ PROPUESTAS DEL PRI EN BENEFICIO DE SECTORES MÁS 

VULNERABLES 

 

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, durante el Segundo Periodo de Sesiones del Primer Año de Trabajos de la LXV Legislatura, las y 

los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI presentaron 125 iniciativas y 81 puntos de acuerdos, de los que se le aprobaron en total 39 

propuestas, que beneficiaron a México. Señaló que las iniciativas que fueron avaladas por el Pleno a las y los legisladores, favorecen a las 

mujeres; niñas, niños y adolescentes; personas con discapacidad; agricultores y campesinos; comunidades indígenas y afromexicanas; 

empresarios, además de dar protección a la fauna silvestre y las mascotas. Destacó la participación de las y los diputados federales priistas en 

el análisis de la reforma eléctrica presentada por el Ejecutivo Federal, la cual tuvo el voto en contra porque así lo pidió la ciudadanía a la que 

representa esta fracción parlamentaria y por las inconsistencias de la iniciativa que no favorecían a México. Las y los diputados del PRI 

lograron derogar tanto en la Ley del Seguro Social como en la en la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado, la prohibición de adquirir la pensión por viudez cuando se hubiera contraído matrimonio con el asegurado después de haber cumplido 

éste los 55 años de edad, a menos que a la fecha de la muerte haya transcurrido un año desde la celebración del enlace. Entre los principales 

pendientes de la bancada del PRI, quedan por ser avalados la Ley Quemón, para realizar un padrón de deudores alimentarios y agresores 

sexuales, la prohibición de los transportes de doble remolque, así como la restauración de programas sociales que al desaparecer lastimaron a 
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los sectores más vulnerables. De las 19 iniciativas aprobadas al grupo parlamentario, cuatro provienen de la LVIX Legislatura. De la actual, son 

signadas por las y los diputados federales Rubén Moreira, Marcela Guerra, Blanca Alcalá, Ana Lilia Herrera, Eufrosina Cruz, Norma 

Aceves, Melissa Vargas, Adriana Campos, Eduardo Murat, Marco Mendoza, Eduardo Zarzosa, Alán Castellanos, José Antonio 

Gutiérrez, las cuales fueron ya respaldadas por toda la bancada. 

 

ZOÉ ROBLEDO; TATIANA CLOUTHIER Y SAMUEL GARCIA; IMSS PRESENTA  PROGRAMA ELSSA  PROMOCIÓN DE LA SALUD EN 

CENTROS DE TRABAJO” 

  

Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el gobernador de Nuevo Leon, Samuel García Sepúlveda, 

dirigentes del sector empresarial, de los trabajadores y la secretaria de Economía, Tatiana Cluothier, presentaron el programa Entornos 

Laborales Seguros y Saludables (ELSSA), y firmaron el Acuerdo Nacional por la Salud, la Seguridad y el Bienestar de las Personas 

Trabajadoras, para integrar esfuerzos y establecer una nueva cultura de prevención y promoción de la salud en los centros de trabajo. El 

director general del Seguro Social, Zoé Robledo, destacó que de la experiencia difícil de la pandemia de COVID-19 se debe desarrollar un 

espacio de aprendizaje y lecciones, como fue la Nueva Normalidad y la coordinación con empresarios, esa posibilidad de trabajar en la base de 

la confianza es lo que hemos planteado aquí con ELSSA, confianza basada en la corresponsabilidad. Dijo que estas acciones a favor de la 

salud de las y los trabajadores de México para reducir enfermedades crónico-degenerativas y evitar accidentes en el espacio laboral, se 

lograron a través de una amplia coordinación del IMSS con el sector empresarial, estados y organizaciones obreras. Indicó que gracias a la 

colaboración con diversos organismos se han alcanzado logros en beneficio de las y los trabajadores del país, como la reforma en materia de 

pensiones y de subcontratación, incremento del salario mínimo y cifras máximas en generación de empleos formales. Comentó que el 

lanzamiento de ELSSA en Monterrey se debe a que es el lugar óptimo para hablar de salud en el trabajo y de la Nueva Normalidad, con los 

representantes del sector empresarial y sindicatos, la mejor forma de predecir el éxito de ELSSA es esa gran convocatoria que se tuvo en 

Nuevo Leon.  

 

GOBERNADOR DE SINALOA RUBEN ROCHA; ENVIA AL CONGRESO CUENTA PÚBLICA DEL 2021 Y PRESENTA PLAN ESTATAL DE 

DESARROLLO 2022-2027 

 

El gobernador de Sinaloa Ruben Rocha Moya, informo que en cumplimiento con lo que marca la ley, presentó el Plan Estatal de Desarrollo 

2022-2027, y también se envió al Congreso del Estado para su análisis la cuenta pública del 2021. El gobernador Rubén Rocha Moya, 

destacó que la planeación y la rendición de cuentas serán dos temas centrales de su gobierno. Informó que envió al Congreso del Estado para 

la valoración de los diputados de la 64 Legislatura, la cuenta pública del 2021, que comprende los meses de noviembre y diciembre que 

corresponden a su gobierno, así como los 10 meses restantes, de enero a octubre, de la pasada administración, pero que por normatividad 

tiene que presentarse en conjunto, ya que se trata de revisiones anuales. Añadió que otra de las acciones trascendentales desarrolladas, fue la 

presentación del Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027, documento rector que de acuerdo a lo que establece la Ley de Planeación del Estado 

de Sinaloa, debe presentarse a la sociedad y enviado al Congreso del Estado para su conocimiento, dentro de los siguientes seis meses a la 

toma de posesión del Ejecutivo estatal. Señalo que se presentaron oportunamente las dos acciones, el Plan Estatal de Desarrollo y la cuenta 

pública. 

 

MARIO DELGADO; CELEBRA MOVILIZACIONES EN FAVOR DE LA INICIATIVA DE REFORMA ELECTORAL 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, celebró que, en el marco de la discusión de la Reforma Electoral, la ciudadanía se 

esté movilizando en pro de dicha iniciativa, siendo Guerrero el primer estado en entregar a la Cámara de Diputados un documento exhortando 

a las y los diputados a votar en favor de la democracia. Guerrero no se rinde, para las y los guerrerenses la patria es primero y, una vez más, lo 

demuestran. Qué bueno que son el primer estado en movilizarse en favor de esta Reforma Electoral muy necesaria para nuestro país. Reforma 

que atiende el compromiso de la Cuarta Transformación de dejar atrás el despilfarro en la política, los fraudes electorales y el robo de 

elecciones; para que no haya más capítulos vergonzosos en la historia democrática de México. En este sentido, agregó que con la votación de 

la Reforma Electoral, la gente otra vez podrá darse cuenta de quiénes son los diputados y las diputadas que están en favor de vivir en una 

auténtica democracia y quienes son los que siguen añorando los fraudes electorales del pasado. El líder morenista informó que acompañó al 

senador Félix Salgado Macedonio a la Cámara de Diputados a presentar una denuncia de juicio político en contra de las y los consejeros del 

Instituto Nacional Electoral (INE) por haber vulnerado sus derechos políticos durante el proceso electoral de 2021. Primero algunos consejeros 

violaron los derechos políticos del Senador, luego estuvieron en contra de la Revocación de Mandato, no querían que se realizara porque le 
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tienen miedo a la gente y no les gusta la democracia. Después, se negaron a que Morena regresara la mitad de sus prerrogativas para que 

pudieran decir que no cumplimos, pero nuestros diputados y diputadas modificaron la ley para que los partidos puedan devolver los recursos 

que son del pueblo, directamente a la Tesorería y eso hicimos, cumplimos con la devolución de 800 millones de pesos para que nuestro 

presidente lo utilice en favor de la gente. En Morena tenemos palabra. Por eso, estamos hoy acompañando a Félix, quien está aquí no por una 

lucha personal, sino por una lucha en favor de la democracia. Por último, Mario Delgado anunció que a lo largo del país Morena empezará a 

recolectar firmas de todas y todos los ciudadanos que quieran suscribir la denuncia penal que se interpondrá en contra de las y los legisladores 

que traicionaron a la patria. No podemos quedarnos cruzados de brazos, es nuestra obligación como ciudadanos; si se atentó en contra de 

nuestra patria es nuestra responsabilidad ante la historia denunciar a los traidores. Así que vamos a poner mesas para acompañar la denuncia 

penal. Que no le falte pueblo organizado, que no le falte pueblo movilizado a Andrés Manuel López Obrador en todas y cada una de estas 

reformas. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; QUE MÉXICO NO SE CONVIERTA EN UN CEMENTERIO DE MUJERES  

 

El líder de la bancada panista en el Senado, Julen Rementería del Puerto, ante la situación de violencia que padecen las mujeres como 

nunca antes en este país, condeno que lejos de reconocer la crisis de feminicidios y desapariciones el gobierno de Morena las minimiza. La 

dura y terca realidad es que han sido incapaces de aplicar una estrategia para frenar el crimen. Hizo un llamado a no permitir que México se 

convierta en un cementerio de mujeres. Urge, una estrategia integral en materia de seguridad para proteger a las mujeres, pero también para 

apoyarlas en salud y educación. Basta ya de polarización inútil; basta ya de inacción. De una vez por todas vayamos juntos a frenar esto, 

defendámonos, hay que parar a como dé lugar esta hemorragia social. Condenó que Veracruz sea el segundo lugar nacional en feminicidios, 

pero también en prácticamente en todos los delitos contra ellas, como el secuestro y la extorsión. No deberíamos ni podemos, por supuesto, 

acostumbrarnos a que la desaparición de una mujer, su asesinato, sea nota de todos los días, como si nos tuviéramos que acostumbrar a ello. 

Urge frenar ya la ola de violencia que consume a Veracruz y a México, que no respeta género ni edades, nos duele cada desaparición y cada 

ejecución que se da en este país. 

 

ALEJANDRO MORENO; “VA POR MÉXICO” ENCONTRA DE UN GOBIERNO QUE QUIERE INSTAURARSE COMO DICTADURA 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), al lado de los dirigentes del 

PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que Morena y el gobierno federal pretenden intimidar a cualquiera que no 

comparta sus proyectos; llamó a la sociedad civil a ir juntos para evitar que estos mafiosos sigan sembrando mentiras. Asimismo anunció que 

pedirán a la comunidad internacional que los ojos estén sobre México, para que les sea más difícil perseguir a los opositores. Denunció la 

campaña de persecución política con la cual Morena y el gobierno federal pretenden intimidar a cualquiera que no comparta sus proyectos, y 

alertó que en México quieren instaurar una dictadura. Al lado de los líderes nacionales de los partidos Acción Nacional (PAN), y de la 

Revolución Democrática (PRD), Alejandro Moreno sostuvo que a los opositores les han abierto investigaciones y se les ha llamado traidores a 

la patria, por buscar tener un gobierno mejor, por lo que exigió un alto a la judicialización de la política y a la politización de la justicia. En el 

evento, destacó como fondo la mampara con el título: “En contra de la persecución política”, con las fotografías de los diputados federales de 

las tres fuerzas políticas, integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE), Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), alcaldes de la coalición de la Ciudad de México, representantes de medios de comunicación y 

miembros de la sociedad civil.  El líder nacional priista anunció que ninguna de las reformas propuestas por el Ejecutivo Federal van a pasar; 

vamos por una reforma electoral ciudadana, que fortalezca el sistema de partidos. Vamos a frenar la militarización del país. Finalmente, 

remarcó que “Va por México” ya les demostró que no van a cambiar la Constitución y van a seguir siendo derrotados. Les hemos dado cátedra 

de hacer política. Están moralmente derrotados y les vamos a ganar. 

 

JESÚS ESTRADA; ALCALDE DE CULIACAN SIGUE TRABAJANDO POR SUS REPRESENTADOS Y LLEVANDO UN  JUICIO POLÍTICO 

EN PARALELO. 

 

El alcalde de Culiacán Jesús Estrada Ferreiro, muy activo  tranquilo y sereno y con mucho ritmo de trabajo, en paralelo a un  juicio político en 

su contra no para de trabajar y atender gente,  Ayer acudió al recinto legislativo para solicitar documentación necesaria a fin de continuar con 

su proceso y resalta que  todo será en el marco de la legalidad y el respeto para con las personas. Jesús Estrada Ferreiro, sigue trabajando a 

favor del municipio de Culiacán para mejorar la calidad de vida y sobre todo la seguridad, el tema de  Covid, y la movilidad de la ciudadanía, 

dio a conocer que se está trabajando en el mantenimiento de infraestructura y reencarpetado de calles, asimismo informo que los festejos con 
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motivo del Dia del Niño fue todo un éxito, se llevó a cabo un evento realizado por el gobierno de Culiacán a través del sistema DIF Municipal 

denominado “día de la niñez ciudad mágica Colhuacan, ciudad de la Imaginación”, evento que fue dedicado a niñas y niños de la capital 

sinaloense en donde se llevaron a cabo actividades culturales y educativas y también tiene planeado eventos sociales como el dia de las 

madres y los maestros,  

 

GERALD ROCKENSCHAUB; URGENTE ATENDER HEPATITIS INFANTIL AGUDA  

 

El director regional de Emergencias de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Gerald Rockenschaub aseguro que el aumento de los 

casos de la hepatitis infantil aguda de origen desconocido es muy grave, por lo que la OMS le esta dando prioridad absoluta trabajando muy 

estrechamente con el Centro Europeo para la Prevención y Control de Enfermedades en la gestión y coordinación. El especialista, que se 

encuentra en Portugal por la Revisión para la Preparación y Salud Universal (UHPR), explicó que han puesto sobre aviso a varios países para 

estar atentos a esto tras el aumento de casos reportados. Los primeros diez casos de esta hepatitis aguda fueron notificados por el Reino 

Unido a la Organización Mundial de la Salud (OMS) el 5 de abril, en niños menores de diez años sin dolencias previas, y desde entonces 

también se han detectado contagios en España, Israel, Dinamarca, Italia, Estados Unidos y Bélgica. La edad de los afectados oscila entre el 

mes y los 16 años, en la mayoría de los casos no presentan fiebre, y en ninguno de ellos se han detectado los virus asociados a estas 

dolencias, según la organización sanitaria.  
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PAN, PRI y PRD armarán su reforma electoral; 
buscan regular mañaneras de AMLO 

 
 

La alianza entre PAN, PRI y PRD prepara una iniciativa de reforma electoral, la cual planteará la segunda vuelta 

electoral para elegir al presidente, sanciones a quienes usen programas sociales y regulación de las conferencias 

mañaneras del presidente Andrés Manuel López Obrador en tiempos de elecciones. 

A su vez, el presidente del PRI, Alejandro Moreno, señaló que defenderán al INE, pues la iniciativa del 

presidente pretende sustituir el INE por otro organismo, el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas. 

“Ahora vamos a defender al INE y vamos por una reforma electoral ciudadana, que fortalezca las instituciones 

democráticas, el sistema de partidos y la representación. La reforma electoral vendrá de la coalición Va por 

México y de la ciudadanía, de aquí saldrá una reforma”, enfatizó. 

Además, mencionó que la campaña de Morena contra los legisladores que rechazaron la reforma eléctrica del 

gobierno federal es una amenaza manifiesta contra todas las personas que se atreven a alzar la voz contra el 

“gobierno corrupto, autoritario y represor”, señaló Moreno frente a las fotos de legisladores, consejeros, 

ministros, magistrados, periodistas y activistas, quienes dijo, su único pecado fue alzar la voz y no pensar como 

el presidente, lo que ha ocasionado linchamientos públicos”. 

https://www.forbes.com.mx/pan-pri-y-prd-armaran-su-reforma-electoral-buscan-regular-mananeras-de-amlo/ 

 

https://www.forbes.com.mx/pan-pri-y-prd-armaran-su-reforma-electoral-buscan-regular-mananeras-de-amlo/
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Va por México propondrá una contrarreforma electoral para detener “el dardo 

envenenado” de Morena contra el INE 

 Marko Cortés, líder del Partido Acción Nacional (PAN); Alejandro Moreno, del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y Jesús Zambrano, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que conforman la 

coalición Va por México, anunciaron que unificarán sus propuestas para presentar una contrarreforma 

electoral y detener “el dardo envenenado” de Morena contra el INE. 

En una conferencia de prensa conjunta, Marko Cortés acusó que la propuesta del presidente Andrés 

Manuel López Obrador es un acto más del circo de Morena. “Para nosotros la propuesta electoral es un 

dardo envenenado en contra del INE, la libertad y la democracia”, aseguró Cortés. 

Cortés informó que “frente a la puntada del gobierno” de una reforma electoral, cada uno de sus 

partidos están presentando sus propias propuestas con las que buscarán general una contrarreforma a 

la del presidente. 

Dentro de los temas tratados por los dirigentes para incluir en su contrarreforma, se incluye: 

Impulsar una segunda vuelta electoral para presidente 

Eliminar la sobre presentación en la Cámara de Diputados y el transfuguismo  

Elecciones primarias constitucionales organizadas por el INE el mismo día para todos los partidos 

Prohibición total con sanciones graves a quienes usen electoralmente los programas sociales o 

amenacen a la gente con quitárselo 

Nulidad electoral en casos donde participe la delincuencia organizada 

Regulación de conferencias mañaneras del presidente López Obrador en tiempos electorales 

Los líderes opositores aseguraron que no permitirán retrocesos y autoritarismos ni que en México todo 

sea decidido por un solo hombre, refiriéndose al presidente López Obrador. Alejandro Moreno, líder 

del PRI, aseguró que Morena está mostrando el ADN de los dictadores que estigmatizan y tachan de 

reaccionarios a quienes no respaldan sus eventos. 

https://latinus.us/2022/05/02/va-por-mexico-propondra-una-contrarreforma-electoral-para-detener-

dardo-envenenado-morena-contra-ine/ 

https://latinus.us/2022/05/02/va-por-mexico-propondra-una-contrarreforma-electoral-para-detener-dardo-envenenado-morena-contra-ine/
https://latinus.us/2022/05/02/va-por-mexico-propondra-una-contrarreforma-electoral-para-detener-dardo-envenenado-morena-contra-ine/
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Va por México denunciará “persecución política” en contra de oposición ante CIDH y la 

OEA 

Los partidos de oposición del PRI, PAN y PRD, “Va por México”, denunciaron que hay una campaña de 

persecución política en contra de sus diputados y la ciudadanía que no está a favor de las iniciativas de 

Morena y del presidente Andrés Manuel López Obrador.  

“Estamos aquí para denunciar la campaña de persecución política de odio, de terror y de violencia con 

la que Morena pretende intimidar a cualquiera que no esté a favor de sus iniciativas o proyectos”, 

indicó Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 

En tanto, Jesús Zambrano, dirigente del PRD, señaló que presentarán denuncias ante instancias 

internacionales como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la Organización de 

los Estados Americanos (OEA).   

“Recurriremos a CIDH, OEA y órganos que tengan que ver con las libertades y defensa de los derechos 

humanos”, detalló.  

Por su parte, Alito Moreno indicó que hay una “amenaza manifiesta” contra todas las personas, 

mujeres y hombres que se atreven a alzar la voz de este “gobierno corrupto, autoritario y represor”, 

dijo. Denunció que se han abierto investigaciones, además de que los han llamado “traidores a la 

patria”.  

Asimismo, se lanzó contra el dirigente de Morena, Mario Delgado, a quien calificó como “un tipo 

irresponsable”: “Es un delincuente electoral confeso y se atreve a promover una consulta para 

enjuiciar a nuestros diputados, llamándolos traidores a la patria”. 

https://politico.mx/va-por-mexico-denunciara-persecucion-politica-en-contra-de-oposicion-ante-cidh-

y-la-oea 

https://politico.mx/va-por-mexico-denunciara-persecucion-politica-en-contra-de-oposicion-ante-cidh-y-la-oea
https://politico.mx/va-por-mexico-denunciara-persecucion-politica-en-contra-de-oposicion-ante-cidh-y-la-oea
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Félix	Salgado	organiza	una	caravana	en	apoyo	a	la	Reforma	
Electoral	

El	senador	de	Morena,	Félix	Salgado	Macedonio,	encabezó	una	caravana	que	se	dirige	a	la	Ciudad	de	
México	para	apoyar	la	Reforma	Electoral,	la	manifestación	se	hará	afuera	de	la	Cámara	de	Diputados.	

https://drive.google.com/file/d/1n0vP4v89kI9-DuPSYMfubvWjTVxVE6O3/view	
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Entrevista	/	Horacio	Duarte	(Titular	de	la	Agencia	Nacional	de	
Aduanas	de	México)	

“La	Reforma	Electoral	del	presidente	Andrés	Manuel	López	Obrador	no	es	una	imposición	del	Gobierno,	
sino	que	es	un	saque	inicial	para	que	los	legisladores	construyan	y	enriquezcan	el	documento.	Es	una	
reforma	que	el	propio	Presidente	dijo	que	está	sujeta	al	debate	público	y	al	escrutinio,	y	evidentemente	
a	lo	que	los	partidos	definan	en	la	Cámara	de	Diputados.	Yo	espero	que	sea	una	reforma	que	marque	un	
antes	y	un	después”.	

https://drive.google.com/file/d/1iqPXNuySPHlUkpdHlIJCiERha9MOJ-Sr/view	
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Félix	Salgado	entrega	en	la	Cámara	de	Diputados	solicitud	de	
juicio	político	contra	consejeros	del	INE		

El	senador	Félix	Salgado	Macedonio	permaneció	en	una	casa	de	campaña,	acaba	de	concluir	un	mitin	en	
este	templete	que	tiene	enfrente	de	la	Cámara	de	Diputados,	supuestamente	en	la	entrada	principal	de	
este	Recinto	Legislativo,	a	las	9:15	ingresó	con	tres	hombres	y	tres	mujeres,	todos	ellos	representantes	
de	diferentes	regiones	del	estado	de	Guerrero	para	entregar	el	documento	donde	se	da	el	apoyo	total	a	
la	Reforma	Electoral	enviada	por	el	presidente	Andrés	Manuel	López	Obrador	y	hay	que	destacar	que	
también	se	dio	un	documento	más	donde	pide	el	juicio	político	en	contra	de	los	consejeros	electorales,	
Lorenzo	Córdoba,	Ciro	Murayama,	todos	ellos;	luego	de	que	le	negaron	la	posibilidad	de	contender	por	
el	gobierno	del	estado	de	Guerrero.	

https://drive.google.com/file/d/1lXuq9HwGj7BgOysuUjmOzFozgzuUTE16/view	
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"¡Qué se vayan!”: Félix Salgado Macedonio pide juicio político para consejeros del INE 

por cancelarle candidatura 

El senador con licencia, Félix Salgado Macedonio, entregó este lunes, ante la Cámara de Diputados, una 

solicitud de juicio político contra los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) que votaron a 

favor de cancelar su candidatura a la gubernatura de Guerrero. 

Salgado Macedonio presentó la solicitud luego de que este domingo se manifestó afuera del recinto 

legislativo de San Lázaro, acompañado por decenas de simpatizantes con quienes instaló casas de 

campaña en donde pasaron la noche. 

El legislador guerrerense sostuvo que existen elementos suficientes para proceder en contra de los 

consejeros y separarlos del cargo. 

"No hay ningún elemento para que las y los diputados nos digan que no. Está bien fundamentado y va 

a proceder el juicio político contra estos señores y muy probablemente penal", aseguró. 

La petición de juicio político solicitada va en contra del consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, 

y los consejeros Ciro Murayama, Dania Ravel, Claudia Zavala, Jaime Rivera y Carla Humphrey. 

Asimismo, informó que la Reforma Electoral tiene todo su respaldo, a fin de que desaparezca el INE. 

"¡Qué se vayan!, ¡Fuera, fuera, fuera!", "Va a caer, va a caer, el INE va a caer", fueron algunas de las 

consignas que gritó junto con sus seguidores. 

"Esto puede ser un hecho sin precedentes en la historia democrática de México. Ellos hicieron lo que 

quisieron y les ordenaron violando la ley", señaló. 

El senador sostuvo que "pese a las malas decisiones que han tomado", las diputadas y los diputados de 

oposición "tienen derecho a reivindicarse con la votación de esta reforma, para definir si están o no a 

favor del pueblo". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/felix-salgado-macedonio-pide-juicio-politico-para-consejeros-

del-ine-por-cancelarle-candidatura 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/felix-salgado-macedonio-pide-juicio-politico-para-consejeros-del-ine-por-cancelarle-candidatura
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/felix-salgado-macedonio-pide-juicio-politico-para-consejeros-del-ine-por-cancelarle-candidatura


PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



2PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 PP-26 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 PP-26 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



2PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/05/2022 LEGISLATIVO 

Reforma electoral, sin diálogo con oposición y premisas erróneas: Córdova 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, acusó que la reforma 

electoral propuesta por el gobierno federal es la primera unilateral, sin análisis y diálogo con la 

oposición, y que parte de una premisa errónea, el discurso de acabar con los fraudes electorales que ya 

no existen en México y la participación de personas muertas que, lamentó, ya no votan, pero sí firman. 

“Todas las reformas electorales han sido demandadas por la oposición y construidas desde el gobierno 

junto con la oposición. No ha habido ninguna reforma, hasta esta última, que ha sido presentada 

unilateralmente, es más, todas las reformas electorales en México han surgido de un proceso de 

diagnóstico, análisis, negociación antes de que se presentara la iniciativa, ¡todas! 

"Llama la atención que hoy se presente una iniciativa que ni fue procesada políticamente, ni fue 

consensuada, ni recoge la pluralidad de puntos de vista que de la materia hay.  

"Se puede decir que es el punto de partida para la discusión, está bien, qué bueno que ya tenemos al 

menos un texto donde se puntualizan los puntos del gobierno, hace dos semanas era pura 

especulación, quién sabe qué dice el señor Presidente cuando habla de la necesidad de una reforma 

para que no haya fraudes; hoy ya lo sabemos, pero si sigue la lógica de lo que dijo el presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, que hace un año dijo que 'ya cambiaron las cosas, era 

tiempo de volver a pensar que las elecciones volvieran al control de la Secretaría de Gobernación', si 

esa es la lógica, tenemos un problema”. 

Durante su participación en el foro de la UNAM “Agenda electoral: revocación de mandato y ¿posible 

reforma?”, Córdova Vianello dio por primera vez una extensa opinión sobre la propuesta de la reforma 

electoral presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en donde lanzó varias críticas, 

entre ellas que “si el interés principal es ‘porque traigo atravesado al INE desde hace no sé cuánto’, 

pues algo va a salir mal”. 

El consejero presidente destacó que es un error si la reforma parte de la premisa de querer solucionar 

lo que ya no existe, como los fraudes electorales que sólo están en el imaginario de los malos 

perdedores. 

https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-dialogo-oposicion-premisas-erroneas-ine 

https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-dialogo-oposicion-premisas-erroneas-ine


2PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



		

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 03/05/2022 LEGISLATIVO 

	

	



		

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 03/05/2022 LEGISLATIVO 

	

	



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/05/2022 42 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 03/05/2022 LEGISLATIVO 

Félix Salgado quiere juicio político para 
consejeros del INE por quitarla candidatura 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El senador con licencia y excandidato a gobernador por Morena, Félix Salgado Macedonio, ratificó su solicitud 

de juicio político en contra de seis consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) por haberle negado la 

candidatura en Guerrero en 2021. 

El morenista acampó a las afueras de la Cámara de Diputados desde anoche, donde se manifestó a favor de la 

reforma político-electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual llegó la semana pasada a San 

Lázaro. 

Y esta mañana, el senador acudió, en compañía de Mario Delgado, a la Dirección General de Asuntos Jurídicos 

de la Cámara alta para ratificar la denuncia de juicio político contra el consejero presidente del INE, Lorenzo 

Córdova, así como contra los consejeros Ciro Murayama, Carla Humphrey, Dania Paola Ravel, Jaime Rivera y 

Claudia Zavala. 

https://www.forbes.com.mx/felix-salgado-quiere-juicio-politico-para-consejeros-del-ine-por-quitarla-

candidatura/ 

 

https://www.forbes.com.mx/felix-salgado-quiere-juicio-politico-para-consejeros-del-ine-por-quitarla-candidatura/
https://www.forbes.com.mx/felix-salgado-quiere-juicio-politico-para-consejeros-del-ine-por-quitarla-candidatura/
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De diputados plurinominales, 3 de cada 10 iniciativas 

presentadas ante el pleno 

 
 
Hasta la tercera parte de las iniciativas que son presentadas ante el pleno por los diputados federales 
por Chihuahua son de plurinominales. De acuerdo con el apartado de estadísticas de la Cámara de 
Diputados, los legisladores de la entidad han presentado 62 iniciativas como promoventes 

 

https://nortedigital.mx/de-diputados-plurinominales-3-de-cada-10-iniciativas-presentadas-ante-el-

pleno/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/camaradediputados
https://nortedigital.mx/de-diputados-plurinominales-3-de-cada-10-iniciativas-presentadas-ante-el-pleno/
https://nortedigital.mx/de-diputados-plurinominales-3-de-cada-10-iniciativas-presentadas-ante-el-pleno/
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El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, señala que el caso de Félix Salgado “es 
uno de los más vergonzosos en la historia de la democracia en México” 

Nota N°. 2591 

 

Félix Salgado Macedonio presenta y ratifica denuncia de juicio político contra consejeros y 
consejeras del INE 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, señala que el caso de Félix Salgado “es uno de los 
más vergonzosos en la historia de la democracia en México” 

Se presenta un documento firmado por 505 guerrerenses en apoyo a la reforma política-electoral 
propuesta por el Ejecutivo, informa el senador con licencia 

  

Palacio Legislativo, 02-05-2022 (Notilegis).– El senador con licencia Félix Salgado Macedonio, 
acompañado del presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, presentó ante la Cámara de 
Diputados una denuncia de juicio político, misma que ratificó, contra consejeros y consejeras del 
Instituto Nacional Electoral (INE), por lo ocurrido en el pasado proceso electoral donde se le retiró la 
candidatura por Morena a gobernador de Guerrero. 

 

En declaraciones a la prensa, señaló que la denuncia versa sobre el abuso y excesos en el ejercicio 
de sus facultades como servidores públicos, que violaron el marco jurídico y el derecho de un ciudadano 
a ser votado. 
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“Hago pleno uso de mis derechos como ciudadano mexicano, acreditado con mi credencial de elector, 
he venido a poner esta denuncia; ya se ratificó y turnó a la comisión correspondiente para que analicen 
la procedencia o no de la denuncia”, comentó. 

Dijo que la solicitud se presenta porque los consejeros “tuvieron excesos en su determinación”, no 
como una venganza, por lo que se busca obtener una respuesta jurídica, no política. 

“Es conforme a la ley, conforme a derecho. No es nada de venganza; ellos actuaron como consideraron 
que tenían que actuar, y yo actué como considero que debo de actuar”, agregó. 

Asimismo, Salgado Macedonio informó que, junto a un contingente de guerrerenses, también presentó 
un documento, firmado por 505 ciudadanos, que apoya la iniciativa de reforma constitucional en materia 
política-electoral que envío el titular del Ejecutivo a la Cámara de Diputados. 

“El INE ya perdió toda credibilidad, ya actúa sin congruencia; es incongruente y abusivo” sentenció. 

Por su parte, Mario Delgado subrayó que el caso de Félix Salgado “es uno de los más vergonzosos en 
la historia de la democracia en México, porque violó los derechos políticos fundamentales establecidos 
en la Constitución”. 

“Por eso Félix viene a poner esta denuncia de juicio político, pero también un documento donde el 
pueblo de Guerrero está apoyando la reforma electoral de nuestro presidente Andrés Manuel López 
Obrador, y estamos exhortando a los diputados a que se apruebe”, concluyó. 

En la denuncia de juicio político de Salgado Macedonio se señala a las consejeras y los consejeros 
Lorenzo Córdova Vianello, Ciro Murayama Rendón, Carla Astrid Humphrey Jordán, Dania Paola Ravel 
Cuevas, Jaime Rivera Velázquez y Beatriz Claudia Zavala Pérez. 

 

* * * 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/felix-salgado-macedonio-presenta-
y-ratifica-denuncia-de-juicio-politico-contra-consejeros-y-consejeras-del-ine#gsc.tab=0	
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Diputados anuncia parlamento abierto para Código de Procedimientos Civiles y 

Familiares 

El Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada de Morena, Aleida Alavez, prevé 

realizar foros de parlamento abierto en julio y agosto, a fin de analizar la propuesta para expedir el 

Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, y adecuar las leyes generales y federales que 

se requieran.  

Al presentar el plan de trabajo del Grupo, Alavez dijo que se buscará trabajar con el Senado para llevar 

a cabo una deliberación conjunta y buscar una manera más idónea de trazar la ruta para la 

construcción de esta propuesta. 

El objetivo del grupo es analizar y redactar, con base en la normatividad constitucional y convencional, 

un cuerpo normativo que propicie claridad en conceptos y procedimientos, para que los gobernados e 

instituciones responsables de su ejecución accedan a una impartición de justicia pronta y expedita con 

los más altos estándares de derechos humanos. 

Además, fortalecer temas que impliquen beneficios directos a la mayoría y sean atendibles por las 

instituciones del Estado; incorporar principios pro persona y de sensibilidad a las diferencias, para que 

los gobernados, independientemente de su condición económica, política y social, puedan acceder a la 

justicia. 

Expresó que el objetivo es atender la omisión legislativa a un mandato constitucional como resolución 

judicial que ordena la emisión del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, respecto de 

la reforma constitucional publicada el 15 de septiembre de 2017 en materia de justicia cotidiana. 

Explicó que esa reforma modificó el primer párrafo del artículo 16, adicionó un párrafo tercero al 

artículo 17, y la fracción XXX, del artículo 73, en materia procesal civil y familiar. 

Por lo que hace a los preceptos 16 y 17, un segundo artículo transitorio establece que las reformas 

entrarán en vigor a los 180 días naturales siguientes al de su publicación en el Diario Oficial de la 

Federación y que, en los casos en que se requiera, el Congreso de la Unión y las Legislaturas de las 

entidades federativas deberán adecuar a las modificaciones en cuestión, respectivamente, las leyes 

generales y las leyes federales, así como las leyes de las entidades federativas. 

https://www.milenio.com/politica/anuncian-parlamento-abierto-codigo-procedimientos-civiles 

https://www.milenio.com/politica/anuncian-parlamento-abierto-codigo-procedimientos-civiles
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Es tiempo de pasar de una democracia representativa a 

una democracia participativa: Leonel Godoy 

El diputado federal de MORENA, Leonel Godoy Rangel señaló que impulsarán la reforma política que 

tanto necesita México. 

En entrevista, el vicecoordinador de los diputados de MORENA, indicó que es tiempo de pasar de una 

democracia representativa a una democracia participativa 

Godoy Rangel, reiteró que seguirán impulsando las reformas que necesite México como lo indicó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102735/titulo,Es%20tiempo%20de%20pasar%20de%

20una%20democracia%20representativa%20a%20una%20democracia%20participativa:%20Leonel%20

Godoy%20/ 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102735/titulo,Es%20tiempo%20de%20pasar%20de%20una%20democracia%20representativa%20a%20una%20democracia%20participativa:%20Leonel%20Godoy%20/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102735/titulo,Es%20tiempo%20de%20pasar%20de%20una%20democracia%20representativa%20a%20una%20democracia%20participativa:%20Leonel%20Godoy%20/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102735/titulo,Es%20tiempo%20de%20pasar%20de%20una%20democracia%20representativa%20a%20una%20democracia%20participativa:%20Leonel%20Godoy%20/
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Anuncian Parlamento Abierto para analizar la creación del 
Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares 

 
El Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada Aleida Alavéz Ruiz (Morena), prevé 

realizar foros de Parlamento Abierto en julio y agosto, a fin de analizar la propuesta para expedir el 

Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, y adecuar las leyes generales y federales que 

así lo requieran. 

 

https://edomexaldia.com/anuncian-parlamento-abierto-para-analizar-la-creacion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-
civiles-y-familiares/ 
 
 
 
 
 
 

https://edomexaldia.com/anuncian-parlamento-abierto-para-analizar-la-creacion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares/
https://edomexaldia.com/anuncian-parlamento-abierto-para-analizar-la-creacion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares/
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Anuncian Parlamento Abierto para analizar la creación del 
Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares 

 
El Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada Aleida Alavéz Ruiz (Morena), prevé 

realizar foros de Parlamento Abierto en julio y agosto, a fin de analizar la propuesta para expedir el 

Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, y adecuar las leyes generales y federales que 

así lo requieran. 

 

https://hojaderutadigital.mx/anuncian-parlamento-abierto-para-analizar-la-creacion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-

civiles-y-familiares/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/anuncian-parlamento-abierto-para-analizar-la-creacion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares/
https://hojaderutadigital.mx/anuncian-parlamento-abierto-para-analizar-la-creacion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares/
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Morena inicia movilizaciones por reforma electoral 

Morena iniciará una movilización nacional para impulsar la aprobación de la reforma electoral y a 

partir de esta semana iniciarán la recolección de firmas para respaldar la denuncia penal contra los 

diputados federales que rechazaron la iniciativa de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

El líder nacional Mario Delgado Carrillo, acudió a la manifestación que simpatizantes traídos desde el 

estado de Guerrero por Félix Salgado Macedonio, realizaron afuera de la Cámara de Diputados, ahí 

reconoció que los morenistas de aquella entidad les estén “poniendo el ejemplo” de la movilización 

ciudadana para respaldar las iniciativas presidenciales. 

Advirtió que la reforma electoral presentada por López Obrador busca consolidar la transformación en 

el país y garantizar que la ciudadanía viva en una verdadera democracia, por ello dijo, es que siguiendo 

el ejemplo de Salgado Macedonio y los guerrerenses, empezarán una movilización nacional en defensa 

de esta propuesta legislativa. 

Pero además dijo Delgado Carrillo, también se tiene que hacer cumplir la ley y por ello es que iniciarán 

la recolección de firmas ciudadanas para respaldar la denuncia penal que presentarán contra los 

diputados que a su juicio, cometieron traición a la patria. 

Por su parte, Félix Salgado Macedonio, ex aspirante al gobierno de Guerrero, presentó una denuncia 

en contra de siete consejeros electorales por abuso en su ejercicio como servidores públicos ante la 

Cámara de Diputados, por considerar que afectaron sus derechos como ciudadano. 

Lo anterior, debido a que el INE consideró improcedente su candidatura de manera inicial por las 

acusaciones por presunta violación sexual cometida por el morenista y posteriormente por no 

presentar los informes de gastos de precampaña. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/2/morena-inicia-movilizaciones-por-reforma-electoral-

551242.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/2/morena-inicia-movilizaciones-por-reforma-electoral-551242.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/2/morena-inicia-movilizaciones-por-reforma-electoral-551242.html
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Salgado Macedonio arriba a Cámara de diputados con caravana; instalan plantón en 

favor de reforma electoral 

Félix Salgado Macedonio, senador de Morena,  llegó a la Cámara de Diputados con una caravana 

integrada por más de 500 personas, para colocar un plantón en favor de la reforma electoral. 

De acuerdo con La Razón, el legislador y la caravana de simpatizantes, partió desde Acapulco, 

Guerrero, con el fin de respaldar la iniciativa presidencial. 

"Son órganos electorales que en realidad no sirven. El INE, de 11 consejeros pasaría a siete y tendrían 

que ser electos en urnas. También reducir el número de diputados federales, son 200 los que sobran 

ahí, nada más deberían de estar 300 que representan los 300 distritos de la República, y en el Senado 

hay 128 legisladores y sólo debería haber 64",  dijo previó a su salida rumbo a Ciudad de México. 

El senador llegó a la Cámara Baja con camiones el domingo por la noche que se estacionaron a los 

alrededores de la calle Emiliano Zapata y posteriormente comenzaron a instalar casas de campaña 

frente al recinto. 

También el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, llegó a acompañar a la caravana. 

"¡El INE va a caer!", "¡El INE va a caer!", coreaban los asistentes seguidos de calificativos como 

"traidores" y "vende patrias”, dijo al tiempo que mencionó que ella candidatura truncada del senador 

fue uno de los mayores robos electorales del Instituto. 

https://politico.mx/salgado-macedonio-arriba-a-camara-de-diputados-con-caravana-instalan-planton-

en-favor-de-reforma-electoral 

https://politico.mx/salgado-macedonio-arriba-a-camara-de-diputados-con-caravana-instalan-planton-en-favor-de-reforma-electoral
https://politico.mx/salgado-macedonio-arriba-a-camara-de-diputados-con-caravana-instalan-planton-en-favor-de-reforma-electoral
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Pide Alejandro Carvajal a la oposición discusión de altura 

en reforma electoral 

El diputado federal por el Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Alejandro Carvajal 

Hidalgo, pidió a la oposición que la discusión de la Reforma Electoral se haga con altura. 

 

https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/pide-alejandro-carvajal-la-oposicion-discusion-de-altura-en-reforma-electoral 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/pide-alejandro-carvajal-la-oposicion-discusion-de-altura-en-reforma-electoral
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Félix Salgado Macedonio pide un juicio político a los consejeros del INE 

Anoche Félix Salgado Macedonio se instaló a las afueras de la Cámara de Diputados con casas de 

campaña y realizó un mitin para denunciar a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), hoy el 

senador de Morena pide un juicio político para ellos.  

Después de que Félix Salgado Macedonio anunciara su regreso de la licencia que solicitó el 15 de enero 

de este 2022 para apoyar la revocación de mandato, el senador de Morena regresó a su cargo este 

domingo 1 de mayo. 

Con su regreso decidió viajar a la Ciudad de México (CDMX) para poder realizar su denuncia en contra 

de los consejeros del INE, así como de su consejero presidente, Lorenzo Córdova Vianello, también 

pidió un juicio político hacia ellos. 

A través de su cuenta de Facebook en diferentes transmisiones en vivo Félix Salgado Macedonio fue 

anunciando sus intenciones de pedir un juicio político en contra de los consejeros del INE, así como un 

mitin para también apoyar la reforma electoral de AMLO. 

Durante el mitin Félix Salgado Macedonio fue acompañado por el dirigente de Morena, Mario Delgado, 

así como el presidente de la Cámara de Diputados Sergio Gutiérrez Luna, así como otros diputados y 

simpatizantes de Morena. 

Félix Salgado Macedonio, mencionó que entre los motivos para denunciar a los consejeros del INE son 

que violaron los derechos electorales al actuar sin imparcialidad, equidad y objetividad al negarle su 

candidatura al gobierno estatal de Guerrero. 

Para este lunes 2 de mayo a las 9:30 de la mañana, el senador de Morena logró pedir un juicio político 

en contra de los consejeros del INE, en las oficinas de la Secretaría General de la Cámara de Diputados. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/felix-salgado-macedonio-pide-un-juicio-politico-a-los-

consejeros-del-ine/ 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/felix-salgado-macedonio-pide-un-juicio-politico-a-los-consejeros-del-ine/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/felix-salgado-macedonio-pide-un-juicio-politico-a-los-consejeros-del-ine/
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No se está cumpliendo con el gasto de 8% del PIB en 

educación: Diputada 

 

La ley habla de que debe invertirse el 8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en educación y no se 

está cumpliendo, advirtió la diputada federal morenista, Martha Barajas García. 

La también integrante de la Sección 26 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 

dijo que al carecerse del recurso suficiente, los resultados del sistema educativo no serán los que se 

esperan. 

https://pulsoslp.com.mx/slp/no-se-esta-cumpliendo-con-el-gasto-de-8-del-pib-en-educacion-diputada-

/1478454 

 

https://pulsoslp.com.mx/slp/no-se-esta-cumpliendo-con-el-gasto-de-8-del-pib-en-educacion-diputada-/1478454
https://pulsoslp.com.mx/slp/no-se-esta-cumpliendo-con-el-gasto-de-8-del-pib-en-educacion-diputada-/1478454
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net.optimalcdn.com/images/2022/05/01/marthabarajas20220501110528-9f0d875a-focus-0-0-696-423.jpg
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Proponen que sea obligación del concesionario aéreo 
asignar un asiento al momento de comprar el boleto 

 
En una iniciativa para reformar la Ley de Aviación Civil, el diputado Casimiro Zamora Valdez (Morena) 
propone que sea obligación de los concesionarios o permisionarios de servicio al público de transporte 
aéreo asignar un asiento gratuito al momento de la compra del boleto. 

Las modificaciones al artículo 49 de la mencionada norma legal precisan que dicho asiento podrá 
asignarse de manera aleatoria de acuerdo a la disponibilidad de espacios. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-que-sea-obligacion-del-concesionario-aereo-
asignar-un-asiento-al-momento-de-comprar-el-boleto/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-que-sea-obligacion-del-concesionario-aereo-asignar-un-asiento-al-momento-de-comprar-el-boleto/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-que-sea-obligacion-del-concesionario-aereo-asignar-un-asiento-al-momento-de-comprar-el-boleto/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Tundieron a Antonio Pérez Garibay padre de Checo 
Pérez, por asegurar ser “soldado de AMLO”  

 

 
Antonio Pérez Garibay no sólo es conocido por ser el padre del corredor de Fórmula 1, Sergio Checo 
Pérez, también por ser uno de los más polémicos diputados por parte del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena). 

Por ello, diversos usuarios de Twitter rescataron unas declaraciones realizadas el pasado 30 de abril 
cuando aseguró que un “soldado de AMLO”, además de que se autodestapó como próximo presidente 
del país. 

Aclaró que no le causa ningún problema que lo relacionen con anteriores jefes del Ejecutivo Federal, 
como Felipe Calderon Hinojosa (2006-2012) o Enrique Peña Nieto (2012-2018), pues en este momento 
es un “soldado” de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y sería el único que puede darle órdenes, 
incluso retirarse de la carrera presidencial rumbo a 2024. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/02/tundieron-a-antonio-perez-garibay-padre-de-checo-perez-

por-asegurar-ser-soldado-de-amlo/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/02/tundieron-a-antonio-perez-garibay-padre-de-checo-perez-por-asegurar-ser-soldado-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/02/tundieron-a-antonio-perez-garibay-padre-de-checo-perez-por-asegurar-ser-soldado-de-amlo/
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Boletín No.1809 

 

Anuncian Parlamento Abierto para analizar la creación del Código Nacional de Procedimientos 
Civiles y Familiares 

 

• La norma debe tener conceptos y procedimientos claros para acceder a la justicia pronta y expedita: 
diputada Alavéz Ruiz  

 

• Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana buscará tareas en conferencia con el Senado para realizar 
deliberación conjunta 

 

El Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada Aleida Alavéz Ruiz (Morena), prevé 
realizar foros de Parlamento Abierto en julio y agosto, a fin de analizar la propuesta para expedir el 
Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, y adecuar las leyes generales y federales que 
así lo requieran.  

 

Al presentar el plan de trabajo del Grupo, la diputada Alavéz Ruiz añadió que se buscará trabajar en 
conferencia con el Senado de la República para llevar a cabo una deliberación conjunta y buscar una 
manera más idónea de trazar la ruta para la construcción de esta propuesta. 

El objetivo del Grupo es analizar y redactar, con base en la normatividad constitucional y convencional, 
un cuerpo normativo que propicie claridad en conceptos y procedimientos, para que los gobernados e 
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instituciones responsables de su ejecución accedan a una impartición de justicia pronta y expedita con 
los más altos estándares de derechos humanos. 

Además, fortalecer temas que impliquen beneficios directos a la mayoría y sean atendibles por las 
instituciones del Estado; incorporar principios pro persona y de sensibilidad a las diferencias, para que 
las y los gobernados, independientemente de su condición económica, política y social, puedan 
acceder a la justicia. 

Expresó que el objetivo es atender la omisión legislativa a un mandato constitucional como resolución 
judicial que ordena la emisión del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, respecto de 
la reforma constitucional publicada el 15 de septiembre de 2017 en materia de justicia cotidiana. 

Explicó que esa reforma modificó el primer párrafo del artículo 16, adicionó un párrafo tercero al artículo 
17, y la fracción XXX, del artículo 73, en materia procesal civil y familiar. 

Por lo que hace a los preceptos 16 y 17, un Segundo Artículo Transitorio establece que las reformas 
entrarán en vigor a los 180 días naturales siguientes al de su publicación en el Diario Oficial de la 
Federación y que, en los casos en que se requiera, el Congreso de la Unión y las Legislaturas de las 
entidades federativas deberán adecuar a las modificaciones en cuestión, respectivamente, las leyes 
generales y las leyes federales, así como las leyes de las entidades federativas. 

Asimismo, en un Artículo Cuarto Transitorio estipula que el Congreso de la Unión deberá expedir la 
legislación procedimental a que hace referencia la fracción XXX del artículo 73 constitucional 
adicionado mediante el presente Decreto, en un plazo que no excederá de ciento ochenta días 
contados a partir de la entrada en vigor del presente Decreto. 

Dijo que se trata de una norma muy compleja, de trascendencia, que impacta la vida de las personas. 
“Se resuelven casos como la guarda y custodia, divorcios, sucesiones de interdicción, entre otras 
muchas, y es supletorio de materias como la administrativa, legislativa, electoral y mercantil, por lo que 
su impacto afecta a todas las personas e instituciones del país”.  

Aclaró que “no vulneramos las atribuciones de las comisiones ordinarias; al contrario, robustecemos 
desde la Jucopo un producto legislativo con el mayor alcance posible por su trascendencia e 
importancia”. 
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Indicó que hay iniciativas que serán “el punto de partida para iniciar el análisis del entramado del Código 
como tal y estableceremos un procedimiento para su análisis”.  

Asimismo, dio un resumen sobre la resolución al amparo en revisión 265/2020 relativa a la omisión del 
Congreso de la Unión de expedir el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, y adecuar 
las leyes generales y federales que así lo requieran para cumplir con lo previsto en los artículos 16, 
primer párrafo, y 17, tercer párrafo, de la Constitución Federal. 

Dijo que el 11 de abril de 2018 la Barra de Abogados y el Colegio de Abogados presentaron demanda 
contra el Congreso de la Unión por la omisión legislativa, y la Primera Sala de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, concedió el amparo y ordenó al Congreso de la Unión emitir el cuerpo normativo. 

El plazo venció el 15 de diciembre de 2021, dijo, pero se envió un informe de la instalación de este 
Grupo de Trabajo, que atenderá el mandato judicial, y se solicitó segunda prórroga porque la primera 
venció el 30 de abril pasado. 

Señaló que la resolución establece que “fijar un plazo fatal para emitir las reformas o la ley, puede 
perjudicar las condiciones ideales que deben desarrollarse en la deliberación pública”. Añade que el 
Congreso federal podrá justificar el retraso en atención del desarrollo del proceso legislativo y que será 
el juez que evalúe si se justifica realmente el retraso en la emisión de reformas o ley y si se puede 
hablar de acciones en vía de cumplimiento.  

Dijo que el amparo tiene una resolución y que “los tiempos que explican no dependen de un plazo fatal 
que nos fijemos para cumplirlo, sino que nosotros mismos pongamos, como grupos parlamentarios, 
para tener un producto legislativo a finales del periodo siguiente”. Se tienen materiales para revisar las 
actividades del plan de trabajo y las acciones que podemos determinar para desahogar la discusión, 
puntualizó.  

Actividades y plan de trabajo 

La diputada Alavéz Ruiz informó que las reuniones ordinarias del Grupo de Trabajo, durante el receso 
se llevarán a cabo los lunes a las 11:00 horas, en la sala de reuniones de Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) para deliberar semana a semana sus avances. 
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La diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena) pidió tomar en cuenta los insumos que han 
elaborado las y los especialistas en la materia para reforzar los trabajos de este grupo.  

La diputada Sonia Mendoza Díaz (PVEM) consideró necesario establecer métodos para integrar las 
iniciativas del grupo y desahogar con claridad estos asuntos en las reuniones correspondientes. “Hay 
muchos actores interesados en estos temas, debemos esquematizar para realizar las convocatorias 
correspondientes”.  

La diputada Mary Carmen Bernal Martínez (PT) destacó la necesidad de invitar a las y los presidentes 
de los tribunales estatales que son los que atienden de manera directa el tema de justicia cotidiana.  

 

--ooOoo-- 

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/anuncian-parlamento-abierto-
para-analizar-la-creacion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares#gsc.tab=0	
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El diputado de Morena impulsa una iniciativa para adicionar la fracción XXII al artículo 387 
del Código Penal Federal 

Nota N°. 2596 

Propone Bruno Blancas castigar hasta con 12 años de cárcel a quienes otorguen créditos 
ilegales a la población 

 

• * El diputado de Morena impulsa una iniciativa para adicionar la fracción XXII al artículo 387 del Código 
Penal Federal 

 

Palacio Legislativo, 02-05-2022 (Notilegis).- El diputado Bruno Blancas Mercado (Morena), integrante 
de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, impulsa una iniciativa para castigar hasta 
con 12 años de cárcel a personas que promocionen u otorguen créditos ilegales a la población. 

En un comunicado, comentó que se trata de una propuesta para adicionar la fracción XXII al artículo 
387 del Código Penal Federal, a fin de establecer que quienes sean encontrados responsables de este 
delito sean sujetos a una pena que va de los tres días a los 12 años de prisión y una multa de 120 
veces la Unidad de Medida y Actualización. 

El legislador apuntó que los estafadores ofrecen préstamos sin requerimientos mediante publicidad 
maliciosa en redes sociales, medios electrónicos, aplicaciones y páginas de internet apócrifas. 

Explicó que la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (Condusef), ha advertido que entidades no financieras que concedan créditos no están 
reguladas ni supervisadas por alguna autoridad que acredite los contratos expedidos, y por tanto es 
imposible para este organismo intervenir en favor de la población. 
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A raíz de diversas denuncias ciudadanas sobre aplicaciones que autorizaban préstamos inmediatos, 
la Policía Cibernética identificó al menos 80 apps que no se encuentran reguladas por la Comisión, las 
cuales continúan en funcionamiento por la falta de mecanismos de sanción contra los estafadores, y la 
necesidad económica apremiante de las personas que buscan y se valen de estos mecanismos 
irregulares que facilitan el robo de identidades. 

Blancas Mercado expresó que las estafas crediticias resultan en eventos alarmantes para los usuarios, 
ya que al contar con la información que estos proporcionaron a través de las aplicaciones, suelen recibir 
intimidaciones o extorsiones, así como usura por parte de las supuestas entidades, es decir, esquemas 
ilegales con los que pudieran identificarse los préstamos otorgados bajo el mecanismo conocido como 
“gota a gota”. 

Comentó que, a pesar de las advertencias de la Condusef, “es menester establecer penas que 
propicien sanciones eficaces para frenar las extorsiones a través de aplicaciones maliciosas y de 
entidades no financieras que prometen una solución para la ciudadanía en circunstancias urgentes”. 

Además, acotó, se pretende responsabilizar penalmente a quienes los autoricen, y a los dirigentes, 
administradores o mandatarios que los ejecuten. 

* * * * 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/propone-bruno-blancas-castigar-
hasta-con-12-a-os-de-carcel-a-quienes-otorguen-creditos-ilegales-a-la-poblacion#gsc.tab=0	
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Reforma electoral no pasará: PAN; Morena destaca que con ella se ahorrarían recursos 

La reforma electoral que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador “no va a pasar en el 

Congreso, por lo menos en términos constitucionales” ya que su único objetivo es “desbaratar al 

Instituto Nacional Electoral, quitándoles presupuesto y autonomía”, aseguró el diputado panista Jorge 

Triana. 

En la mesa de discusión de MILENIO Televisión, organizada por Víctor Hugo Michel, el diputado de 

Morena Hamlet Almaguer respondió que con la reforma electoral el INE se fortalecería 

democráticamente y más de 50 mil millones de pesos se destinarían a resolver los problemas 

importantes de México. 

La propuesta de cambiar el nombre del Instituto Nacional Electoral (INE) a Instituto Nacional de 

Elecciones y Consultas (INEC) ya enfrentó a los legisladores de Morena con los de la oposición, por lo 

menos, en voz de Triana que aseguró que la reforma “no pasará”. 

“¿Cómo pueden estar en contra de la reducción del gasto en política? ¿Quieren eso 11 mil millones de 

pesos para llevárselos a los partidos políticos? Nosotros queremos que se vaya ese dinero a resolver los 

grandes problemas de la nación. Segundo, no se destruye al INE, se fortalece la autoridad 

administrativa y, tercero, no es una facultad discrecional del Ejecutivo la designación de los nuevos 

consejeros y de los nuevos magistrados. A mí me parece que no han leído la iniciativa porque para 

nominar a los consejeros y a los magistrados se necesita dos terceras partes de la Cámara; dos terceras 

partes del Senado y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El Presidente no se reserva para sí la 

designación de quiénes van a estas dos instituciones claves para la democracia”, aclaró Almaguer. 

Pero Triana reviró. “Si el Presidente dejara de meter dinero a su deporte favorito (el béisbol), nos 

estaríamos ahorrando 5 mil millones de pesos y se comprarían medicinas y se salvarían vidas de los 

niños de cáncer. Hay muchas formas de hacer un recorte completamente funcional al presupuesto 

público sin cargo a la democracia. Sí, tenemos una democracia muy cara, esto es cierto. Hay que 

revisarlo, en eso coincidimos, pero no en la forma como lo está planteando el presidente de la 

República”. Y añadió que “es la primera vez en la historia que un Presidente de México plantea una 

reforma electoral cuando esto deviene de los partidos políticos y de los grupos parlamentarios”, con 

excepción de 1977, “en la que al parecer el Presidente se quedó ahí”. 

https://www.milenio.com/politica/pan-reforma-electoral-pasara-jorge-triana 

https://www.milenio.com/politica/pan-reforma-electoral-pasara-jorge-triana
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Entrevista	/	Marko	Cortés	(Presidente	Nacional	del	PAN)	
“La	posición	de	los	partidos	ha	sido	clara,	en	lo	particular	de	cada	uno	de	nosotros,	en	el	caso	de	Acción	
Nacional	hemos	sido	completamente	claros	y	contundentes,	México	cuenta	con	Acción	Nacional	para	
cuidar	al	INE,	para	cuidar	la	democracia,	la	libertad,	las	instituciones	y	cuenta	con	nosotros	para	evitar	
cualquier	regresión	y	esta	iniciativa	que	presenta	el	Gobierno	Federal,	pues	lo	que	hace	es	generar	una	
especia	de	autocracia	donde	manda	un	solo	hombre,	vulnera	la	democracia,	vulnera	las	instituciones	y	
genera	 retrocesos	 y	 por	 eso	 es	 que	 no	 la	 compartimos,	 no	 la	 apoyaremos	 y	 al	 contrario;	 en	Acción	
Nacional	lo	que	hemos	dicho	es	que	presentaremos	una	contrapropuesta”.	

https://drive.google.com/file/d/1R8a47YmBkf4ELfyLeDkYzfCl8OEP0ZWQ/view	
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Reforma Electoral: PAN va por segunda vuelta en elección presidencial de 2024 

El Partido Acción Nacional (PAN) va a presentar una contrapropuesta de reforma electoral que elimine 

la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, de acuerdo con el presidente del partido, Marko 

Cortés.  

“Presentaremos contrapropuesta que nos lleve a una segunda vuelta electoral para elegir al 

presidente; que cuente con amplio respaldo de mexicanos y que elimine la sobrerrepresentación”, 

expuso. 

En entrevista con Ciro Gómez Leyva en “Por la Mañana”, para Grupo Fórmula, el político señaló que 

“no puede ser” que la coalición Va por México (PRI-PAN-PRD) haya obtenido el mismo número de 

votos que Morena y sus aliados, pero el partido en el poder haya obtenido más curules. 

Además, Cortés señaló que el PAN no apoyará la iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés 

Manuel López Obrador porque es una propuesta que está contra el Instituto Nacional Electoral (INE). 

El pasado 28 de abril AMLO envió la iniciativa al Congreso de la Unión para su discusión. Aunque 

coincidió con el cierre del segundo periodo de sesiones, por lo que su discusión se podrá realizar en un 

periodo extraordinario, si es que la oposición lo respalda, o hasta el siguiente periodo ordinario que 

inicia el 1 de septiembre. 

“En el caso del PAN hemos sido claros y contundentes. México cuenta con el PAN para cuidar al INE, 

para cuidar las instituciones y evitar cualquier regresión”, expresó. 

El dirigente comentó que es la primera vez que el gobierno presenta una reforma electoral porque 

busca “mantenerse en el poder”, ya que casi siempre la oposición es la que las propone. 

Asimismo, agregó que la reforma electoral de AMLO genera autocracia, vulnera las instituciones y 

genera retrocesos. Este 2 de mayo la coalición Va por México dará una conferencia de prensa para 

presentar su postura frente a la iniciativa del jefe del Ejecutivo. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/2/reforma-electoral-pan-va-por-segunda-vuelta-

en-eleccion-presidencial-de-2024-556939.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/2/reforma-electoral-pan-va-por-segunda-vuelta-en-eleccion-presidencial-de-2024-556939.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/2/reforma-electoral-pan-va-por-segunda-vuelta-en-eleccion-presidencial-de-2024-556939.html
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Presentan diputados federales del PAN informe de 

actividades legislativas 

 

Los legisladores panistas por Chihuahua arrancaron en esta ciudad una gira por el estado para 

presentar su informe de actividades. En la presentación estuvieron María de los Ángeles Gutiérrez, 

Laura Contreras, Rocío González, Daniela Álvarez, Patricia Terrazas y Rocío Reza, Mario Mata. 

 

 

https://nortedigital.mx/presentan-diputados-federales-del-pan-informe-de-actividades-legislativas/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://nortedigital.mx/presentan-diputados-federales-del-pan-informe-de-actividades-legislativas/
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Va	por	México	acudirá	a	la	CIDH	para	denunciar	persecución	
política	

Los	dirigentes	nacionales	del	PAN,	PRI	y	PRD	anunciaron	que	acudirán	ante	la	Comisión	Interamericana	
de	 Derechos	 Humanos	 para	 denunciar	 la	 persecución	 política	 que	 desarrolla	 el	 gobierno	 de	México	
contra	la	oposición.	

Durante	la	conferencia,	donde	se	colocó	una	enorme	mampara	con	las	fotografías	de	opositores	que	han	
sido	 señalados	por	el	presidente	y	por	Morena,	 los	 líderes	del	PAN	y	PRD	expresaron	 su	 respaldo	al	
dirigente	nacional	de	PRI,	Alejandro	Moreno,	ante	la	investigación	que	sigue	en	su	contra	la	Fiscalía	de	
Campeche	por	anomalías	detectadas	durante	su	gestión	como	gobernador	de	la	entidad.	

https://drive.google.com/file/d/13RUuKJP-pw19KAmdOfQfbEtWkYtKhABx/view	
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PAN,	PRI	y	PRD	presentarán	una	propuesta	de	reforma	política	
Los	dirigentes	nacionales	del	PRI,	PAN	y	PRD	adelantan	que	a	pesar	de	que	al	interior	de	cada	uno	de	
estos	tres	partidos	han	sido	presentadas	ya	iniciativas	de	reforma	electoral,	las	van	a	condensar	en	una	
sola	 iniciativa	 que	 incluya	 (y	 eso	 si	 no	 hay	 manera	 de	 que	 no	 lo	 presenten)	 un	 amplio	 apoyo	 y	
fortalecimiento	al	INE;	elecciones	primarias	y	segunda	vuelta	ya	desde	las	presidenciables	del	2024;	que	
se	elimine	la	sobrerrepresentación	con	una	disminución	real	de	espacios	plurinominales,	porque	lo	que	
quiere	desaparecer	 la	 iniciativa	del	 gobierno	 federal	 son	 los	uninominales,	prohibir	 el	 chapulineo	de	
banderas,	que	no	ya	siendo	diputados	se	cambien	de	partido,	entre	otras	propuestas.	

Advirtieron	que	todas	estas	iniciativas	para	una	reforma	seria	electoral	han	sido	recogidas	de	la	sociedad	
civil	que	hoy	les	exige	que	no	den	ni	un	paso	atrás,	así	lo	dijo	Alejandro	Moreno.	

https://drive.google.com/file/d/15adPT03M4k-LDRmqQCvMbjq5P_0lK69e/view	
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La Reforma Electoral del Gobierno, como está, no pasa en 
el Congreso: Alejandro Moreno 

Como está, sin consenso, sin diálogo y sin compromiso, la reforma electoral que anunció hoy el Ejecutivo 

Federal, «no pasa» en el Congreso de la Unión, afirmó Alejandro Moreno, Presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), al considerar que «no innova en 

nada» y es «demagógica». 

https://efekto10.com/la-reforma-electoral-del-gobierno-como-esta-no-pasa-en-el-congreso-alejandro-

moreno/ 

 

https://efekto10.com/la-reforma-electoral-del-gobierno-como-esta-no-pasa-en-el-congreso-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/la-reforma-electoral-del-gobierno-como-esta-no-pasa-en-el-congreso-alejandro-moreno/
https://efekto10.com/la-reforma-electoral-del-gobierno-como-esta-no-pasa-en-el-congreso-alejandro-moreno/
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Va	por	México	denuncia	una	persecución	política	por	parte	del	
Gobierno	Federal	y	Morena	

En	conferencia	de	prensa,	encabezada	por	los	dirigentes	los	dirigentes	del	PAN,	Marko	Cortés,	del	PRI,	
Alejandro	Moreno	 y	 del	 PRD,	 Jesus	 Zambrano,	 denunciaron	 una	 persecución	 política	 por	 parte	 del	
Gobierno	 Federal	 y	 por	 parte	 de	Morena,	 los	 responsabilizaron	 por	 la	 polarización	 a	 través	 de	 esta	
campaña	de	odio	que	están	difundiendo.		

https://drive.google.com/file/d/1ILil-rVvIqfkVddRUYLhHTmnXg1lEw25/view	
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Entrevista	/	Ana	Lilia	Herrera	Anzaldo	(Diputada	-	PRI)	
“Es	como	la	reforma	eléctrica;	una	iniciativa	que	se	sube	sin	posibilidades	de	ser	aprobada,	que	nos	dice	
por	dónde	está	el	interés	y	las	prioridades	del	gobierno	Federal,	de	Morena	y	su	gobierno.	Una	iniciativa	
imposible	de	pasar.	Es	inadmisible;	no	tienen	los	votos.	No	nos	distraigamos,	los	verdaderos	problemas	
de	México	 están	 en	 el	 desabasto	 de	medicamentos,	 en	 la	 inseguridad,	 en	 la	 violencia	 que	 estamos	
viviendo	 las	mujeres.	Estos	son	 los	problemas	que	Morena	y	su	gobierno	tienen	y	quieren	tapar	con	
cortinas	de	humo,	como	la	reforma	electoral”.		

https://drive.google.com/file/d/1gcOtYxD-od6zRD76gnpR5WkKgauKqCCt/view	
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Entrevista	/	Ana	Lilia	Herrera	Anzaldo	(Diputada	-	PRI)	
“Es	como	la	reforma	eléctrica;	una	iniciativa	que	se	sube	sin	posibilidades	de	ser	aprobada,	que	nos	dice	
por	dónde	está	el	interés	y	las	prioridades	del	gobierno	Federal,	de	Morena	y	su	gobierno.	Una	iniciativa	
imposible	de	pasar.	Es	inadmisible;	no	tienen	los	votos.	No	nos	distraigamos,	los	verdaderos	problemas	
de	México	 están	 en	 el	 desabasto	 de	medicamentos,	 en	 la	 inseguridad,	 en	 la	 violencia	 que	 estamos	
viviendo	 las	mujeres.	Estos	son	 los	problemas	que	Morena	y	su	gobierno	tienen	y	quieren	tapar	con	
cortinas	de	humo,	como	la	reforma	electoral”.		

https://drive.google.com/file/d/1gcOtYxD-od6zRD76gnpR5WkKgauKqCCt/view	
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Entrevista	/	Lorena	Piñón	Rivera	(Diputado	–	PRI)	
“Necesitamos	poner	un	alto	a	estas	barras,	porque	no	es	la	primera	vez	que	sucede	en	algún	país	y	se	ha	
puesto	límites.	Creo	que	muchos	equipos	estarían	felices	con	esta	Ley	Anti	barras	y	quién	hace	algo	debe	
de	pagarlo.	No	es	posible	que	no	haya	castigos	y	no	haya	cárcel	para	quienes	 inciten	a	este	 tipo	de	
violencia”.		

https://drive.google.com/file/d/191IqQdjgKynab64tZ-Wx8KaKb_G1azD5/view	
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Anuncia CEN del PRI refuerzo total a la campaña de Carolina Viggiano 

El presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Alejandro Moreno Cárdenas, señaló que Hidalgo es una prioridad para el presente proceso electoral. 

“Sin lugar a dudas Hidalgo es prioridad para el Comité Ejecutivo Nacional; hemos estado aquí de gira 

muchísimas ocasiones y hoy en la campaña tenemos seis entidades federativas en las que tenemos 

elección a la gubernatura y aquí está la presencia del Comité Nacional, aquí está la presencia de 

diputadas y diputados federales y locales”. 

Asimismo, abundó que el CEN apoyará y hará campaña en los seis estados en los que se renovará el 

Ejecutivo, y será a partir de este mes que el Comité Ejecutivo Nacional se instalará de manera 

permanente en Hidalgo para impulsar fuertemente el resto de la campaña de Carolina Viggiano. 

“Nos vamos a venir a instalar aquí a Hidalgo, vamos a estar de manera permanente todo mayo para 

que juntos con las y los militantes del partido demos el cerrojo final. Vamos a estar de gira, vamos a 

estar en Huejutla y en las zonas más necesitadas”, declaró. 

Moreno Cárdenas aseguró que el candidato a gobernador de Morena, Julio Menchaca, está 

desplomado, por ello lleva a funcionarios federales a sus actos de campaña y señaló que incluso recibe 

apoyo desde las mañaneras del presidente de la República. 

En su visita a Hidalgo, aseguró que Menchaca es un candidato gris, sin propuestas, que no ha recorrido 

ni 30 municipios en su campaña, que es lejano de la gente, insensible y solo apuesta la marca de 

Morena para ganar. 

De igual manera, aseguró que la gente de Morena lo está abandonando, pues apuntó que en un acto 

de campaña de la candidata de la coalición Va por Hidalgo, Carolina Viggiano Austria, en Ixmiquilpan se 

le acercaron personas que no están conformes con ese instituto político. 

Alejandro Moreno aseguró que para el Comité Ejecutivo Nacional del PRI Hidalgo es prioridad, por lo 

que adelantó que respaldarán de manera permanente a Carolina Viggiano a partir de la segunda 

quincena de mayo en todas las regiones de la entidad. Comentó que la candidata a gobernadora ha 

recorrido ya 35 municipios del estado durante su campaña y que lo que resta de ella Carolina Viggiano 

habrá recorrido los 84 municipios en todas las regiones, “la campaña ha sido fuerte, sólida y potente”. 

https://www.milenio.com/politica/alito-muda-cen-mes-hidalgo-campana-carolina-viggiano 

https://www.milenio.com/politica/alito-muda-cen-mes-hidalgo-campana-carolina-viggiano
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"No nos van a amedrentar", responde Alejandro Moreno por investigación de Fiscalía de 

Campeche 

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno señaló que no será 

amedrentado por la investigación de la Fiscalía de Campeche en su contra, lo cual calificó como una 

persecución política. 

"Nosotros estamos listos para resistir está embestida. No nos van a asustar ni nos van a amedrentar. 

Van a recibir una respuesta puntual", manifestó el líder priista. 

“El fiscal de Campeche actúa por consigna, anunciando públicamente quienes serán sus perseguidos 

políticos. Creo que si su papá viviera sería una vergüenza”, añadió. 

Lo anterior, luego que el fiscal de Campeche, Renato Sales informó que está conformando una carpeta 

en contra de Alejandro Moreno, en el periodo en el que fue gobernador de la entidad. 

El también diputado tricolor aclaró que no ha recibido ningún citatorio o comunicación oficial por parte 

de las autoridades de Campeche. 

Sin embargo, aseguró que está listo para dar la cara y respetar el debido proceso en caso de ser 

requerido. 

El dirigente del PAN, Marko Cortés le refrendó su apoyo a Alejandro Moreno, al señalar que es parte de 

la persecución a quienes piensan distinto. 

"La coalición Va por México y Acción Nacional le ofrecen el respaldo a Alejandro Moreno, dirigente del 

PRI. Porque hoy lo que necesitamos es preservar esta coalición", subrayó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/amedrentar-responde-alejandro-moreno-investigacion-fiscalia-

campeche-480983 

https://www.razon.com.mx/mexico/amedrentar-responde-alejandro-moreno-investigacion-fiscalia-campeche-480983
https://www.razon.com.mx/mexico/amedrentar-responde-alejandro-moreno-investigacion-fiscalia-campeche-480983
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Centro Nacional de Identificación Humana, ayudará a 

localizar personas desaparecidas: diputada priista Karina 

Barrón 

La diputada federal, Karina Barrón Perales dijo que fortalecer las funciones de la Comisión Nacional de 
Búsqueda, con la creación del Centro Nacional de Identificación Humana, permitirá avanzar en la 
localización de personas desparecidas, porque, subrayó, nos duele México y Nuevo León, y por eso 
quien sea incompetente y no sepa realizar su trabajo en la administracion federal, que renuncie. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/centro-nacional-de-identificacion-humana-ayudara-a-localizar-personas-desaparecidas-diputada-
priista-karina-barron/ 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/centro-nacional-de-identificacion-humana-ayudara-a-localizar-personas-desaparecidas-diputada-priista-karina-barron/
https://hojaderutadigital.mx/centro-nacional-de-identificacion-humana-ayudara-a-localizar-personas-desaparecidas-diputada-priista-karina-barron/
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Asevera la diputada del PRI que es una oportunidad para garantizar el derecho de toda 
persona a ser buscada, localizada con vida o ser identificada y entregada a sus seres 
queridos 

Nota N°. 2593 

Centro Nacional de Identificación Humana ayudará a localizar personas desaparecidas: Karina 
Barrón 

 

Asevera la diputada del PRI que es una oportunidad para garantizar el derecho de toda persona a ser 
buscada, localizada con vida o ser identificada y entregada a sus seres queridos 

En la actual administración federal han desaparecido más de 30 mil personas, de acuerdo con datos 
de la Secretaría de Gobernación, apunta 

  

Palacio Legislativo, 02-05-2022 (Notilegis).- La diputada federal Karina Barrón Perales (PRI) dijo que 
fortalecer las funciones de la Comisión Nacional de Búsqueda, con la creación del Centro Nacional de 
Identificación Humana (CNIH), permitirá avanzar en la localización de personas desparecidas porque, 
subrayó, nos duele México y Nuevo León, y por eso quien sea incompetente y no sepa realizar su 
trabajo en la administracion federal, que renuncie. 

En un comunicado sobre su participación en la discusión del dictamen de la Ley General en Materia de 
Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional 
de Búsqueda de Personas, la legisladora dijo que ésta es una oportunidad para garantizar el derecho 
de toda persona a ser buscada, localizada con vida o, en su caso, ser identificada y entregada a sus 
seres queridos. 
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Expresó que la desaparición forzada constituye una violación a los derechos y se prolonga mientras 
subsista la lesión, es decir, el tiempo que la persona permaneció desaparecida, pero, subrayó, que 
todos ellos sin excepción, merecen regresar de alguna forma a sus hogares y darle tranquilidad a su 
familia. 

La diputada por el estado de Nuevo León sostuvo que actualmente México vive la peor crisis forense 
con más de 52 mil cuerpos sin identificarse, y en la presente administración, apuntó, han desaparecido 
más de 30 mil personas, de acuerdo con datos del Registro Nacional de Personas Desaparecidas No 
Localizadas, de la Secretaría de Gobernación. 

Tras señalar que el estado de Nuevo León ocupa el quinto lugar en entidades con más feminicidios, 
Barrón Perales refirió que traicionar a la patria es fallarle a su puesto, a su gente, a las mujeres, a los 
niños. 

Concluyó que hoy necesitamos de verdad un Congreso federal, porque nosotras somos la voz de las 
mujeres que hoy lloran por las madres desaparecidas, por las personas que hoy no han regresado a 
sus hogares; “de verdad, nosotros somos su voz”. 

-0- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/centro-nacional-de-identificacion-
humana-ayudara-a-localizar-personas-desaparecidas-karina-barron#gsc.tab=0	
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La diputada del PRI celebra que se modificara la Constitución para establecer la prisión 
preventiva para los casos de tentativa de feminicidio 

Nota N°. 2595 

 

Destaca Melissa Vargas avances en legislación a favor de las mujeres y la protección animal 

 

La diputada del PRI celebra que se modificara la Constitución para establecer la prisión preventiva para 
los casos de tentativa de feminicidio 

  

Palacio Legislativo, 02-05-2022 (Notilegis).- La diputada Melissa Vargas Camacho (PRI) destacó que 
durante el periodo ordinario de sesiones recién concluido, se haya legislado para establecer prisión 
preventiva para casos de tentativa de feminicidio y la prohibición de poseer como mascotas, ejemplares 
de cualquier especie de fauna silvestre. 

En un comunicado, aseguró que concluyó el segundo período ordinario de sesiones con resultados 
positivos, que se vieron reflejados en la aprobación de tres iniciativas que presentó, una en comisiones 
y dos en el Pleno. 

Explicó que “gracias a su constante labor legislativa obtuvo con éxito que se incluyera en la ley la 
prohibición de poseer como mascotas o animales de compañía a ejemplares de cualquier especie de 
fauna silvestre, incluidos felinos, que por sus características naturales no pueden convivir con los seres 
humanos”. 

También, la importancia de impulsar una iniciativa a favor de mujeres y conseguir que se modificara la 
Constitución para establecer prisión preventiva para casos de tentativa de feminicidio, que tanto han 
lastimado a la sociedad. 
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En ese sentido, se avaló en comisiones su iniciativa para modificar la Ley del Trabajo y pasar de cinco 
días a 30 días y a 45 días los permisos de paternidad, en el caso de fallecimiento de la madre. 

Además, Vargas Camacho subrayó que votó en contra de la reforma eléctrica “porque pondría en 
peligro el futuro de los mexicanos, ahuyentaría la inversión, generaría desempleo y dañaría el medio 
ambiente”. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/destaca-melissa-vargas-avances-en-
legislacion-a-favor-de-las-mujeres-y-la-proteccion-animal#gsc.tab=0	
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Con esta intención, el diputado del PT presenta una iniciativa que reforma el artículo 51 de 
la Ley General de Partidos Políticos 

Nota N°. 2592 

Relevante, que partidos destinen el 5 por ciento de su financiamiento a formación y desarrollo 
político de jóvenes: Victoriano Wences 

 

Con esta intención, el diputado del PT presenta una iniciativa que reforma el artículo 51 de la Ley 
General de Partidos Políticos 

 

Palacio Legislativo, 02-05-2022 (Notilegis).- El diputado Victoriano Wences Real (PT) presentó una 
iniciativa que reforma el artículo 51 de la Ley General de Partidos Políticos, para que se destine el cinco 
por ciento del financiamiento público ordinario de los partidos a la formación y desarrollo político de los 
jóvenes de México. 

En un comunicado, el legislador subrayó que involucrar a este sector de la población, a través de 
diversas acciones legislativas, revalorará y fortalecerá la democracia de México; situación más notable 
si se toma en cuenta que la población de 18 a 29 años en México representa alrededor del 16 por 
ciento de la lista nacional de electores. 

“Es esencial establecerles canales de participación atractivos, de tal forma que transiten de una postura 
general de desinterés o de apatía ante la política, a una dinámica de incursión en los distintos ámbitos 
de la vida pública nacional, desde candidaturas o militancias partidistas, hasta el ejercicio sistemático 
y consciente del voto”. 
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Por lo tanto, el reto para el Poder Legislativo es hallar fórmulas legales e institucionales para 
estimularlos y, al mismo tiempo, que esa incursión sea de calidad, es decir, que alcance los espacios 
y decisiones públicas que impacten en la vida de la ciudadanía, especialmente aquella que vive en 
vulnerabilidad y requiere del apoyo de este grupo poblacional. 

“Nuestros jóvenes tienen muy escasa confianza en las instituciones políticas, misma que se acrecienta 
por dos factores: indiferencia y desvinculación que sienten respecto a las mismas por lo que la presente 
iniciativa plantea la necesidad y opción de abrirles más espacios de colaboración”, finalizó. 

 

* * * 

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/relevante-que-partidos-destinen-el-
5-por-ciento-de-su-financiamiento-a-formacion-y-desarrollo-politico-de-jovenes-victoriano-
wences#gsc.tab=0	
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Entrevista	/	Mirza	Flores	Gómez	(Diputada	–	MC)	
“Es	gravísimo	lo	que	está	pasando,	lo	que	esto	representa	para	nuestro	país,	darnos	cuenta	que	Morena,	
PT	 y	 Verde	 Ecologista	 no	 tienen	 absolutamente	 ningún	 respeto	 por	 las	 instituciones,	 ni	 por	 lo	 que	
establezca	la	Constitución,	es	decir,	este	es	el	segundo	periodo	legislativo	en	donde	nos	vuelven	a	dejar	
fuera	de	la	Comisión	Permanente.	Que	dejen	fuera	a	Movimiento	Ciudadano	de	la	Comisión	Permanente	
representa	que	dejen	fuera	a	más	de	3	millones	y	medio	de	mexicanas	y	mexicanos	que	votaron	por	
Movimiento	 Ciudadano	 y	 que	 deben	 de	 estar,	 esas	 ciudadanas	 y	 ciudadanos	 representadas	 en	 la	
Permanente	dentro	del	Congreso	de	la	Unión”.		

https://drive.google.com/file/d/1rOPzvJ2WYnbH4QGN6DcgSAcc89u_DYP8/view	
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Seguiré defendiendo a quienes generan empleos e 

impulsan la economía y el turismo: Macarena Chávez 

 

La diputada federal del PRD, Macarena Chávez Flores, señaló que seguirá defendiendo desde la Cámara 

de Diputados a quienes generan empleos e impulsan la economía, el comercio y el turismo 

 

Al asistir a la toma de protesta de los nuevos integrantes del Comité Ejecutivo y Consejo Directivo de la 

Canaco Servytur de Pátzcuaro, la legisladora michoacana reiteró su compromiso y apoyo por el sector 

empresarial. 

Chávez Flores indicó que trabajará junto con la Canaco Servytur de Pátzcuaro para impulsar la economía 

y el turismo de Pátzcuaro 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102734/titulo,Seguir%C3%A9%20defendiendo%20a%

20quienes%20generan%20empleos%20e%20impulsan%20la%20econom%C3%ADa%20y%20el%20turis

mo:%20Macarena%20Ch%C3%A1vez/ 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102734/titulo,Seguir%C3%A9%20defendiendo%20a%20quienes%20generan%20empleos%20e%20impulsan%20la%20econom%C3%ADa%20y%20el%20turismo:%20Macarena%20Ch%C3%A1vez/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102734/titulo,Seguir%C3%A9%20defendiendo%20a%20quienes%20generan%20empleos%20e%20impulsan%20la%20econom%C3%ADa%20y%20el%20turismo:%20Macarena%20Ch%C3%A1vez/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,102734/titulo,Seguir%C3%A9%20defendiendo%20a%20quienes%20generan%20empleos%20e%20impulsan%20la%20econom%C3%ADa%20y%20el%20turismo:%20Macarena%20Ch%C3%A1vez/
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Conceden suspensión para evitar más órdenes contra 
César D. 

 
El abogado del exgobernador César Horacio D.J., Juan Carlos Mendoza, dio a conocer que un Juez del 
juzgado Octavo de Distrito del Estado de Chihuahua concedió a su representado la suspensión – al 
momento provisional- de que se le ejecutaran distintas órdenes de aprehensión en su contra. 
 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/conceden-suspension-para-evitar-mas-
ordenes-contra-cesar-d.-8220990.html 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/conceden-suspension-para-evitar-mas-ordenes-contra-cesar-d.-8220990.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/conceden-suspension-para-evitar-mas-ordenes-contra-cesar-d.-8220990.html
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Resalta Alfonso Durazo alianza con trabajadores 
 

El Gobierno de Sonora responderá con hechos y con un compromiso sin condiciones a las demandas 
de las y los trabajadores sonorenses, afirmó el gobernador Alfonso Durazo Montaño, durante la 
conmemoración del Día del Trabajo. 
 

 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Resalta-Alfonso-Durazo-alianza-con-trabajadores-
20220502-0032.html 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Resalta-Alfonso-Durazo-alianza-con-trabajadores-20220502-0032.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Resalta-Alfonso-Durazo-alianza-con-trabajadores-20220502-0032.html
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Aseguran 5 vehículos por caso Debanhi 
 
Mediante una rueda de prensa llevada a cabo esta mañana, la Fiscalía Especializada en Feminicidios y 
Delitos contra las Mujeres, informó datos nuevos dentro de la investigación de la muerte de Debanhi 
Escobar. 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/as
eguran-5-vehiculos-por-caso-debanhi/ar2395590?v=6 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aseguran-5-vehiculos-por-caso-debanhi/ar2395590?v=6
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aseguran-5-vehiculos-por-caso-debanhi/ar2395590?v=6
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En Huixtla, Desarticulan Nueva Caravana de Migrantes que 
Había Salido de Tapachula 

 
La enésima caravana de unos 200 indocumentados partió este fin de semana de la localidad; se dividió 
en dos partes, luego de que unos descansaron en el municipio de Huehuetán y otros siguieron su rumbo; 
después se unieron el de Huixtla, a más de 40 kilómetros de Tapachula, y finalmente las autoridades 
federales los detuvieron en ese punto de la costa de Chiapas. 
 
 
https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/05/02/en-huixtla-desarticulan-nueva-caravana-de-
migrantes-que-habia-salido-de-tapachula.html 
 
 

https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/05/02/en-huixtla-desarticulan-nueva-caravana-de-migrantes-que-habia-salido-de-tapachula.html
https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/05/02/en-huixtla-desarticulan-nueva-caravana-de-migrantes-que-habia-salido-de-tapachula.html
https://elorbe.com/archivos_data/2022/05/cara-06.jpg
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Ejecutan a 4 personas en un palenque clandestino en 
Morelia, en la colonia Los Pirules 

 
Sujetos armados realizaron disparos y mataron a cuatro personas en un palenque aparentemente 
clandestino en el que se realizaba una pelea de gallos, hecho registrado durante la primera hora de este 
lunes en la ciudad de Morelia; también hay al menos dos heridos, indicaron fuentes cercanas a las 
autoridades policiales. 
 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/ejecutan-a-4-personas-en-un-palenque-
clandestino-en-morelia-en-la-colonia-los-pirules/ 
 
   

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/ejecutan-a-4-personas-en-un-palenque-clandestino-en-morelia-en-la-colonia-los-pirules/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/ejecutan-a-4-personas-en-un-palenque-clandestino-en-morelia-en-la-colonia-los-pirules/
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Hace 11 años, México decidió convertirse en un Estado que privilegiase los derechos humanos, lo que implica, 
fundamentalmente, que su promoción, protección, respeto y garantía debe imperar en todos los planes, 
estrategias acciones, actuaciones, políticas públicas y, sobre todo, orientaciones presupuestales de los 
gobiernos, tanto federal como estatales y municipales. 
 
La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos mandata, en su artículo 1°, que todas las normas 
deberán interpretarse procurando en todo momento la más amplia protección a las personas y todas las 
autoridades deberán actuar bajo los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y 
progresividad de los derechos humanos. 
 
El sistema, además, protege todavía en mayor medida a aquellas y aquellos que requieren equidad, mediante la 
generación de condiciones específicas para estar efectivamente en igualdad de oportunidades respecto de 
otras personas, como las mujeres o quienes tienen alguna discapacidad; o de procuración de cuidados 
especiales, como niñas, niños y adultos mayores. 
 
De estas categorías de mayor atención, sobresale un sector de la población que debe ser favorecido sobre los 
demás: el de niñas, niños y adolescentes. Por algo el artículo 4° de la Constitución prioriza el interés superior 
de la niñez. 
 
Esto significa que el Estado debe buscar en todo momento la mayor satisfacción de todas las necesidades de 
los menores de 18 años, desde un enfoque que abandone la visión “adultocéntrica” de los gobiernos y las 
sociedades modernas, para adoptar un enfoque basado en garantizar la dignidad, integridad física, psicológica, 
moral y espiritual de niños, niñas y adolescentes. 
 
Para todos es claro que la mejor inversión que puede hacer cualquier nación del mundo a fin de tener un mejor 
futuro es la que esté dirigida a procurar un libre, sano y pleno desarrollo de las niñas, niños y adolescentes. 
 

En lo que a las obligaciones y responsabilidades de un Gobierno corresponde, el interés superior de la infancia 
significa que, bajo ningún concepto, en ningún ámbito, pueden predominar otros criterios sobre la 
responsabilidad de satisfacer las necesidades de la niñez y adolescencia. 
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Ningún niño puede quedarse sin atención médica ni medicinas, escuela, comida, vestido, techo, esparcimiento, 
amor y estabilidad familiar, ni mucho menos perder la vida, permanecer en la ignorancia o sufrir daños físicos 
y psicológicos. Por ello, es necesario que entendamos, en un ejercicio de reflexión y ponderación de nuestro 
sistema de derechos humanos, que todo lo que una autoridad deje de procurar en pro de niñas, niños y 
adolescentes, pudiendo procurarlo, no es simplemente un problema de políticas públicas fallidas, sino de 
violación a sus garantías individuales y, por tanto, los de toda la población. 
 
Mucho es todavía lo que México tiene que hacer, en la cultura, la educación, la convivencia social y, sobre todo, 
en la legislación y en la política, para darle a la reforma de 2011 en materia de derechos humanos su real y 
extensa dimensión. 
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AMLO ALISTA SU PLAN DE DESARROLLO REGIONAL DE COOPERACIÓN   

Sin duda, el equipo del presidente Andrés Manuel López Obrador, incluido el canciller Marcelo Ebrard están 

muy ocupados ultimando los detalles del Plan de Desarrollo Regional de Cooperación que AMLO presentará en 

su gira por Centroamérica y el Caribe, que iniciará el próximo jueves. El presidente adelantó que su viaje 

arrancará en Guatemala y luego de encabezar la ceremonia oficial conmemorativa a la Batalla de Puebla, en la 

capital de ese estado dialogará con su homólogo, Alejandro Giammattei. El viernes 6 de mayo estará en El 

Salvador, donde también tendrá un encuentro con el presidente de esa nación, Nayib Bukele. Por la tarde del viernes se 

trasladará a Tegucigalpa para reunirse con la presidenta de Honduras, Xiomara Castro, y posteriormente viajará a Belice, 

donde sostendrá un encuentro con el primer ministro Johnny Briceño. Más tarde estará en La Habana donde se reunirá con el 

presidente cubano Miguel Díaz-Canel. López Obrador fue claro y aseguró: “vamos a tener encuentros con los presidentes y 

vamos a dar a conocer nuestra política en materia de desarrollo regional, de cooperación, de amistad entre nuestros pueblos”.  

Eso sí, cabe destacr que esta gira será austera pues sólo lo acompañarán los secretarios de Relaciones Exteriores, Marcelo 

Ebrard; de Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval; y de Marina, José Rafael Ojeda Durán, así como su esposa Beatriz 

Gutiérrez Müller. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL TRABAJARÁ PARA APROBAR REFORMA ELECTORAL POR CONSENSO 

Como siempre conciliador y trabajador, Ricardo Monreal coordinador de Morena en el Senado ya está haciendo 

su tarea trabajando en la estrategia que le permita avanzar en la construcción para que se apruebe en el Senado 

la reforma político elctoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. Por lo pronto consideró necesario que 

en la Cámara de Diputados se realice un Parlamento abierto y sobre todo se escuche a la oposición y de paso se 

zanjen las diferencias que hay con ellos por la campaña de linchamiento que algunos han emprendido contra los que votaron 

contra la reforma eléctrica. Así que Monreal no pierde el tiempo con la sucesión adelantada y aunque sigue firme en su intención 

de participar, sabe que la mejor manera de lograr su propósito es seguir dando buenos resultados legislativos. Muestra de ello es 

que junto con la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero y el chiapaneco Eduardo Ramirez encabezó un justo 

reconocimiento a deportistas de Chipas. Ahí el zacatecano destacó los logros de los atletas y reitero que el país necesita 

reconciliación. “México vive un proceso de transición política, y ustedes son un ejemplo de unidad de cohesión y congruencia. 

México necesita ahora construir ahora un ambiente de conciliación, de tolerancia, de respeto, de civilidad y de pluralidad”, indicó. 

Pero Monreal no sólo ha abierto las puertas del Senado a los deportistas y compositores, sino además, este fin de semana por 

primera vez, junto con la líder del sindicato de la Cámara alta, Bertha Orozco festejó a los niños y las niñas en su día y además 

de los regalos que recibieron conocieron los trabajos de los legisladores. 
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AVALAN SENADORES LLAMADO DE MIGUEL ÁNGEL MANCERA PARA ELIMINAR DE LOS ESTADOS 

DELITO DE ULTRAJES A LA AUTORIDAD  

Muy orgulloso debe estar el senador Miguel Ángel Mancera luego de que los y las senadoras de la Comisión 

de Justicia que preside Rafael Espino de la Peña aprobaron su propuesta de punto de acuerdo por el que se 

les pide a los Congresos de los estados que deroguen de su legislación el delito de ultrajes a la autoridad. Y es 

que el legislador se sumó a la lucha de Ricardo Monreal para que con este pretexto las autoridades en algunos estados violen 

los derechos humanos y utilicen la justicia como vendetta política como es el caso de Veracruz. Enhorabuena 

 

RICARDO ANAYA Y KENIA LÓPEZ CALIFICAN COMO “CORTINA DE HUMO” REFORMA ELECTORAL DE 

AMLO 

Al cumplirse un año de la tragedia de la Línea 12 del Metro, panistas como Ricardo Anaya y la senadora Kenia 

López criticaron que aún no hay responsables. El excandidato presidencial aseguró que el presidente no quiere 

que se hable de la Línea 12, por lo que puso en marcha su una nueva cortina de humo, para “distraer” a los 

ciudadanos, a través de la reforma electoral. "La serie lleva ya varios capítulos: la rifa del avión sin avión; la consulta para 

enjuiciar expresidentes, para luego no enjuiciar a ninguno; el circo de la revocación de mandato; cuánto gana Loret; la campaña 

para linchar diputados. Ahora, para no hablar de la Línea 12 sale el nuevo capítulo: una reforma que pretende desaparecer al 

INE”, señaló. El mismo sentido, la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Kenia López Rabadán acusó al gobierno 

de la Ciudad de México de dar “atole con el dedo” para no revelar lo que realmente ocurrió con el colapso de la Línea 12 del 

Metro y sí tapar a funcionarios y exfuncionarios que incurrieron en actos de corrupción. La senadora del PAN recordó que al 

cumplirse este martes un año de este accidente que dejó como saldo 26 personas muertas y más de un centenar de lesionadas, 

ningún servidor público ha sido declarado responsable. Si bien los panistas critican al gobierno porque forma parte de su 

estrategia política, lo cierto es que este hecho sí traerá consecuencias políticas para algunos sobre todo cuando se acerque la 

contienda presidencial del 2024. Ya lo veremos. 

 

EN EL DÍA DEL NIÑO ELSENADOR VÍCTOR FUENTES PONE EN MARCHA EL PROGRAMA "VISIÓN 

NUEVO LEÓN",  

Como siempre el senador del PAN, Víctor Fuentes Solís da muestras de solidaridad y compromiso con sus 

representados y la celebración del Día del Niño, no podía ser la excepción. Y es que el senador Víctor Fuentes 

regaló exámenes de la vista y lentes a cien pequeñas y pequeños estudiantes de diferentes escuelas públicas de 

Nuevo León, y también les dio obsequios. El panista explicó que la detección oportuna de deficiencias visuales y/o 

enfermedades de la vista es elemental para que los menores no tengan retraso en el aprendizaje. 

 

CONFÍA EL PRI EN RECUPERAR LA PRESIDENCIA EN 2024 

Muy activo se le vio al presidente del PRI, Alejandro Moreno el fin de semana y en conferencia de prensa el 

domingo aseguró que su instituto político recuperará la Presidencia de la República en 2024. El presidente del 

tricolor aseguró que la coalición Va por México -conformada por el PRI, el Partido Acción Nacional (PAN) y el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD)- se mantiene sólida de cara a los procesos electorales que habrá 

en junio de este año y con miras al 2024, Moreno Cárdenas señaló que el PRI seguirá sumando fuerzas políticas, con el fin de 

que la oposición llegue unida y fortalecida apara poder ganarle al partido guinda al asegurar que éstos son “una desgracia y una 

tragedia para este país”. Ya veremos. 

 

JILL BIDEN INVITA A BEATRIZ GUTIÉRREZ MÜLLER A EU PARA CELEBRAR 5 DE MAYO EN LA 

CASA BLANCA 

Quien debe estar muy ocupada haciendo maletas es la esposa del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, Beatriz Gutiérrez Müller quien viajará a Washington para asistir al festejo del 5 de mayo en la 
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Casa Blanca. En su mañanera el mandatario de nuestro país informó que su esposa fue invitada por la primera dama de Estados 

Unidos, Jill Biden, organizadora de la tradicional celebración mexicana en la residencia oficial de ese país y por eso no estará 

con él en la primera parte de su gira por Centroamérica que inicia el jueves. 

 

RUBÉN ROCHA MOYA CUMPLE CON RENDICIÓN DE CUENTAS 

El que está cumpliendo a cabalidad con lo que marca la ley, es el gobernador de Sianloa, Rubén Rocha Moya 

pues ya presentó el Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027, y envió al Congreso del Estado, para su análisis, la 

cuenta pública del 2021. Rubén Rocha destacó que la planeación y la rendición de cuentas serán dos temas 

centrales de su gobierno y por eso el sábado entregó a los diputados locales, la cuenta pública del 2021, que 

comprende los meses de noviembre y diciembre que corresponden a su gobierno, así como los 10 meses restantes, de enero a 

octubre, de la pasada administración. 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; PIDE A JOE BIDEN NO EXCLUIR A NINGÚN PAÍS A CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, indico que durante la llamada que sostuvo el pasado viernes con el presidente, Joe Biden, le 

pidió que no excluya a ningún país de la Cumbre de las Américas que se realizará en California el próximo mes de junio. Dijo que con todo 

respeto le propuso al presidente Biden que si va a haber una Cumbre de las Américas tienen que participar todos los pueblos de América, que 

nadie debe de excluir a nadie. Por aotra parte Lopez Obrador garantizó que no habrá impunidad en el crimen del estudiante de la Universidad 

de Guanajuato, Ángel Yael, a manos de un elemento de la Guardia Nacional. Señalo que es un caso lamentable, expreso su solidaridad con 

los familiares y les dijo que tengan confianza, que no va a haber impunidad. En otro tema el presidente Lopez Obrador informó que será el 

secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y los titulares de la Sedena y Marina, además de su esposa Beatriz Gutiérrez Müller, 

quien lo acompañen a su gira por Centroamérica. Aclaró que su esposa Beatriz Gutiérrez Müller lo alcanzará en Honduras porque tiene otra 

invitación, la están invitando a la Casa Blanca, a Washington.  

 

BRIAN NICHOLS; EE.UU. DESCARTA INVITAR A CUBA, NICARAGUA Y VENEZUELA A CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 

 

El subsecretario estadounidense para América Latina y el Caribe, Brian Nichols, informó que el gobierno de Estados Unidos descartó invitar a 

los Gobiernos de Cuba, Nicaragua y Venezuela a la Cumbre de las Américas de junio, que se celebrará en Los Ángeles, porque considera que 

no respetan la democracia. Cuba, Nicaragua y el régimen de Nicolás Maduro no respetan la carta democrática de las Américas. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; RECONOCEN TRAYECTORIA DE DEPORTISTAS DE CHIAPAS   

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, informo que en el Senado de la República se reconoció la trayectoria de 

destacados deportistas de Chiapas, atletas, maratonistas, futbolistas, luchadores y medallistas en diversas competencias de alto rendimiento. 

Sánchez Cordero expresó que se reconoce a los deportistas no sólo por sus méritos deportivos, sino por su esfuerzo, honorabilidad y respeto 

con el que se conducen en las pistas, estadios y canchas. Indicó que ello, los ha llevado a desempeñar un papel protagónico como ciudadanos 

ejemplares que representan a México. Todas y todos, nos enseñan como es amar a México y representarlo en el extranjero, cuando llegan al 

podio, ven la bandera y escuchan el himno, por eso son un vivo ejemplo de nuestro país. Con su ejemplo construyen perspectivas de futuro y 

desarrollo, pues representan a un semillero de talentos que se van formando y conformando, para convertirse en generaciones de excelencia.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; RECONOCEN TRAYECTORIA DE DEPORTISTAS CHIAPANECOS DE ALTO RENDIMIENTO  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, acompañado por el presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, Eduardo Ramírez, encabezo la ceremonia de reconocimiento a la trayectoria de destacados deportistas de Chiapas, que 

tuvo lugar en el Salón de Sesiones de la Comisión Permanente. Ricardo Monreal dijo que son un ejemplo de unidad, cohesión y congruencia, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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en un México que necesita conciliación. Expresó que México vive un proceso de transición política en el que sus deportistas representan un 

esfuerzo admirable que se debe reconocer, porque son un ejemplo de unidad, cohesión y congruencia.  Subrayó que México necesita construir 

un ambiente de conciliación, tolerancia, respeto, civilidad y pluralidad, porque nuestro país es extraordinario, grandioso, incluyente; por eso 

este acto está encaminado a reconocer a hombres y mujeres que le han dado honor, fama y gloria a nuestro país, pero fundamentalmente a 

Chiapas. Ricardo Monreal argumentó que los deportistas, le inyectan a las y los jóvenes, niñas y niños, ese espíritu de lograr los sueños que 

se propongan, por eso el Senado abre las puertas para reconocer a sus mejores hijas e hijos, como nuestros máximos representantes en el 

deporte. Las y los legisladores entregaron reconocimientos a Aremi Fuentes Zavala, medallista en halterofilia; Maximiliano García Betanzos, 

campeón nacional de lucha libre; Carmelita Correa Silva, medallista de oro de salto con pértiga; Oscar de los Santos, ultra maratonista; 

Blanca Solís, futbolista profesional; Ivonne Rodríguez, deportista en la disciplina de apnea dinámica con bialetas; e Isis Breiter, ultra 

maratonista internacional.  También al taekwondoín Carlos Sumuano; Jairo Moran, récord nacional de lanzamiento de bala; Jocelyn 

Paniagua Mendoza, patinaje sobre ruedas; Carlos Moreno Guzmán, nadador en aguas abiertas; Natan Morales, maratonista en silla de 

ruedas; y Rodolfo Solorio, representante de ciegos y débiles visuales; Juan de la Cruz, en pelota purépecha; y Cuauhtémoc Alcázar 

Cancino, promotor deportivo desde 1958. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; CHIAPAS CON GRAN APORTACIÓN EN EL ÁMBITO DEPORTIVO 

 

El senador de Morena, Eduardo Ramírez, quien organizó la entrega de reconocimientos a deportistas de alto rendimiento, aseguró que desde 

el Senado de la República se impulsará una agenda legislativa, para que quienes representan a México en las competencias deportivas tengan 

la garantía de que se impulsarán los apoyos que hacen falta en las instituciones.  Agregó que Chiapas se destaca por su riqueza cultural, 

gastronómica, musical y también por una, en todas sus disciplinas. Dijo que el deporte, es el legado más importante que se le puede dar a las 

niñas, niños, jóvenes, adultos y adultos mayores, y en ese sentido ustedes dejan uno muy importante en nuestra historia y nosotros estamos 

obligados a reconocerlos en vida.   

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; VOY A CONSTRUIR PUENTES DE ENTENDIMIENTO Y DIÁLOGO PARA REFORMA ELECTORAL  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que la iniciativa de reforma en materia electoral, 

agrupa la lucha que por años han emprendido muchos partidos y movimientos sociales para mejorar y hacer efectiva la democracia, tener 

órganos electorales eficaces y menos costosos y lo principal: garantizar legalidad, imparcialidad, certeza y equidad en el proceso electoral. El 

legislador nuevamente reitero su llamado a todos los partidos políticos a llevar a cabo un debate racional y sin frivolidades ni perder objetividad. 

Expuso que Morena va a apoyar la propuesta enviada por el presidente Andres Manuel Lopez Obrador, porque urge en el país un organismo 

electoral autónomo, ciudadanizado, que garantice a todos los participantes, candidatos postulados por partidos y aquellos independientes el 

derecho a votar y ser votados con plena certeza y legalidad. Expreso que no se va a cansar de construir puentes de entendimiento, diálogo y 

construir todo lo necesario alrededor de esta reforma. Son tiempos de definiciones y que cada quien asuma su responsabilidad frente a los 

mexicanos. 

 

DIPUTADO RUBÉN IGNACIO MOREIRA; PLENO APROBÓ PROPUESTAS DEL PRI EN BENEFICIO DE SECTORES MÁS 

VULNERABLES 

 

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, durante el Segundo Periodo de Sesiones del Primer Año de Trabajos de la LXV Legislatura, las y 

los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI presentaron 125 iniciativas y 81 puntos de acuerdos, de los que se le aprobaron en total 39 

propuestas, que beneficiaron a México. Señaló que las iniciativas que fueron avaladas por el Pleno a las y los legisladores, favorecen a las 

mujeres; niñas, niños y adolescentes; personas con discapacidad; agricultores y campesinos; comunidades indígenas y afromexicanas; 

empresarios, además de dar protección a la fauna silvestre y las mascotas. Destacó la participación de las y los diputados federales priistas en 

el análisis de la reforma eléctrica presentada por el Ejecutivo Federal, la cual tuvo el voto en contra porque así lo pidió la ciudadanía a la que 

representa esta fracción parlamentaria y por las inconsistencias de la iniciativa que no favorecían a México. Las y los diputados del PRI 

lograron derogar tanto en la Ley del Seguro Social como en la en la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado, la prohibición de adquirir la pensión por viudez cuando se hubiera contraído matrimonio con el asegurado después de haber cumplido 

éste los 55 años de edad, a menos que a la fecha de la muerte haya transcurrido un año desde la celebración del enlace. Entre los principales 

pendientes de la bancada del PRI, quedan por ser avalados la Ley Quemón, para realizar un padrón de deudores alimentarios y agresores 

sexuales, la prohibición de los transportes de doble remolque, así como la restauración de programas sociales que al desaparecer lastimaron a 
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los sectores más vulnerables. De las 19 iniciativas aprobadas al grupo parlamentario, cuatro provienen de la LVIX Legislatura. De la actual, son 

signadas por las y los diputados federales Rubén Moreira, Marcela Guerra, Blanca Alcalá, Ana Lilia Herrera, Eufrosina Cruz, Norma 

Aceves, Melissa Vargas, Adriana Campos, Eduardo Murat, Marco Mendoza, Eduardo Zarzosa, Alán Castellanos, José Antonio 

Gutiérrez, las cuales fueron ya respaldadas por toda la bancada. 

 

ZOÉ ROBLEDO; TATIANA CLOUTHIER Y SAMUEL GARCIA; IMSS PRESENTA  PROGRAMA ELSSA  PROMOCIÓN DE LA SALUD EN 

CENTROS DE TRABAJO” 

  

Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el gobernador de Nuevo Leon, Samuel García Sepúlveda, 

dirigentes del sector empresarial, de los trabajadores y la secretaria de Economía, Tatiana Cluothier, presentaron el programa Entornos 

Laborales Seguros y Saludables (ELSSA), y firmaron el Acuerdo Nacional por la Salud, la Seguridad y el Bienestar de las Personas 

Trabajadoras, para integrar esfuerzos y establecer una nueva cultura de prevención y promoción de la salud en los centros de trabajo. El 

director general del Seguro Social, Zoé Robledo, destacó que de la experiencia difícil de la pandemia de COVID-19 se debe desarrollar un 

espacio de aprendizaje y lecciones, como fue la Nueva Normalidad y la coordinación con empresarios, esa posibilidad de trabajar en la base de 

la confianza es lo que hemos planteado aquí con ELSSA, confianza basada en la corresponsabilidad. Dijo que estas acciones a favor de la 

salud de las y los trabajadores de México para reducir enfermedades crónico-degenerativas y evitar accidentes en el espacio laboral, se 

lograron a través de una amplia coordinación del IMSS con el sector empresarial, estados y organizaciones obreras. Indicó que gracias a la 

colaboración con diversos organismos se han alcanzado logros en beneficio de las y los trabajadores del país, como la reforma en materia de 

pensiones y de subcontratación, incremento del salario mínimo y cifras máximas en generación de empleos formales. Comentó que el 

lanzamiento de ELSSA en Monterrey se debe a que es el lugar óptimo para hablar de salud en el trabajo y de la Nueva Normalidad, con los 

representantes del sector empresarial y sindicatos, la mejor forma de predecir el éxito de ELSSA es esa gran convocatoria que se tuvo en 

Nuevo Leon.  

 

GOBERNADOR DE SINALOA RUBEN ROCHA; ENVIA AL CONGRESO CUENTA PÚBLICA DEL 2021 Y PRESENTA PLAN ESTATAL DE 

DESARROLLO 2022-2027 

 

El gobernador de Sinaloa Ruben Rocha Moya, informo que en cumplimiento con lo que marca la ley, presentó el Plan Estatal de Desarrollo 

2022-2027, y también se envió al Congreso del Estado para su análisis la cuenta pública del 2021. El gobernador Rubén Rocha Moya, 

destacó que la planeación y la rendición de cuentas serán dos temas centrales de su gobierno. Informó que envió al Congreso del Estado para 

la valoración de los diputados de la 64 Legislatura, la cuenta pública del 2021, que comprende los meses de noviembre y diciembre que 

corresponden a su gobierno, así como los 10 meses restantes, de enero a octubre, de la pasada administración, pero que por normatividad 

tiene que presentarse en conjunto, ya que se trata de revisiones anuales. Añadió que otra de las acciones trascendentales desarrolladas, fue la 

presentación del Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027, documento rector que de acuerdo a lo que establece la Ley de Planeación del Estado 

de Sinaloa, debe presentarse a la sociedad y enviado al Congreso del Estado para su conocimiento, dentro de los siguientes seis meses a la 

toma de posesión del Ejecutivo estatal. Señalo que se presentaron oportunamente las dos acciones, el Plan Estatal de Desarrollo y la cuenta 

pública. 

 

MARIO DELGADO; CELEBRA MOVILIZACIONES EN FAVOR DE LA INICIATIVA DE REFORMA ELECTORAL 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, celebró que, en el marco de la discusión de la Reforma Electoral, la ciudadanía se 

esté movilizando en pro de dicha iniciativa, siendo Guerrero el primer estado en entregar a la Cámara de Diputados un documento exhortando 

a las y los diputados a votar en favor de la democracia. Guerrero no se rinde, para las y los guerrerenses la patria es primero y, una vez más, lo 

demuestran. Qué bueno que son el primer estado en movilizarse en favor de esta Reforma Electoral muy necesaria para nuestro país. Reforma 

que atiende el compromiso de la Cuarta Transformación de dejar atrás el despilfarro en la política, los fraudes electorales y el robo de 

elecciones; para que no haya más capítulos vergonzosos en la historia democrática de México. En este sentido, agregó que con la votación de 

la Reforma Electoral, la gente otra vez podrá darse cuenta de quiénes son los diputados y las diputadas que están en favor de vivir en una 

auténtica democracia y quienes son los que siguen añorando los fraudes electorales del pasado. El líder morenista informó que acompañó al 

senador Félix Salgado Macedonio a la Cámara de Diputados a presentar una denuncia de juicio político en contra de las y los consejeros del 

Instituto Nacional Electoral (INE) por haber vulnerado sus derechos políticos durante el proceso electoral de 2021. Primero algunos consejeros 

violaron los derechos políticos del Senador, luego estuvieron en contra de la Revocación de Mandato, no querían que se realizara porque le 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

tienen miedo a la gente y no les gusta la democracia. Después, se negaron a que Morena regresara la mitad de sus prerrogativas para que 

pudieran decir que no cumplimos, pero nuestros diputados y diputadas modificaron la ley para que los partidos puedan devolver los recursos 

que son del pueblo, directamente a la Tesorería y eso hicimos, cumplimos con la devolución de 800 millones de pesos para que nuestro 

presidente lo utilice en favor de la gente. En Morena tenemos palabra. Por eso, estamos hoy acompañando a Félix, quien está aquí no por una 

lucha personal, sino por una lucha en favor de la democracia. Por último, Mario Delgado anunció que a lo largo del país Morena empezará a 

recolectar firmas de todas y todos los ciudadanos que quieran suscribir la denuncia penal que se interpondrá en contra de las y los legisladores 

que traicionaron a la patria. No podemos quedarnos cruzados de brazos, es nuestra obligación como ciudadanos; si se atentó en contra de 

nuestra patria es nuestra responsabilidad ante la historia denunciar a los traidores. Así que vamos a poner mesas para acompañar la denuncia 

penal. Que no le falte pueblo organizado, que no le falte pueblo movilizado a Andrés Manuel López Obrador en todas y cada una de estas 

reformas. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; QUE MÉXICO NO SE CONVIERTA EN UN CEMENTERIO DE MUJERES  

 

El líder de la bancada panista en el Senado, Julen Rementería del Puerto, ante la situación de violencia que padecen las mujeres como 

nunca antes en este país, condeno que lejos de reconocer la crisis de feminicidios y desapariciones el gobierno de Morena las minimiza. La 

dura y terca realidad es que han sido incapaces de aplicar una estrategia para frenar el crimen. Hizo un llamado a no permitir que México se 

convierta en un cementerio de mujeres. Urge, una estrategia integral en materia de seguridad para proteger a las mujeres, pero también para 

apoyarlas en salud y educación. Basta ya de polarización inútil; basta ya de inacción. De una vez por todas vayamos juntos a frenar esto, 

defendámonos, hay que parar a como dé lugar esta hemorragia social. Condenó que Veracruz sea el segundo lugar nacional en feminicidios, 

pero también en prácticamente en todos los delitos contra ellas, como el secuestro y la extorsión. No deberíamos ni podemos, por supuesto, 

acostumbrarnos a que la desaparición de una mujer, su asesinato, sea nota de todos los días, como si nos tuviéramos que acostumbrar a ello. 

Urge frenar ya la ola de violencia que consume a Veracruz y a México, que no respeta género ni edades, nos duele cada desaparición y cada 

ejecución que se da en este país. 

 

ALEJANDRO MORENO; “VA POR MÉXICO” ENCONTRA DE UN GOBIERNO QUE QUIERE INSTAURARSE COMO DICTADURA 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), al lado de los dirigentes del 

PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que Morena y el gobierno federal pretenden intimidar a cualquiera que no 

comparta sus proyectos; llamó a la sociedad civil a ir juntos para evitar que estos mafiosos sigan sembrando mentiras. Asimismo anunció que 

pedirán a la comunidad internacional que los ojos estén sobre México, para que les sea más difícil perseguir a los opositores. Denunció la 

campaña de persecución política con la cual Morena y el gobierno federal pretenden intimidar a cualquiera que no comparta sus proyectos, y 

alertó que en México quieren instaurar una dictadura. Al lado de los líderes nacionales de los partidos Acción Nacional (PAN), y de la 

Revolución Democrática (PRD), Alejandro Moreno sostuvo que a los opositores les han abierto investigaciones y se les ha llamado traidores a 

la patria, por buscar tener un gobierno mejor, por lo que exigió un alto a la judicialización de la política y a la politización de la justicia. En el 

evento, destacó como fondo la mampara con el título: “En contra de la persecución política”, con las fotografías de los diputados federales de 

las tres fuerzas políticas, integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE), Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), alcaldes de la coalición de la Ciudad de México, representantes de medios de comunicación y 

miembros de la sociedad civil.  El líder nacional priista anunció que ninguna de las reformas propuestas por el Ejecutivo Federal van a pasar; 

vamos por una reforma electoral ciudadana, que fortalezca el sistema de partidos. Vamos a frenar la militarización del país. Finalmente, 

remarcó que “Va por México” ya les demostró que no van a cambiar la Constitución y van a seguir siendo derrotados. Les hemos dado cátedra 

de hacer política. Están moralmente derrotados y les vamos a ganar. 

 

JESÚS ESTRADA; ALCALDE DE CULIACAN SIGUE TRABAJANDO POR SUS REPRESENTADOS Y LLEVANDO UN  JUICIO POLÍTICO 

EN PARALELO. 

 

El alcalde de Culiacán Jesús Estrada Ferreiro, muy activo  tranquilo y sereno y con mucho ritmo de trabajo, en paralelo a un  juicio político en 

su contra no para de trabajar y atender gente,  Ayer acudió al recinto legislativo para solicitar documentación necesaria a fin de continuar con 

su proceso y resalta que  todo será en el marco de la legalidad y el respeto para con las personas. Jesús Estrada Ferreiro, sigue trabajando a 

favor del municipio de Culiacán para mejorar la calidad de vida y sobre todo la seguridad, el tema de  Covid, y la movilidad de la ciudadanía, 

dio a conocer que se está trabajando en el mantenimiento de infraestructura y reencarpetado de calles, asimismo informo que los festejos con 
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motivo del Dia del Niño fue todo un éxito, se llevó a cabo un evento realizado por el gobierno de Culiacán a través del sistema DIF Municipal 

denominado “día de la niñez ciudad mágica Colhuacan, ciudad de la Imaginación”, evento que fue dedicado a niñas y niños de la capital 

sinaloense en donde se llevaron a cabo actividades culturales y educativas y también tiene planeado eventos sociales como el dia de las 

madres y los maestros,  

 

GERALD ROCKENSCHAUB; URGENTE ATENDER HEPATITIS INFANTIL AGUDA  

 

El director regional de Emergencias de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Gerald Rockenschaub aseguro que el aumento de los 

casos de la hepatitis infantil aguda de origen desconocido es muy grave, por lo que la OMS le esta dando prioridad absoluta trabajando muy 

estrechamente con el Centro Europeo para la Prevención y Control de Enfermedades en la gestión y coordinación. El especialista, que se 

encuentra en Portugal por la Revisión para la Preparación y Salud Universal (UHPR), explicó que han puesto sobre aviso a varios países para 

estar atentos a esto tras el aumento de casos reportados. Los primeros diez casos de esta hepatitis aguda fueron notificados por el Reino 

Unido a la Organización Mundial de la Salud (OMS) el 5 de abril, en niños menores de diez años sin dolencias previas, y desde entonces 

también se han detectado contagios en España, Israel, Dinamarca, Italia, Estados Unidos y Bélgica. La edad de los afectados oscila entre el 

mes y los 16 años, en la mayoría de los casos no presentan fiebre, y en ninguno de ellos se han detectado los virus asociados a estas 

dolencias, según la organización sanitaria.  
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Hoy, Día de la Santa Cruz, 26 familias siguen de luto, perdieron a uno de los suyos, en aquel 

fatídico accidente nocturno, en el proyecto “dorado” que tanto presumió Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón, para la capital del país, desde el Sistema de Transporte Colectivo, Metro, 

Reiteramos, cual tragedia en guardería “ABC”, en la ciudad de Hermosillo, Sonora, en Línea 

“dorada”, de transporte masivo en CDMX, también dejó aproximadamente un centenar de 

heridos. 

Un año después, vergonzante evasión, elusión y colusión de presuntos responsables, sólo exhibe 

manto de impunidad para ellos,  y no creemos que en este régimen, presenten culpables y 

responsables.  

Todo apunta a que el asunto, quedará como el del movimiento estudiantil del 68, Ayotzinapa, 

Nochixtlán, en los cuales, las autoridades se lanzan unos a otros, la papa caliente de esos trágicos 

sucesos. 

Así como el de infanticidios, feminicidios, violencia, inseguridad, asaltos, secuestros, 

delincuencia,… 

¡Una lástima!, que un régimen en el cual sustentan su ejercicio de poder con la transparencia y 

estribillo, “no somos iguales”, lo rebasen incapacidad, indolencia, falta de voluntad política y de 

ejercer la justicia con sentido social, cual tesis que enarbola el ministro Arturo Zaldívar, no permia 

esclarecer a fondo, puyante asunto de la tragedia en Línea 12 del Metro, a un año de suceder. 

Este asunto, recordamos, lo retoma el bloque opositor legislativo-partidista, que integran PAN-

PRI-PRD, y tendrá más resonancia, en el 2024, cuando se conozca al candidato presidencial de 

Morena, y uno, o una, de sus precandidatos, obtenga la nominación. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

TRAGEDIA EN LÍNEA 12 DEL METRO: UN AÑO, SIN DECLARAR CULPABLE A NINGÚN SERVIDOR 

PÚBLICO; OPOSICIÓN, PIDE REUNIÓN CON FGJ-CDMX 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Claudia Sheinbaum Pardo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón, arrastrarán para aquellas fechas, 

presunta responsabilidad en la tragedia de Línea 12 del Metro. Y Mario Delgado Carrillo, se lo 

llevarán entre las patas, por estar cerca de su jefe político, y quien fue titular de Finanzas, cuando 

éste, ocupó la jefatura de gobierno en CDMX. 

Hoy, los protegen con manto de impunidad, pero no creemos que si, tuvieran alguna 

responsabilidad, las nuevas autoridades en el próximo sexenio, los solapen, como hoy ocurre. 

Hace un año, cuando sucede este accidente y los profesionales de la construcción festejaban su 

día, el asunto sigue igual, no hay culpables, ni responsables y mucho menos, algún funcionario en 

la cárcel.  

Y como dijo don Teofilito… 

Viernes pasado, el diputado federal del PAN, Héctor Saúl Téllez Hernández, envió misiva al 

magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia en CDMX, Rafael Guerra Álvarez, “para 

abordar la desgracia que se ocasionó por el desplome de la Línea 12 del Metro de la ciudad de 

México, el pasado 3 de mayo de 2021”. 

“Como es su conocimiento, esta línea se desplomó en el tramo elevado que conectaba la estación 

Olivos y Tezonco, lo que tuvo como consecuencia el fallecimiento de 26 personas (un menor de 

edad incluido) y decenas de heridos”, refiere el diputado federal al magistrado capitalino. 

“Estamos a unos días de que se cumpla un año de aquel día tan sombrío en la historia de la ciudad 

y es momento que no se han dado a conocer los resultados del proceso judicial, que, si bien han 

existido pocos y lentos avances, estos son insuficientes ya que aún no se  ha dado los nombres de 

los responsables de esta tragedia y mucho menos, se ha hecho justicia a los deudos”, añade. 

“La percepción generalizada que se tiene de dicha tragedia, es que se está dilatando el proceso, sin 

que se tengan nombres de los verdaderos responsables del desplome de la Línea 12 del Metro y 

mucho menos que al día de hoy haya algún detenido”, observa el legislador en la misiva. 

El asunto, señala el diputado federal al magistrado capitalino, “nos obliga a realizar un firme 

llamado para que exista una eficiente administración e impartición de justicia, a la par, de que se 

debe de vigilar el actuar de los funcionarios del Poder Judicial encargados del asunto y que estos 

actúen bajo las primicias de legalidad, prontitud e imparcialidad”. 

Cont4exto en el que el representante popular por la cabecera electoral federal de Coyoacán, pide: 

“Que el curso de las etapas procedimentales de esta sensible tragedia, se realicen con estricto 

apego a derecho y el actuar de la autoridad sea exhaustivo y oportuno, de frente a la ciudadanía y 
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sobre todo a las familias de las víctimas, que merecen que no haya más impunidad. Exigimos una 

pronta resolución judicial”. 

El firmante de la misiva y otros diputados del bloque opositor, solicitan al magistrado, Rafael 

Guerra Álvarez, reunión de trabajo con el objeto de conocer avances en este proceso judicial y 

desahogar inquietudes que expresan ciudadanos y familiares de víctimas, a través de los 

representantes populares de oposición, en la capital del país. 

En la misma fecha, el miso legislador y el grupo opositor de representantes populares, enviaron 

misiva a la Fiscal en CDMX, Ernestina Godoy Ramos, a quien manifiestan: 

“La percepción generalizada que se tiene de dicha tragedia, es que se está dilatando el proceso, sin 

que se tengan nombres de los verdaderos responsables del desplome de la Línea 12 del Metro”. 

De igual manera, solicitan reunión de trabajo con la “camarada” que está al frente de la Fiscalía 

General  de Justicia en la capital del país. 

Ayer, en conferencia, senadora panista, Kenia López Rabadán, acusó: no obstante presentarse 

diferentes investigaciones y peritajes, no hay un solo culpable en la cárcel por las 26 personas  que 

pierden la vida en la tragedia. 

-“En cuanto al peritaje ordenado por Claudia Sheinbaum a la empresa DNV, resultó que los 

culpables del colapso fueron unos pernos y aún seguimos a la espera de su informe final”, señala. 

Vicecoordinadora parlamentaria del PAN en el Senado, la combativa legisladora, pondera que no 

deben evadir presunta responsabilidad, la entonces directora del Metro, Florencia Serranía y 

Mario Delgado, quien era secretario de Finanzas de la capital, cuando el fallido proyecto “dorado”; 

deben enfrentar responsabilidades y negligencia que permea en el asunto, observa. 

-“Mientras los gobiernos federal y local continúen en su negligencia y no se destine dinero a lo que 

sigue deteriorándose, el Metro, será una bomba de tiempo”, advierte. 

Línea 12, informa, costó a los capitalinos, 22 mil 500 mdp, con sobre costo del ¡60 por ciento! Y lo 

que se añada hasta hoy. 

Hoy, primer aniversario de la tragedia en CDMX, diputados federales capitalinos, del bloque 

opositor, acuden a las 8 de la mañana, al Edificio del Antiguo Ayuntamiento. 

Así están las cosas en la tragedia de Línea 12 del Metro, proyecto “dorado” de Marcelo Ebrard, 

quien hoy, con Claudia Sheinbaum y Mario Delgado, están inmersos en otro: candidatura 

presidencial de Morena en el 2024. 
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¡Cuidado!, lo que arrastran, les puede pesar y costar, en la sucesión presidencial. 

EN EL CHACALEO 

Primer contingente de simpatizantes de la reforma electoral que promueve el Ejecutivo Federal, 
llegó antenoche, a la Cámara de Diputados… Ayer, salió a recibirlos a la calle de Emiliano Zapara, 
el presidente de la mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien delineó: “lo que queremos 
es tener un órgano electoral que sirva y se deba al pueblo, cuyos integrantes sean elegidos 
mediante el voto y no que depende de las cúpulas y los acuerdos”… Aprovechó el legislador 
minatitleco, para anunciar que alistan “Parlamento abierto”, para analizar el proyecto que envió el 
Ejecutivo… Con 300 diputados federales y 96 senadores, dijo el diputado, el ahorro será de 25 mil 
mdp, ya que se eliminarían “enormes estructuras burocráticas”… Gutiérrez Luna, también es 
vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado que, 
mañana, realiza primera sesión formal en el receso legislativo de mayo-agosto… El bloque 
opositor, alista su proyecto de reforma electoral, cual presentaron ayer, en el hotel en el que se 
ubica el restaurante donde desayuna, come y cena, la clase política de Morena, frente a la 
Alameda Central capitalina… El dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, resaltó que van 
por la segunda vuelta electoral y eliminar sobrerrepresentación en Cámara de Diputados; propone 
penalizar a quinees usen de manera electoral, programas sociales y se anule la elección en  la que 
participe la delincuencia organizada y regular tribuna matinal de Palacio Nacional, en tiempos 
electorales… ¡Zas!... Acompañaron al panista, sus homólogos del PRI-PRD, Alejandro Moreno 
Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva… Todo indica que ya le quitaron la tierra que le echaron 
encima y de esa manera, la diputada federal, Yeidckol Polevnsky Gurwitz, es integrante de la 
Comisión Permanente, como su correligionario, el controversial Gerardo Fernández Noroña… Al 
frente de la bancada de los diputados de Morena en el órgano colegiado, el diputado michoacano, 
Leonel Godoy Rangel, quien ya no va como “golpeador”, cual se vio y sirvió, durante el pasado 
periodo ordinario de sesiones, máxime, cuando el bloque opositor desechó la reforma 
constitucional que presentó el Ejecutivo Federal, en materia eléctrica… El PRI, cedió una de sus 
curules en la Permanente, para el diputado coordinador del PRD, Luis Ángel Xariel Espinosa 
Cházaro… En Hidalgo, se perfila para ganar la elección de gobernador, el senador con licencia, Julio 
Ramón Menchaca Salazar, quien de obtener la victoria cual indican encuestas, el candidato de 
Morena, terminará con años de caciquismo en la entidad… ¡Enhorabuena!, por los trabajadores de 
la construcción, a quienes el día de hoy, se dedica a ellos: el de la Santa Cruz… Nos leemos pasado 
mañana…www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/722642/Informe_Tecnico_Semanal_17_COVID-19_2022.05.02.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/722642/Informe_Tecnico_Semanal_17_COVID-19_2022.05.02.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/
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COVID-19 FASE III  

Registraron 5,755 nuevos casos COVID en una semana; decesos, otros 200.- Los casos positivos al 

virus del SARS-COV-2 registró en la última semana un incremento de 5,755 personas. Este incremento 

se dio entre el pasado martes 26 de abril y el pasado domingo 1 de mayo, tal como lo informó la 

Secretaría de Salud, en el sentido de que los datos del Comunicado Técnico Diario se darían a conocer 

cada semana. [CRÓNICA / p7] 

Comienza distribución de vacunas para adolescentes.- Laboratorios de Biológicos y reactivos de 

México (Birmex) comenzó ayer lunes, la distribución de un millón 808 mil 820 dosis de la vacuna Pfizer 

a 29 estados del país; mientras que Jalisco, Morelos y Nayarit, no fueron contemplados en el envío. 

De acuerdo con fuentes consultadas por 24 HORAS, las dosis están destinadas a la vacunación de 

menores de 12 a 14 años, cuyo registro para acceder a los biológicos arrancó la semana pasada. [24 

HORAS / p5] 

Precisan la detección.- Investigadores en Australia descubrieron las vías de la coagulación de la sangre 

y las proteínas inmunitarias que se activan en los casos graves de COVID-19 en los niños, lo que 

permite un rápido diagnóstico y tratamientos más específicos, informó ayer la revista Nature 

Communications. [HERALDO / p32] 

“INER debe informar sobre conveniencia de vacunar a niños”.- El INAI resolvió que el Instituto 

Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío Villegas (INER) debe entregar la versión pública 

del oficio emitido por su director de información, con relación a la conveniencia de aplicar la vacuna 

Pfizer contra el Covid-19 a menores entre 5 y 11 años. [UNIVERSAL] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_N_CRO_7_REGISTRARON5755_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_N_24H_5_COMIENZADISTRIBUCIONDE_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_N_24H_5_COMIENZADISTRIBUCIONDE_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_N_HER_32_PRECISANLADETECCION_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30522_N_UNI_0_INERDEBEINFORMAR_NACIONAL_.pdf
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 Patel faces mass legal action from 
Ukrainians stuck in visa backlog 

 EU Accuses Apple of abusing 
market position in mobile pay 

 

Supreme Court ready to 
reverse Roe v. Wade 

Leaked draft shows court would 

topple Roe v. Wade 

Cómo será la quita de subsidios y 
los aumentos a las tarifas de luz y 

gas 

Union des gauches: LFI gagne une 

première manche 
Sánchez fue espiado con Pegasus Apple hit by EU antitrust charge 

over mobile payment dominance 

A pesar de las sanciones continúan 
los acuerdos entre Pdvsa e Irán 

 

 

   In Kharkiv’s worst- hit area, 
“victory” is the only option 

 

Comerciantes de Meiggs y alcaldes 
acusan inseguridad y que “mafias” 

ejercen “control territorial” en el sector 

Política só fora do quartel, diz 

comandante da PM de SP 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Borrador filtrado sugiere que Corte de EU anulará fallo que protege el aborto 

• Pedro Sánchez y su ministra de Defensa fueron espiados con Pegasus en 2021 

• Rusia redobla ataques y EE.UU. denuncia plan de Moscú para anexar dos territorios separatistas 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Félix Salgado quiere juicio político para consejeros del INE por quitarle candidatura.- El morenista 

acampó a la afueras de la Cámara de Diputados desde anoche, donde se manifestó a favor de la 

reforma político-electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual llegó la semana 

pasada a San Lázaro. [FORBES] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Tundieron a Antonio Pérez Garibay padre de Checo Pérez, por asegurar ser “soldado de AMLO”.- 

Antonio Pérez Garibay no sólo es conocido por ser el padre del corredor de Fórmula 1, Sergio Checo 

Pérez, también por ser uno de los más polémicos diputados por parte del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena). [INFOBAE] 

PRI 

PAN, PRI y PRD armarán su reforma electoral; buscan regular mañaneras de AMLO.- El presidente del 

PRI, Alejandro Moreno, señaló que defenderán al INE, pues la iniciativa del presidente pretende 

sustituir el INE por otro organismo, el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas. [FORBES, SWISS INFO, 

EFE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador pide a Biden no excluir a ningún país de Cumbre de las Américas.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, reveló el lunes que durante la llamada que sostuvo el pasado 

viernes con el mandatario estadounidense, Joe Biden, le pidió que no excluya a ningún país de la 

Cumbre de las Américas que se realizará en California el próximo junio. [EFE, LA NACIÓN] 

Cuba agradece que México pida no excluirla de la Cumbre de las Américas.- El presidente de Cuba, 

Miguel Díaz-Canel, agradeció la postura de su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, 

quien reiteró el lunes que el país caribeño debe ser invitado a la Cumbre de las Américas que se 

realizará el próximo junio en Los Ángeles. [FORBES] 

México y EE UU aceleran las negociaciones ante la crisis migratoria.- El canciller Marcelo Ebrard viaja 

a Washington entre voces de alarma de la Administración demócrata por la situación en la frontera. 

[EL PAÍS] 

México denuncia la “extorsión” del gobernador republicano de Texas por los bloqueos en la frontera.- 

El canciller Marcelo Ebrard viaja a Washington para explorar con la Administración demócrata un 

acuerdo migratorio y negociar una posición ante la Cumbre de las Américas. [EL PAÍS] 

Que le ‘baje una rayita’, pide AMLO a gobernador de Texas por acusar ‘invasión’ de migrantes.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador pidió el lunes al gobernador de Texas, Greg Abbott, que 

“le baje una rayita” a su pretensión de declarar la “invasión de su territorio” por parte de migrantes y 

que dé paso al diálogo para ofrecer mejores condiciones para el desarrollo de la región. [FORBES] 

https://www.forbes.com.mx/felix-salgado-quiere-juicio-politico-para-consejeros-del-ine-por-quitarla-candidatura/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/02/tundieron-a-antonio-perez-garibay-padre-de-checo-perez-por-asegurar-ser-soldado-de-amlo/
https://www.forbes.com.mx/pan-pri-y-prd-armaran-su-reforma-electoral-buscan-regular-mananeras-de-amlo/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_oposici%C3%B3n-mexicana-anuncia-contrapropuesta-electoral-con-balotaje-y-primarias/47562316
https://www.efe.com/efe/america/mexico/oposicion-mexicana-anuncia-contrapropuesta-electoral-con-balotaje-y-primarias/50000545-4796748
https://www.efe.com/efe/america/mexico/oposicion-mexicana-anuncia-contrapropuesta-electoral-con-balotaje-y-primarias/50000545-4796748
https://www.efe.com/efe/america/portada/lopez-obrador-pide-a-biden-no-excluir-ningun-pais-de-cumbre-las-americas/20000064-4796607
https://t.co/eFCWOIzb80
https://www.forbes.com.mx/cuba-agradece-que-mexico-pida-no-excluirla-de-la-cumbre-de-las-americas/
https://elpais.com/mexico/2022-05-03/mexico-y-ee-uu-aceleran-las-negociaciones-ante-la-crisis-migratoria.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-02/mexico-denuncia-la-extorsion-del-gobernador-republicano-de-texas-por-los-bloqueos-en-la-frontera.html
https://www.forbes.com.mx/que-le-baje-una-rayita-pide-amlo-a-gobernador-de-texas-por-acusar-invasion-de-migrantes/
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El acaparamiento de litio de AMLO y la guerra contra la energía verde perjudicarán a América del 

Norte.- Nacionalizar las reservas de litio de México y extender el control estatal sobre la electricidad y 

la energía socavará la prosperidad y la seguridad de la región. [BLOOMBERG] 

López Obrador visita Centroamérica y Cuba con ministros de Marina y Defensa.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, confirmó el lunes que viajará a Centroamérica -Guatemala, 

El Salvador, Honduras y Belice- y Cuba desde el 5 de mayo acompañado del canciller y los ministros 

de Defensa y Marina. [EFE, TELESUR] 

Revira gobierno: en tramo 5 sólo se han deforestado 300 mil árboles; ONGs acusan más de 8 millones.- 

Ante las críticas que ha levantado la edificación del Tren Maya en los estados de la Península de 

Yucatán, el gobierno federal explicó que en la ruta del ferrocarril se han sembrado alrededor de 142 

mil 852 hectáreas con 142 millones de árboles con el apoyo de 57 mil campesinos. [FORBES] 

El Gobierno prevé reducir los vuelos desde y hacia el aeropuerto Benito Juárez a 50 cada hora.- El 

Gobierno mexicano prevé reducir, mediante un decreto, los vuelos desde y hacia el Aeropuerto 

Internacional Benito Juárez de Ciudad de México, según ha comunicado el subsecretario de 

Transporte, Rogelio Jiménez Pons, a periódicos locales como El Financiero o Expansión y ha 

confirmado EL PAÍS. [EL PAÍS] 

POLÍTICA 

Aún sin encarcelados, Sheinbaum considera que sí hay justicia por Línea 12.- A un año de la tragedia 

ocurrida en la Línea 12 del Metro, que dejó 26 personas sin vida y un centenar de lesionadas, la jefa 

de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que sí ha habido justicia en el 

caso, pero se optó por un modelo de reparación del daño a las víctimas antes que llevar un juicio 

largo, con amparos y que demorara la restauración del daño a las personas afectadas por el 

incidente ocurrido el 3 de mayo de 2021. [FORBES] 

MIGRACIÓN 

Nueva oleada de migrantes llega a ciudad fronteriza con EEUU.- Centenares de migrantes, sobre todo 

haitianos, llegaron en los últimos días a la ciudad de Nuevo Laredo, fronteriza con Texas y de alta 

incidencia del crimen organizado, y han puesto en una delicada situación a los albergues de esta 

localidad de México que solicitaron el lunes ayuda para atenderlos. [AP] 

Hallan a 53 migrantes hacinados en un vehículo de carga en sureste de México.-  Un total de 53 

migrantes centroamericanos y cubanos fueron hallados cuando viajaban en un vehículo de carga, 

hacinados y sin ventilación, en el estado de Tabasco, sureste de México, entre ellos dos mujeres 

menores, informó el lunes el Instituto Nacional de Migración (INM). [EFE] 

GENERAL 

Las remesas enviadas a México suben un 17,95 % en el primer trimestre.- México recibió 12.521,39 

millones de dólares de sus ciudadanos residentes en el extranjero en el primer trimestre del año, un 

aumento del 17,95 % respecto a los 10.615,45 millones de dólares del mismo periodo del año anterior, 

informó el lunes el Banco de México (Banxico). [EFE] 

ONG revela irregularidades en obra y peritaje del colapso del metro de México.- La organización 

Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) reveló el lunes "nuevas irregularidades" en la 

construcción y el peritaje de la línea 12 del metro de la Ciudad de México a un año del accidente 

que dejó 26 muertos. [EFE] 

https://www.bloomberg.com/opinion/articles/2022-05-02/amlo-s-lithium-grab-and-war-on-green-energy-will-hurt-north-america
https://www.efe.com/efe/america/portada/lopez-obrador-visita-centroamerica-y-cuba-con-ministros-de-marina-defensa/20000064-4796581
https://www.telesurtv.net/news/presidente-mexico-ratifica-visita-centroamerica-cuba-20220502-0016.html
https://www.forbes.com.mx/revira-gobierno-en-tramo-5-solo-se-han-deforestado-300-mil-arboles-ongs-acusa-mas-de-8-millones/
https://elpais.com/mexico/2022-05-03/el-gobierno-preve-reducir-los-vuelos-desde-y-hacia-el-aeropuerto-benito-juarez-a-50-cada-hora.html
https://www.forbes.com.mx/aun-sin-encarcelados-sheinbaum-considera-que-si-hay-justicia-por-linea-12/
https://apnews.com/article/noticias-50bba337dcfee01b18d6c34ae79a2fb9
https://www.efe.com/efe/america/mexico/hallan-a-53-migrantes-hacinados-en-un-vehiculo-de-carga-sureste-mexico/50000545-4796829
https://www.efe.com/efe/america/mexico/las-remesas-envidadas-a-mexico-suben-un-17-95-en-el-primer-trimestre/50000545-4796567
https://www.efe.com/efe/america/mexico/ong-revela-irregularidades-en-obra-y-peritaje-del-colapso-metro-de-mexico/50000545-4796587
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Asesinan a cuatro personas en un palenque de gallos en el oeste de México.- Cuatro personas 

murieron el lunes en un ataque a balazos perpetrado por presuntos sicarios en un palenque de gallos, 

donde se realizan peleas clandestinas de estos animales, en la ciudad de Morelia, capital del 

occidental estado mexicano de Michoacán. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia redobla ataques y EE.UU. denuncia plan de Moscú.- Rusia reanudó el lunes sus bombardeos 

contra Odesa, la gran ciudad portuaria del sur de Ucrania, disparando un misil que causó al menos 

un muerto, en tanto Estados Unidos acusó al gobierno ruso de querer "anexionar" dos territorios 

separatistas prorrusos del este. [DW] 

Nancy Pelosi pide a Europa que sancione a Rusia tal como lo hace EEUU.- La presidenta de la Cámara 

de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, afirmó el lunes en Varsovia que la Unión Europea 

(UE) "sin lugar a dudas" debería "comportarse de manera similar" a Washington en cuanto a las 

sanciones contra Moscú. [EFE,EUROPA PRESS, ABC] 

Pelosi agradece a Polonia su apoyo a ucranianos.- Una delegación del Congreso estadounidense 

encabezada por la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, estuvo en Varsovia el 

lunes para expresar su agradecimiento a Polonia por su apoyo humanitario y de otro tipo a Ucrania. 

[AP, EUROPA PRESS] 

Los evacuados de la acería de Azovstal siguen de camino a Zaporiyia.- La ciudad de Zaporiyia sigue 

a la espera de los primeros evacuados de la acería de Azovstal, de donde salieron el lunes, aunque 

algunas fuentes de la operación aseguran que el viaje podría demorarse. [EFE, AP] 

Ucrania eleva a más de 1.200 los cuerpos de civiles hallados en la región de Kiev tras la retirada de 

Rusia.- Las autoridades de la región de Kiev elevaron el lunes a más de 1.200 el número de cadáveres 

de civiles hallados en la zona tras la retirada de las fuerzas rusas, en el marco de la invasión del país 

iniciada el 24 de febrero por orden del presidente de Rusia, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

Ucrania denuncia la aparición de ocho fosas comunes en la región de Kiev tras la salida de las tropas 

rusas.- Las autoridades ucranianas denunciaron el  martes la aparición de ocho nuevas fosas 

comunes con cerca de 150 cadáveres en la región de Kiev, una vez se han retirado las tropas rusas. 

[EUROPA PRESS] 

Ucrania informa de varios muertos tras un nuevo ataque con misiles a la ciudad de Odesa.- Las 

autoridades ucranianas han denunciado el lunes un nuevo ataque con misiles sobre infraestructuras 

civiles de la ciudad de Odesa (sur), que habría dejado varios muertos y heridos, según las primeras 

estimaciones. [EUROPA PRESS] 

Ucrania acusa a las fuerzas rusas de destruir un granero durante una serie de ataques en 

Dnipropetrovsk.- Las Fuerzas Armadas de Ucrania acusaron el lunes a las tropas rusas de destruir un 

importante granero en una serie de ataques llevados a cabo contra la ciudad de Dnipropetrovsk, en 

el este del país. [EUROPA PRESS] 

Andriivka sigue devastada luego de la ocupación rusa en los alrededores de Kiev.- Ha pasado un 

mes desde que las fuerzas rusas abandonaron la región que rodea a Kiev, la capital ucraniana, pero 

los habitantes aún no terminan de aceptar la devastación y el trauma que dejaron a su paso. 

[FRANCE 24] 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/asesinan-a-cuatro-personas-en-un-palenque-de-gallos-el-oeste-mexico/50000545-4796657
https://www.dw.com/es/rusia-redobla-ataques-y-eeuu-denuncia-plan-de-mosc%C3%BA/a-61666751
https://www.efe.com/efe/america/mundo/nancy-pelosi-pide-a-europa-que-sancione-rusia-tal-como-lo-hace-eeuu/20000012-4796387
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidenta-camara-representantes-eeuu-reune-presidente-polaco-visita-pais-20220502150458.html
https://www.abc.com.py/internacionales/2022/05/02/nancy-pelosi-pide-a-europa-que-sancione-a-rusia-tal-como-lo-hace-eeuu/
https://apnews.com/article/noticias-8d235a23511a4bf56a2b4d3590000c32
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidenta-camara-representantes-eeuu-reune-presidente-polaco-visita-pais-20220502150458.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/los-evacuados-de-la-aceria-azovstal-siguen-camino-a-zaporiyia/10001-4796196
https://apnews.com/article/noticias-20aeb0fc891967c31c1bed703f4c9ad6
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-eleva-mas-1200-cuerpos-civiles-hallados-region-kiev-retirada-rusia-20220502134134.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-denuncia-aparicion-ocho-fosas-comunes-region-kiev-salida-tropas-rusas-20220502172326.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-informa-varios-muertos-nuevo-ataque-misiles-ciudad-odesa-20220502200751.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-acusa-fuerzas-rusas-destruir-granero-serie-ataques-dnipropetrovsk-20220502121414.html
https://www.france24.com/es/video/20220502-andriivka-sigue-devastada-luego-de-la-ocupaci%C3%B3n-rusa-en-los-alrededores-de-kiev
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Ucrania asegura haber destruido con drones dos embarcaciones de Rusia en el mar Negro.- El 

Gobierno de Ucrania aseguró el lunes haber destruido dos embarcaciones patrulleras rusas en una 

isla situada en el mar Negro, cerca del delta del Danubio, en el marco de la guerra desatada el 24 

de febrero por la orden de invasión dada por el presidente de Rusia, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS, 

DW] 

Las Fuerzas Armadas de Ucrania cifran en "cerca de 23.800" los soldados rusos muertos en combate.- 

Las Fuerzas Armadas de Ucrania han cifrado el lunes en "cerca de 23.800" el total de soldados rusos 

muertos en combate desde el inicio de la invasión el 24 de febrero, una cifra muy superior a la 

reconocida por Rusia. [EUROPA PRESS] 

Ucrania cifra en 320 los ciudadanos canjeados con Rusia.- Ucrania ha cifrado en más de 320 el 

número de ciudadanos que han conseguido intercambiar con las fuerzas rusas desde el inicio de la 

guerra el pasado 24 de febrero. [EUROPA PRESS] 

Rusia derriba un caza ucraniano MiG-29 cerca de Sloviansk.- Las fuerzas rusas han derribado un caza 

ucraniano MiG-29 cerca de Sloviansk, en el este de Ucrania, donde continúa la campaña militar 

lanzada por Moscú, informaron fuentes militares rusas. [EFE] 

Reino Unido asegura que un cuarto de los batallones rusos que participan en la guerra están 

"inoperativos".- Las autoridades británicas aseguraron el lunes que un cuarto de los batallones rusos 

desplegados en el país a raíz de la invasión de Ucrania se encuentran "inoperativos". [EUROPA PRESS] 

Armar a Ucrania pone a prueba las reservas de armas de EEUU.- Los enormes aviones C-17 despegan 

casi a diario desde la Base de la Fuerza Aérea de Dover en Delaware, cargados de misiles antitanque 

Javelin, antiaéreos Stinger, obuses y otras armas que Estados Unidos envía a Europa del Este para 

reabastecer al ejército ucraniano en su lucha contra Rusia. [AP] 

EE.UU. dice que su ayuda a Ucrania no afecta a su propia capacidad de defensa.- Estados Unidos 

aseguró el lunes que la importante ayuda armamentística que está prestando a Ucrania no está 

teniendo "ningún impacto negativo" sobre su propia habilidad para defenderse. [EFE] 

Ucrania critica las "odiosas declaraciones" de Lavrov sobre la "sangre judía" de Hitler.- El ministro de 

Exteriores de Ucrania, Dimitro Kuleba, criticó el lunes las "odiosas declaraciones" de su homólogo ruso, 

Sergei Lavrov, quien el domingo dijo que Adolf Hitler "tenía sangre judía", en un paralelismo con el 

presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, para defender la ofensiva militar contra el país. [EUROPA 

PRESS, AP] 

Israel protesta ante Rusia después de que Lavrov afirmó que Hitler "tenía sangre judía".- El Gobierno 

de Israel convocó el lunes al embajador de Rusia para protestar por las recientes declaraciones del 

ministro de Exteriores ruso, Sergei Lavrov, quien afirmó el domingo que Adolf Hitler "tenía sangre judía", 

trazando un paralelismo con el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, en plena invasión del país. 

[EUROPA PRESS, DW, AP, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

Bruselas ve "inaceptable" que Rusia trivialice el Holocausto al afirmar que Hitler tenía "sangre judía".- 

El vicepresidente de la Comisión Europea para el Modo de Vida europeo, Margaritis Schinas, 

consideró "inaceptable" que Rusia banalice el Holocausto en su campaña de desinformación sobre 

Ucrania, después de que el ministro de Exteriores ruso, Sergei Lavrov, dijera la víspera que Adolf Hitler 

tenía "sangre judía" para trazar un paralelismo con el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski. 

[EUROPA PRESS] 
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NEGOCIACIONES 

Erdogan vuelve a invitar a Putin y Zelenski a reunirse en Turquía.- "Tanto los ucranianos como los rusos 

quieren ayuda para exportar cereales", dijo Recep Tayyip Erdogan a los medios tras concluir el rezo 

por Ramadán en una mezquita de Estambul. [DW] 

SANCIONES A RUSIA 

Bruselas ultima un embargo al petróleo ruso tras los cortes de gas a Polonia y Bulgaria.- Con las 

relaciones entre Rusia y la UE al borde del abismo energético, Bruselas se enfrenta a una semana de 

decisiones casi existenciales, que marcarán un antes y un después en el suministro europeo de 

carburantes, y muy probablemente cambiarán su rumbo para siempre. [EL PAÍS] 

Polonia pide a Europa dejar de importar petróleo y gas rusos.- Polonia exhortó el lunes a sus socios de 

la Unión Europea a unirse para imponer extensas sanciones contra los sectores de petróleo y gas rusos 

por la guerra en Ucrania y no ceder ante la presión para pagar su gas en rublos rusos. [AP] 

Alemania dice que pronto se independizará del petróleo ruso.- Alemania asegura que avanza en su 

objetivo de poner fin a su dependencia de los combustibles fósiles rusos y anticipa independizarse por 

completo del petróleo de Rusia para fines del verano. [AP] 

Ucrania insiste a Alemania que no permita descargar en sus puertos mercancías rusas.- El embajador 

de Ucrania en Alemania, Andri Melnik, ha pedido a Berlín que no permita descargar en sus puertos a 

los buques que transportan mercancías rusas, en sintonía con las acciones acometidas por 

trabajadores portuarios neerlandeses este fin de semana. [EUROPA PRESS] 

Finlandia rescinde su contrato con la energética rusa Rosatom para construir una central nuclear.- La 

empresa eléctrica finlandesa Fennovoima anunció el lunes que ha rescindido su contrato con la 

compañía energética rusa Rosatom para la construcción e instalación de la central nuclear Hanhikivi 

1 en plena guerra de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La ONU alerta de que ya son más de 3.000 los civiles muertos desde el inicio de la guerra en Ucrania.- 

La oficina de la ONU para los Derechos Humanos ha situado el lunes en más de 3.000 los civiles muertos 

en Ucrania como consecuencia de los combates iniciados a finales de febrero en el país, entre los 

que se encuentran cientos de niños[EUROPA PRESS] 

HRW acusa a Rusia de abrir fuego contra vehículos de civiles en Ucrania y pide "verificar" antes de 

disparar.- La ONG Human Rights Watch (HRW) acusó el lunes a las fuerzas rusas de abrir fuego de 

forma "indiscriminada" contra vehículos de civiles y ha insistido en la necesidad de "verificar" que no 

sean combatientes antes de disparar.[EUROPA PRESS] 

La UNESCO niega a Rusia la participación en la conferencia sobre la libertad de prensa.- La 

Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) ha vetado la 

participación de Rusia en la Conferencia sobre la Libertad de los Medios de Comunicación, tal y 

como denunció el lunes el Ministerio de Exteriores ruso. [EUROPA PRESS] 

ONG atienden a evacuados que llegan a Zaporiyia a la espera de los de Azovstal.- La ciudad de 

Zaporiyia, a unos 220 kilómetros de Mariúpol, espera la llegada del convoy con los primeros civiles que 

permanecieron dos meses escondidos en la acería de Azovstal, con técnicos municipales, médicos y 

organizaciones humanitarias preparados para atenderlos. [EFE, FRANCE 24] 
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Jill Biden se reunirá con refugiados ucranianos en Europa.- La primera dama estadounidense Jill Biden 

pasará el Día de las Madres con familias ucranianas que huyeron de su país tras la invasión rusa, 

anunció el domingo la Casa Blanca. [AP, EUROPA PRESS] 

La UE denuncia que Rusia ha puesto como objetivo a los periodistas en Ucrania.- La Unión Europea 

(UE) denunció que las fuerzas rusas están tomando como objetivo a periodistas durante su invasión 

de Ucrania, así como a responsables de la sociedad civil, y elogió su labor informativa en la guerra 

pero también desde Rusia o Bielorrusia. [EFE] 

La UE y Panamá condenan la agresión rusa a Ucrania y analizan el impacto de la guerra.- Panamá y 

la Unión Europea (UE) condenaron el lunes la agresión rusa a Ucrania y analizaron el impacto global 

del conflicto armado, en el marco de una visita oficial al país centroamericano del alto representante 

de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, el español Josep Borrell. [EFE] 

El líder de la oposición alemana anuncia un viaje a Kiev.- El líder de la oposición conservadora 

alemana, el derechista Friedrich Merz, anunció su propósito de viajar a Ucrania esta misma semana, 

algo que aún no ha hecho ningún miembro del Gobierno del canciller Olaf Scholz desde el comienzo 

de la invasión rusa, el pasado 24 de febrero. [EFE] 

CIA pide a rusos contactarla por la “darknet”.- La CIA dijo que rusos disgustados por la invasión de 

Rusia a Ucrania podrían tratar de ponerse en contacto con fuentes estadounidenses de inteligencia 

y quiere que se dirijan a la “darknet”. [AP] 

Hungría reabre su Embajada en Ucrania dos meses después de su cierre.- Las autoridades húngaras 

informaron el lunes de que la Embajada de Hungría en Ucrania ha reabierto sus puertas tras dos meses 

de cierre a causa de la invasión rusa del territorio ucraniano. [EUROPA PRESS] 

El embajador de Corea del Sur en Ucrania regresa a la Embajada en Kiev.- El Gobierno de Corea del 

Sur anunció que su embajador en Ucrania y parte del personal de su legación diplomática en el país 

europeo han regresado a Kiev para reiniciar las operaciones en la Embajada, suspendidas a causa 

de la invasión militar por parte de Rusia. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La OMS alerta de que la nueva hepatitis es un tema "muy urgente".- La Organización Mundial de la 

Salud (OMS) ha asegurado que el aumento de los casos de la hepatitis aguda infantil de origen 

desconocido es un tema "muy urgente" al que están dando "prioridad absoluta". [EFE,EL PERIODICO, 

DW, EL PAÍS] 

El PNUD pide mayor acción pública en Latinoamérica ante el rezago en el acceso al agua.- 

Latinoamérica, con una cobertura promedio de entre el 55 y 60 %, requiere una "mayor acción 

pública" para lograr que un 100 % de su población tenga acceso al agua, advirtió el Programa de las 

Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). [EFE] 

RSF alerta sobre la polarización en los medios y el caos informativo.- Caos informativo, desinformación 

y una doble polarización que incide en la fractura interna de los países. Estas son las principales 

conclusiones de la última Clasificación Mundial de Libertad de Prensa de Reporteros Sin Fronteras 

(RSF), que alerta de los riesgos de un espacio digital global y falto de regularización. [EFE] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

EE.UU. descarta invitar a Cuba, Nicaragua y Venezuela a la Cumbre de las Américas.- Estados Unidos 

descartó el lunes invitar a los Gobiernos de Cuba, Nicaragua y Venezuela a la Cumbre de las 

Américas de junio, que se celebrará en Los Ángeles, porque considera que "no respetan" la 

democracia. [EFE] 

Harris da negativo por Covid y regresará a la Casa Blanca el martes.- La vicepresidenta Kamala Harris 

dio negativo por covid-19 el lunes, dijo el portavoz de la vicepresidenta en un comunicado, casi una 

semana después de que dio positivo. [CNN] 

POLÍTICA 

Esper dice que Trump quería disparar a los manifestantes.- El ex secretario de Defensa Mark Esper 

acusó en un libro de memorias que el ex presidente Trump dijo "¿No puedes simplemente dispararles? 

 ¿Solo dispararles en las piernas o algo así?"cuando los manifestantes llenaron las calles alrededor de 

la Casa Blanca después de la muerte de George Floyd. [AXIOS, EUROPA PRESS] 

LEGISLATIVO 

Más republicanos llamados a declarar por asalto al Capitolio.- Tres republicanos más de la Cámara 

de Representantes recibieron peticiones el lunes para voluntariamente comparecer ante la comisión 

legislativa que investiga la insurrección del Capitolio de Estados Unidos y responder preguntas sobre 

su participación en el intento de anular la pérdida electoral de 2020 de Donald Trump. [AP, NEW YORK 

TIMES] 

JUDICIAL 

El borrador de un fallo filtrado a Político sugiere que la Corte Suprema anulará Roe vs. Wade, que 

legalizó el aborto en 1973.- El borrador de una opinión de la Corte Suprema obtenido el lunes por la 

noche por el portal de noticias Político sugiere que la mayoría de los magistrados están a favor de 

anular la decisión judicial de Roe v. Wade, que legalizó el aborto en 1973. [TELEMUNDO, WASHINGTON 

POST, NEW YORK TIMES, EL PAÍS] 

Expolicía de NY condenado de atacar a policía en Capitolio.- Un jurado federal condenó el lunes a 

un veterano del Departamento de Policía de Nueva York de asaltar a un policía durante el disturbio 

en el Capitolio de Estados Unidos, al rechazar su afirmación de que fue en defensa propia cuando 

derribó al policía y le quitó su máscara antigás. [AP, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

La defensa de los hijos del expresidente Martinelli solicita su libertad en EE.UU.- La defensa de Ricardo 

y Luis Enrique Martinelli, hijos del expresidente panameño Ricardo Martinelli, solicitó ante un juez de 

Nueva York que sean puestos en libertad, ante la lectura, el próximo 20 de mayo, de la sentencia en 

su contra por conspiración para cometer blanqueo de capitales. [EFE] 

CORONAVIRUS 

Nueva York aumenta de bajo a medio el nivel de alerta por la covid-19.- La ciudad de Nueva York 

aumentó su nivel de alerta de la covid-19 de "bajo" a "medio" luego de que los recientes datos 

mostraran un aumento de los casos, informó el lunes el Departamento de Salud municipal. [EFE, 

FORBES, NEW YORK TIMES] 
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EE.UU. anuncia 3.160 millones para fabricar baterías de vehículos eléctricos.- El Gobierno de Estados 

Unidos anunció el lunes que destinará 3.160 millones de dólares a apoyar el proceso de fabricación y 

reciclaje de baterías para vehículos eléctricos para cumplir con el objetivo del presidente, Joe Biden, 

de que más de la mitad de los automóviles vendidos sean eléctricos en 2030. [EFE] 

Población de California disminuye por 2do año consecutivo.-  La población de California se redujo 

en 2021, ya que el estado más poblado de Estados Unidos sufrió un descenso de las tasas de 

natalidad, un aumento en las muertes a causa de la pandemia y menos personas que se desplazan 

al estado desde otras partes de Estados Unidos, informaron las autoridades el lunes. [LOS ANGELES 

TIMES] 

CANADÁ 

Canadá: Inundaciones obligan evacuaciones en Manitoba.- Algunas zonas de la provincia de 

Manitoba fueron evacuadas debido a las inundaciones que se registraron después de que intensas 

lluvias provocaran crecidas en los ríos, informaron el lunes las autoridades canadienses. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba: No a una Cumbre de las Américas "de EE.UU. y sus estados selectivos".- El presidente cubano, 

Miguel Díaz-Canel, exigió el lunes la participación de su país en la IX Cumbre de las Américas y que 

Washington no pueda vetar su presencia. [EFE] 

EL SALVADOR 

Unos 40 casos de abusos reportan en El Salvador durante el régimen de excepción.- Al menos 40 

casos de abusos han sido registrados en El Salvador durante el régimen de excepción decretado a 

finales de marzo para controlar una escala de violencia atribuida a las pandillas y bajo el cual se ha 

detenido a miles de supuestos pandilleros y personas vinculadas a dichas estructuras. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El presidente de Argentina presenta proyecto para aumentar las licencias parentales.- El presidente 

de Argentina, Alberto Fernández, anunció el envío al Congreso de un proyecto de ley que plantea 

un sistema integral de cuidados e incluye un aumento de las licencias por maternidad y paternidad 

a cargo del Estado. [SPUTNIK, TELESUR] 

Argentina: monjas denuncian a arzobispo y curas por violencia.- La vida de las carmelitas descalzas 

del Convento San Bernardo, en el norte de Argentina, parecía transcurrir en calma en medio de sus 

continuos rezos, el trabajo en la huerta, las labores manuales y los esporádicos contactos con 

allegados a través de las rejas. [AP] 

BRASIL 

El canciller de Brasil tratará de la "modernización" del Mercosur en visita a Uruguay.- El ministro de las 

Relaciones Exteriores de Brasil, Carlos Franca, visitará Montevideo (Uruguay) el martes 3 de mayo, y 

entre los objetivos de la visita está la "modernización" del Mercosur, según informó la Cancillería 

brasileña en un comunicado. [SPUTNIK] 

https://www.efe.com/efe/america/economia/ee-uu-anuncia-3-160-millones-para-fabricar-baterias-de-vehiculos-electricos/20000011-4796642
https://www.latimes.com/espanol/california/articulo/2022-05-02/poblacion-de-california-disminuye-por-2do-ano-consecutivo
https://www.latimes.com/espanol/california/articulo/2022-05-02/poblacion-de-california-disminuye-por-2do-ano-consecutivo
https://apnews.com/article/noticias-7613d698221e8e131f1ff911d0adbebb
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https://mundo.sputniknews.com/20220502/el-presidente-de-argentina-presenta-proyecto-para-aumentar-las-licencias-parentales-1125043142.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
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Unos documentos revelan que Brasil espió a Argentina en la guerra de las islas Malvinas.- El gobierno 

militar brasileño instaló en 1982 en Argentina, durante la guerra de las Malvinas, una 'Red de Búsqueda 

de Información' sobre el conflicto entre Argentina y Reino Unido, del que se cumplieron 40 años el 

pasado 2 de abril, según documentos del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas guardados 

en el Archivo Nacional de Brasil. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Boric tras la violencia en el Día del Trabajo: "Es absolutamente inaceptable".- El presidente chileno, 

Gabriel Boric, calificó el lunes de "absolutamente inaceptable" y "desgarrador" los hechos de violencia 

que se registraron el domingo en un barrio capitalino que terminaron con tres heridos a bala, entre 

ellos una comunicadora que se encuentra en estado de extrema gravedad. [EFE] 

Chile inyectará 40 millones de dólares para estabilizar el precio del petróleo.- El Gobierno chileno 

anunció el lunes un proyecto de ley que inyecta 40 millones de dólares al Fondo de Estabilización de 

Precios del Petróleo (FEPP) para contener el alza de la parafina y otros recursos energéticos en medio 

de la histórica inflación. [EFE] 

COLOMBIA 

Petro denuncia un plan para atentar contra su vida y suspende la gira regional.- El candidato 

presidencial colombiano Gustavo Petro, del izquierdista Pacto Histórico, denunció el lunes que la 

banda criminal La Cordillera supuestamente planea un atentado contra su vida, por lo que suspendió 

su correría política por los departamentos de la turística región del Eje Cafetero (centro). [EFE] 

La ONU alerta de que en las zonas de Colombia priorizadas para implementar la paz el conflicto 

persiste.- El Equipo Humanitario País (EPH) de la Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de 

Asuntos Humanitarios (OCHA) expresó su preocupación por la persistencia de los hechos de violencia 

en zonas de Colombia priorizadas para la implementación del Acuerdo de Paz. [EUROPA PRESS] 

Al menos un herido por la explosión de un carro bomba en el suroeste de Colombia.- Al menos una 

persona resultó herida por la explosión de un carro bomba que destruyó la sede de la Alcaldía del 

municipio colombiano de Argelia, en el departamento del Cauca (suroeste), informaron el lunes las 

autoridades. [EFE, XINHUA, RT] 

VENEZUELA 

Corte no falla sobre estatus diplomático de aliado de Maduro.- Un panel federal de apelaciones ha 

frustrado los intentos de un aliado del presidente venezolano Nicolás Maduro de ser reconocido como 

un diplomático extranjero, dejando que una corte inferior decida por ahora si es inmune a 

enjuiciamiento. [AP] 

Liberados tres policías retenidos durante un motín en una cárcel de Venezuela.- Las autoridades 

venezolanas informaron de la liberación de tres policías que habían sido tomados como rehenes 

durante un motín registrado el domingo en un centro de detención preventiva de la Policía Nacional 

Bolivariana (PNB) en el estado Carabobo, en el norte del país. [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

La UE quiere usar los fondos de recuperación para el frente energético.- El Ejecutivo comunitario está 

estudiando cómo el Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, dotado con 724,000 millones de 

euros, podría apoyar los objetivos de su plan para acabar con la dependencia europea de los 

combustibles rusos, que ha bautizado como RepowerEU y presentará a finales de mes. [FORBES] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-documentos-revelan-brasil-espio-argentina-guerra-islas-malvinas-20220502045501.html
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Consejo de Europa: “La mayoría de crímenes contra periodistas quedan sin castigo”.-"En situaciones 

de conflicto armado, es aún más difícil establecer responsabilidades individuales", pero eso "no debe 

servir de pretexto para la inacción", señaló Mijatovic en un contexto particular marcado por los 

múltiples ataques de profesionales de la información en la guerra de Ucrania, varios de los cuales han 

terminado en muertes. [DW] 

La UE urge a crear en la Antártida "el área marina protegida más grande del mundo".- El comisario 

europeo de Medioambiente, Virginijus Sinkevicius, quien el lunes inicia una visita oficial a Argentina, 

urgió a la comunidad internacional a crear "el área marina protegida más grande del mundo" en la 

Antártida, aunque la guerra en Ucrania puede alejar esa posibilidad. [EFE] 

UE: Apple abusa de su posición dominante con Apple Pay.- La Unión Europea dijo el lunes que cree 

que Apple abusó de su posición dominante al limitar el acceso de sus rivales a su sistema de pago 

móvil Apple Pay. [AP, EFE] 

Google pide a tribunal de la UE que deseche multa antimonopolio de 1,600 mdd.- Google, unidad de 

Alphabet, pidió el lunes al segundo tribunal más importante de Europa que desestime una multa de 

1,490 millones de euros (1,600 millones de dólares) impuesta por los reguladores antimonopolio del 

bloque hace tres años por obstaculizar a sus rivales en la publicidad de las búsquedas en línea. 

[FORBES, REUTERS] 

ALEMANIA 

Alemania notifica un día sin muertos por coronavirus por primera vez desde septiembre de 2020.- Las 

autoridades de Alemania indicaron el lunes que durante las últimas 24 no se han confirmado muertes 

por coronavirus, algo que ocurre por primera vez desde septiembre de 2020, según los datos 

facilitados por el Instituto Robert Koch. [EUROPA PRESS] 

Al menos cuatro heridos en enfrentamientos entre ultraderechistas y contramanifestantes en Zwickau, 

Alemania.- Al menos cuatro personas han resultado heridas en enfrentamientos entre ultraderechistas 

y contramanifestantes que se dirigían a una marcha de extrema derecha en la ciudad de Zwickau, 

en el este de Alemania, ha informado la Policía alemana. [EUROPA PRESS] 

DINAMARCA 

Dinamarca desechará 1,1 millones de vacunas COVID sin usar.- Dinamarca desechará 1,1 millones 

de vacunas contra el COVID-19 debido a que están por expirar y han fracasado los intentos de 

donarlos a países en desarrollo. [AP] 

ESPAÑA 

Sánchez y Robles fueron atacados con Pegasus en los meses de la crisis con Marruecos y los indultos 

a los presos del ‘procés’.- El escándalo del supuesto espionaje a políticos y dirigentes en España con 

el virus Pegasus dio el  lunes una vuelta de tuerca inesperada al anunciar el Gobierno que los teléfonos 

institucionales y encriptados de Pedro Sánchez y Margarita Robles también habían sido infectados 

por el programa de origen israelí con el que supuestamente se atacó los dispositivos de más de 60 

independentistas catalanes. [EL PAÍS, EFE, EUROPA PRESS, AP, FRANCE 24] 

Ribera prevé que la aprobación de limitar el precio del gas se retrase una semana.- La vicepresidenta 

del Gobierno responsable de Transición Ecológica, Teresa Ribera,apuntó que ve 'difícil' que el 

Gobierno pueda aprobar esta semana las medidas para limitar el precio del gas, cuyos detalles están 

aún pendientes del visto bueno de la Comisión Europea, aunque se ha mostrado convencida de que 

"sin duda" podrá adoptarse la próxima semana. [EUROPA PRESS] 
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FRANCIA 

Mélenchon avanza en una alianza de izquierdas para las legislativas francesas.- La izquierda francesa 

avanza hacia un frente común en torno a la figura de Jean-Luc Mélenchon para las legislativas de 

junio, en el que ya es seguro que estarán los ecologistas, con quienes concluyó un pacto al que se 

espera que se sumen en breve los comunistas y que deja la puerta abierta a los socialistas. [EFE, 

EUROPA PRESS] 

HUNGRÍA 

Orbán acepta el encargo de formar su cuarto Gobierno consecutivo.- El actual primer ministro 

húngaro, el ultranacionalista Viktor Orbán, recibió y aceptó el lunes el encargo de formar el nuevo 

Gobierno durante la sesión constitutiva del Parlamento surgido de las elecciones del 3 de abril, en la 

que logró 135 de los 199 escaños. [EFE] 

REINO UNIDO 

Más de 250 migrantes cruzan el canal de la Mancha en pequeñas embarcaciones.- Las autoridades 

británicas informaron el lunes de que 254 personas han cruzado el canal de la Mancha en pequeñas 

embarcaciones once días después de que se registrara el último cruce de este tipo en la zona. 

[EUROPA PRESS, AP] 

El Sinn Féin, al borde de una victoria histórica en las elecciones del Ulster.- Irlanda del Norte celebra 

el 5 de mayo unas elecciones autonómicas que pueden dar como ganador, por primera vez en sus 

cien años de historia, al partido nacionalista Sinn Féin, mientras el unionismo probritánico se debilita 

por su defensa del Brexit y el avance de fuerzas alternativas. [EFE] 
 

ASIA-PACÍFICO 

ARMENIA 

Detenidas cerca de 250 personas durante las protestas antigubernamentales en la capital de 

Armenia.- Las fuerzas de seguridad de Armenia detuvieron el lunes a cerca de 250 personas en el 

marco de las protestas convocadas por la oposición en la capital, Ereván, en el marco de una 

campaña de desobediencia civil contra el primer ministro, Nikol Pashinián. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Brote de coronavirus en Shanghái parece ir en declive.- El brote de COVID-19 que ha confinado 

prácticamente a todo Shanghái parece ir en declive, con el número de nuevos casos por debajo de 

10.000 al día durante el fin de semana. [AP] 

Habitantes de Shanghái enviados fuera de la ciudad en la drástica lucha contra el Covid-19.- Lucy, 

residente en Shanghái, relata que en la mitad de la noche ella y sus vecinos fueron obligados a subirse 

a autobuses, que los llevaron a cientos de kilómetros de la confinada megalópolis china en dirección 

a improvisados centros de cuarentena. [FRANCE 24, NTN24] 

China: Rescatan a 2 personas 50 horas después de derrumbe.- Dos personas fueron rescatadas entre 

los escombros de un edificio en el centro de China más de 50 horas después de que se desplomó, un 

suceso que dejó a docenas de personas atrapadas o desaparecidas, informó la prensa estatal. [AP] 
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EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Conductores de entregas en Dubái se ponen en huelga por pago.- Los empleados de entregas de 

alimentos se declararon en huelga en Dubái el fin de semana, algo extremadamente inusual, en 

protesta por una reducción salarial y extenuantes condiciones laborales. El paro masivo paralizó una 

de las principales apps de entregas del país y revivió las preocupaciones sobre las condiciones 

laborales en el emirato. [AP] 

FILIPINAS 

Al menos ocho muertos en un incendio en la ciudad de Quezon en Filipinas.- Al menos ocho personas 

murieron el lunes en un incendio que se ha producido en una zona de asentamientos informales 

dentro del campus de la Universidad de Filipinas, en la ciudad de Quezón. [EUROPA PRESS] 

INDONESIA 

Indonesia celebra Eid al-Fitr sin restricciones tras 2 años.- En Indonesia, millones de musulmanes 

volvían a festejar el lunes un Eid al-Fitr sin restricciones tras dos años de celebraciones a medio gas por 

las limitaciones derivadas de la pandemia del coronavirus. [AP] 

ISRAEL 

Israel mantiene detenidos a unos 600 palestinos sin cargos.- Israel mantiene detenidos a unos 600 

palestinos sin cargos ni juicio, la mayor cantidad desde 2016, indicó un grupo de derechos israelí el 

lunes. [AP] 

JAPÓN 

Allanan la oficina de la operadora de barco hundido en Japón.- La Guardia Costera de Japón registró 

el lunes la oficina de un operador de barcos turísticos dentro de una investigación penal por la 

presunta negligencia humana que había provocado el hundimiento de una embarcación con 26 

personas a bordo en un parque nacional el mes pasado. [AP] 

SIRIA 

Liberados en Siria 60 presos bajo amnistía sin precedentes.- "Más de 60 detenidos fueron liberados 

desde el domingo en varias regiones sirias, algunos de los cuales han pasado más de 10 años" en las 

prisiones del régimen, aseguró el Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH). [DW] 
 

ÁFRICA 

Titular de ONU exhorta inversión en África durante gira.-  Para iniciar su gira a tres países de África 

occidental, el secretario general de Naciones Unidas Antonio Guterres pidió a los países ricos 

aumentar sus inversiones en las naciones africanas en un momento en que el continente se recupera 

de la pandemia de COVID-19 y recibe el impacto de la guerra de Ucrania. [AP] 

NIGERIA 

Nigeria: 5 muertos en derrumbe de edificio en zona comercial.- Un edificio residencial de tres plantas 

se derrumbó en Lagos, la ciudad más grande de Nigeria, matando al menos a cinco personas y con 

temores de que muchas más estén atrapadas, informaron el lunes los servicios de emergencia. [AP, 

DW] 
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MARRUECOS 

El rey de Marruecos concede medidas de gracia a 958 condenados, incluidos algunos por delitos de 

terrorismo.- El rey Mohamed VI de Marruecos anunció la aprobación de medidas de gracia para 958 

personas condenadas en distintos tribunales con motivo de la festividad musulmana del Eid al Fitr, 

incluidos condenados por delitos de terrorismo. [EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

El presidente de Túnez anunció la creación de un comité para redactar la Constitución de la "Nueva 

República".- El presidente de Túnez, Kais Saied, anunció la creación de un comité para la redacción 

de una Constitución para la "Nueva República", en el marco de una serie de medidas tras disolver en 

julio el Gobierno y suspender el Parlamento, acciones muy criticadas por la oposición. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Nueva Zelanda: nivel de mar sube más rápido de lo previsto.- Información recopilada alrededor de 

la línea costera del país determinó que algunas áreas se están hundiendo tres o cuatro milímetros por 

año, acelerando una amenaza largamente esperada, según datos publicados el lunes. [DW] 
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